
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1010.1 milibares. Temperatura média do
dia: 24.20. máxima insolação 38.20. míni
mo à noite 1S.60. (No Planalto média
mínima IS.1) Cúmulus, Stratus, Cirrus, de
claro a encoberto. Nevoeiro noturno. Tem
po: No Planalto: Formações de trovoadas
esparsas passando a bom No litoral: Bom

\ durate o dia., formações de trovoadas passa
geiras à noite nas serras. Previsão: A. Seixas
Netto.

CURSO DE PREVENÇÃO CONTRA INCÊNDIO
- O Rotary Clube do Estreito, com a colabora
ção do Corpo de Bombeira; da Polícia Militar,
promoverá, com início no próximo dia !I, um

Curso de Prevenção contra Incêndio, com o

objetivo de dar ao florianopolitano, principalmen
te síndicos de edifícios e responsáveis pela segu
rança de empresas, maiores condições de prevenir
-se em caso de sinistro. O referido curso terá uma

duração de duas semanas, com uma carga horária
total de 45 horas/aula. Maiores informações e

inscrições poderão ser obtidas no SIF do Corpo
de Bombeiros ou com os rotarianos Ivanor da;
Santos 'peto fone 44-2522 e Reinaldo Fleming
pelo fone 44-1078.
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O Governador Konder Reis disse ontem em LauroMuller que a campanha elei torai es tá se caracterizando pela "forma insólita, desrespeitosa e mesmo indigna da

condução dos trabalhos de preparação politica por parte do MDB", responsabilizando a Oposição pela morte do cabo eleitoral João Manoel Vieira (Pág. 3).
". \

Konder: MDa desrespeita call1p�nha

Todo cuidado é

pouco para

pedestres q.u�
trafegam pela

Ivo Silveira
As pl-icas que limitam a velocidade na

Avenida Ivo Silveira são pouco respeitadas
e em razão disso os acidentes naquela

via estão ocorrendo ii uma razão média de

dois por semana. Os moradores das

imediações não escondem sua inquietação
e reivindicam mais

guardas de trãnsito e sinaleiras para
a travessia de pedestres (Página 16)

Rangel dia 11
em Tubarão

firma contrato

para ,proieto
contra cheias

Página 9

O excesso de velocidade é, segundo as estatísticas,. o causador do maior número de acidentes de trânsito na Avenida Ivo Silveira. Para muita; motoristãs as placas que limitam a velocidade não passam de peças decorativas.

Carter começa
�·BESC .� Banco do Estado de Santa Catarina S. A.

�BESC� Banco do Estado de Santa Catarina S. A"
SOCIEDADE ANÔNIMA DE CAPITAL ABERTO

GEMEC - RCA no. 200 - 75/97
CGC/MF no. 83.876.003/0001�1O

COMUN ICAÇÃO
Levamos ao conhecimento dos senhores acionistas clien

tes e amigos do BESC a inauguração nesta data de sua nova

Agência na praça de Balneário Camboriú à Avenida
Atlântica, .no, 2.262, Edifício Dom Pedro I, �este Estado.

Flodanópolis (SC), 5 de novembro de 1976.
Jorge Konder Bornhausen

Presidente

t

a preparar govern
O presidente eleito dos Estados

Unidos, Jimmy Carter,
'promoveu ontem a primeira

reunião com seu grupo de

principais assessores, com

vis tas à organização do seu

governo. Hoje ele inicia breves

férias em uma ilha em frente
.

ao litoral de Geórgia. No

estudo das nomeações de

seu "s taff" a área econômica

"terá prioridade, com destaque
para o nome que ocupará

a Secretaria do Tesouro.

Enquanto isto, Ford não se

dispõe a tomar mais nenhuma
iniciativa'no que diz respeito

à política internacional (Pag.2).

Carter e seu vice Walter Mondale, acompanhados das esposas, reuniram-se ontem pela primeira vez apá> a vitória de !terça-feira.
,

"

Matador de viúva
é condenado
em julgamento'
que durou 17 horas

Num julgamento que durou cerca

, de 17 horas, terminando ao

amanhecer de ontem, José
Polatti Filho foi condenado a 6

anos de prisão por ter

assassinado, em Blumenou, a

vhlva Benildes Marchetti (P.JO).

Rio Amazonas

é palco hoie
do encontro

de Geis.el

eem Bermudez

Sociedade Anônima de Capital Aberto
GEMEC/RCA - 20 - 75/97

CGC/MF no. 83.876.003/0001 - 10
AVISO AOS ACIONISTAS

INTEGRALIZAÇÃO DO CAPITAL
Pagamento - 2a. Parcela

Pelo presente Edital, comunicamos ao� Senhores Acionistas que subscreveram ações deste
Banco, no aumento de Capital de Cr$ 88.000.000,00 para Cr$ 110.000.000,00, de
conformidade com o deliberado pelas AGEs de 19.07.76 e 15.09.76, que o prazo para a sua

integralização foi fixado em até 20 de dezembro próximo.
.

Florianópolis (SCI, 04 de novembro de 1976.
.

Jorge Konder Bornhausen
Presidente

Rodoviária:
solo do aterro

está sendo

preparado e

obras começam

em ianeiro
Página 16

�BESC� Banco do Estado de Santa Catarina SA
SOCIEDADE ANÔNIMA DE CAPITAL ABERTO

GEMEC - RCA no. 200 - 75/97
CGC/MF no. 83876.003/0001-10

COMUI\!lCACÃO
Levamos ao conhec;imento dos senhores acíonis

tas, clientes e amiqos do BESC a inauguração nesta
data de sua nova Agência na praça de I mbituba, ã
Rua Nereu Ramos, no. 742, neste Estado. ;

Floriãnópolis (SC), 5 de novembro de 1976.
Jorge Konder Bornhausen

Presidente

Página ti

Industriais
querem

trânsito livre
na pesca;

da sardinha
Págilw, 16
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Cartel' com o vice, Walter Mondale.

partamento dR Orçamento e

os membros do Conselho de
Assessores Econômicos. Os
assessores de Carter consi-.
deram que tais nomeações
proporcionaráoa forma mais'

segura e eficaz de assumir o

controle da máquina admi
nistrativa.

A conversa de ontem foi' a

primeira reunião de Carter e

Mondale desde e a eleição.
Várias pesquisas indicaram

que Mondale constítuiu um

importante ratorna vitória de
Carter, atraindo considerável
número de votos. Carter elo-

-Quelllcuidará dos assuntos da AL?
Os assuntos internacionais

Em férias numa ilha, Carter vai preparar a transição

Washington - Os nomes de três especialistas já foram ventilados nas

especulações sobre qual seria a personalidade encarregada pelo presi
dente eleito Jimmy Carterda direção dos assuntos latino-americanos, ao

tomar posse no dia 20 de janeiro. Contudo, fontes chegadas a Carter

consideram prematuras tais especulações, pois dentro de um ordena

mento lógico. em primeiro lugar o próximo secretário de Estado deveria

manifestar sua opinião sobre a condução dos assuntos hemisféricas.

Assim. até que se decida o sucessor do/secretário Henry Kissinqer,
nada se poderá saber sobre o futuro,encarre\lado dos assuntos latino

americanos, restando apenas especulações sobre prováveis candidatos

ao carqo. Entre estes candidatos estão:
Mankewicz - jornalista de 52 anos, que iniciou sua carreira pública

em Lima como diretor do grupo de voluntários do chamado "Corpo de

Paz" e em seguida passou a ser diretor da organização para a América

Latina. Mankewicz foi secretário de Imprensa do senador Robert F.

Kennedye após a morte deste voltou ao jornalismo, só reaparecendo no

cenário político como diretor da campanha presidencial do senador

George McGovern. Escreveu vários livros. entre eles análises do ex

presidente Richard Nixon e do primeiro-ministro cubano Fidel Castro.

Fala fluentemente espanhol.
- Joseph Eva - diplomata. fará 60 anos no domingo. Atualmente é

embaixador no México. Como embaixador ante a OEA;conseguiu que se

realizasse em Atlanta a quarta Assembléia Geral da Organização. na

época em que Carter era governador da Ge'órgia. Ocupou postos no

Chile, no Bureau de Assuntos Ibéricos e a diretoria de operações do

corpo diplomático no exterior. Fala fluentemente espanhol. Por outro

lado, considera-se que sua amizade pessoal com Carter o habilita a

ocupar cargos de maior destaque.
- Ben S. Stenhansky, filósofo político de 63 anos, - ex-embaixador

na Bolívia. Também ocupou posto junto à OEA. Iniciou sua carreira

política durante a segunda Guerra Mundialcomo mediador trabalhista' e'

nos últimos anos envolveu-se em diversas causas promotoras do res
peito aos direitos humanos. É sua a frase: "Emnosso complexo mundo,
apenas com a verdade. o amor, a tolerância e a compaixão humana

poderemos alcançar a paz espiritual que nos permitirá levar adiante as

obras que temos a realizar. O êxito nesta tarefa é a gratificante oportuni
dade que se oferece para o desenvolvimento da condição humana".

Stenhnasky fala fluentemente espanhol. As fontes dizem que nos 76 dias

que faltam para a posse de Carter a lista aumentará, advertindo porém
que a decisão final pode constituir uma grande surpresa.

Sabe-se que a direção dos assuntos latino-americanos desperta gran
des polêmicas nos círculos liberais e durante os governos democratas

aumentam as pressões para obter o controle do posto. Recorda-se que a

situação ficou tão delicada � época da posse de John Kennedy que em

certo momento seu irmão Robert se ofereceu para assumir o cargo, se

isto contribuisse para pôr fim às controvérsias.

Plains, Geórgia - O presi
dente eleito Jimmy Carter

começou ontem a preparar a

transição do governo, antes
de partir em breves férias
para uma ilha 'em frente ao

litoral do estado da Geórgia .•

Carter e seu vice-presidente
eleito, Walter Mondale, con

vocaram uma entrevista à
imprensa, que foi televisio
nada para todo o país a partir
das 21 ,30h�

. Carter e Mondale conver

sam sobre.a forma de efeti

vação da mudança adminis
trativa do modo mais orde
nado possível.

Enquanto isso, soube-se

que os assessores de Carter
dão prioridade ao estudo das

noemações dos principais
funcionários da área econô
mica, entre eles o secretário
do Tesouro, o diretor do De-

giou frequentemente Mon
dale durante a campanha e

por ocasião de sua indicação
como companheiro de

chapa, após um longo pro
cesso de escolha, disse que
sua decisão se baseava no

fato de que Mondale seria um

Helsinqui -:- Os quatro dirigentes radicais chine
ses, entre eles Chiarig Ching, a viúva de Mao Tsé
Tung, acusados de planejar um golpe e de outros
cri mes, serão jugados. mas ai nda não se sabe por qual
tribunal, disseram altos funcionários chineses a uma

delegação finlandesa que visitou Pequim. Tan Chen
Lin, vice-presidente do Congresso do povo, disse aos

membros da delegação encabeçada por Kaarlo Pit
sinki que também serão investigadas possíveis co

nexões entre os quatro e a União Soviética, informou
o correspondente em Pequim de uma aqência finlan
desa. Tan disse aos finlandeses que os dirigentes ra

dicais foram presos por ordens diretas do atual chefe
do Partido Comunista Híià' Kub Fénq. As prisões

foram realizadas pela uniçlaQe-7341 do Exército do
Povo.o corpo de guarda-da mais alta hierarquia chi

nesa. Acreditava-seque as acusações contra a viúva de
Mão tinham se originado de supostas entrevistas que
ela concedeu a uma 'investigadora norte-americana
que estã preparando um livro sobre sua vida. Mas o

vice-presidente do Congresso disse que as acusações
se referem também a possíveis vinculações com a

União Soviética. Tan enfatizou que séos quatro tives
sem conseguido o poder, a política chinesa teria mu

dado para a do chauvinismo das grandes potências.
desviando-se assim do princípio de Mao. xegundo o;
qual as nações grandes e pequenas são iguais nã
política internacional .'

China tinham

contato com

a URSS?

CATARINENSES

RECEBEM PREMIOS

- DO GRANDE

CONCURSO

LOCOMOTIVA
A São Paulo Alpargatas S.A. entregou, na manhã de ontem,

os prêmios do Grande Concurso Locomotiva, aos contemplados
de Florian6polis, a Madeireira Cassol Ltda., como compradora
de encerados Locomotiva e o vendedor Juvêncio Berto, da

Loja Hermes Macedo, do Estreito.

O Concurso, realizado de [ulho a setembro últimos, contou

com a participação de todos os revendedores Locomotiva, do

Brasil, reuniu cerca de 35 mil concorrentes em cada categoria -

compradores e vendedores -, sendo distri bu Idos 289 prêmi os,

sendo o 10. prêmio um caminhão Mercedes-Benz L;.608D, que

coube a um comprador da cidade de Bragança Paulista.

Radicais da

jogos de 4 pneus "Firestone" para caminhão, cabendo um

deles à Madeireira Cassol Ltda., portadora da cautela 00.

74.582, por ter adquirido um encerado Locomotiva, na Loja
Hermes Macedo, do Estreito, que foi vendido pelo vendedor

Juvêncio Berto, que foi contemplado com um televisor

Colorado RO, a cores.

Os pi'ê�ios foram entregues na Loja HM, pelos srs, Jair

Campos Dias e José Maria Silva e Simas, respectivamente,
Chefe Regional de Vendas e Supervisor de Vendas da São

Paulo Alpargatas S,I.I.., enquanto as Lojas HM eram representa
das pelo seu gerente local, sr. Ivanor dos Santos. A Madeireira

Dos 20. ao 50. prêmios, aos compradores, foram conferidos Cassol, no ato, foi representada pelo sr. Tutio Inácio Podiacki.

entram

Washington - Vários as

suntos sobre política inter
nacional que foram inter

rompidos em consequência
da campanha eleitoral conti
nuarão sem serem tratados
até que Jimmy Carter assuma

a presidência dos Estados
Unidos. Funcionários do go
verno dizem que a meta de
Ford e do secretário de Es ..

tado Henry Kissinger é man

ter as coisas inalteradas e dar
a impressão de que tudo
transcorre normalmente.

Todavia, não haverá novas

iniciativas nem serão assu

midos novos compromissos,
disseram os funcionários.
Isto não só porque Jimmy
Carter se oporia, como tam
bém possivelmente nenhum

país estrangeiro se mostraria

disposto a tratar assuntos

significativos com um. go
verno que brevemente será
substituído. Por exemplo, um

dos assuntos importantes
que terá de esperar é o das

negociações do Canal do
Panamá.

Funcionários do governo
se mostraram bastante irôni
cos ao serem indagados
sobre se as negociações em

busca de )Jm novo tratado

poderiam ser concluídas

. bom presidente caso tivesse
de substituí-lo e não porque
atraisse mais votos. Durante
o dia, Cárter reuniu-se com

um grupo de assessores, em

sua maioria os georgianos
que o ajudaram a chegar à
Presidência e agora se em

pénham em organizar o novo

governo.
Tal grupo é integrado por

,.
Hamilton Jordan, chefe da

campanha; Robert Lipshutz,

em' compasso de espera
antes de Ford deixar a Casa
Branca. O tema mais impor
tante, que será adiado em

consequência da transição,
segundo Ford e Kisslnqer, é o

das negociações de um novo

tratado sobre armas nuclea

res ofensivas com a União

Soviética, e, em um plano
mais amplo, a política de dis

tensão com Moscou.
O governo também tentou

ganhar tempo, d\lli!Dtg a

campanha eleitoral, na ques
tão do Oriente Médio, e cer

tamente esse assunto será

ignorado até Carter assumir
a presidência. Para' esses e

outros assuntos, Carter indi
cou que tem suas próprias
idéias de como proceder,
mesmo não anunciando rnu-'

danças políticas radicais.
Fontes informadas disse

ram que, para reforçar sua

decisão de evitar que Kissin

ger inicie conv.ersações em

assuntos fundamentais, Car
ter pretende designar uma

equipe de transição no De

partamento de Estado. A

cond ução da política exterior

por parte dos colaboradores
de Kissinger também será li

mitada. Brevemente já não
haverá mais viagens diplo
máticas.

o tesoureiro; Greg Schnei
ders, assessor administrativo
e seus colaboradores Char
les Kirbo e Jack Watson, este
último chefe do grupo in
cumbido dos detalhes 'da
transição de governo.

O escritório de Carter
anunciou que o presidente.
eleito partirá amanhã, para a

Ilha de St.Simons, luxuoso
balneário em frente à Costa

ARGENTINA·
/

Mais 7 vítimas dg terror

Buenos Aires - Um comando direitista assassinou à bala sete

pessoas numa' zona rural da província de Córdoba. disseram ontem
fontes da segurança. Os mortos, três homens e quatro mulheres, não
foram identificados mas os' informantes supõem que são esquerdistas,
vítimas da onda de vioiência política. Moradores da localidade de Los

Surgentes, 800 quilômetros ao norte de Buenos Aires, disseram que na

terça-feira à noite escutaram numerosos disparos e viram vários des
conhecidos afastar-se em dois automóveis, nos quais, possivelmente,
trouxeram as vitimas.

Pelo menos 1.152 pessoas morreram este ano vitimas da onda de
violência. Esta semana, os mortos sobem a 15, entre eles os sete

desconhecidos, seis guerrilheiros, um jovem não identificado cujo
cadáver foi encontrado próximo a Buenos Aires e um·executivo argen
tino da empresa de automóveis Chrysler, de capital norte-americano,
assassinado anteontem por guerrilheiros de esquerda. Pelo menos 43

pessoas morreram na semana passada. A noite, guerrilheiros que
disseram pertencer ao Exército Revolucionário do Povo (ERP), de

esquerda. invadiram a estação transmissora de um canal de televisão
da cidade de La Plata, 50 quilômetros ao sul da capital, e difundiram
u.m comunidado com críticas ao governo militar.
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SUCURSAL DO E. DE S. PAULO

Rua 15 de Novembro, esq. Anchieta

Ed.fic,o Svlccop . Sôo Paulo

Os soviéticos tiram
suas conclusões

Moscou - -Os eleitores
norte-americanos· repudia-

_ mm o atual governo republi
cano devido à difícil situação
econômica e ao "aprofunda
mento da crise social, moral e

politica", disse ontem o jor
nal Praoda, num comentário
sobre a vitória de Jimmy Car
ter. Acrescentou que a vota

ção "refletiu um claro desejo
de mudanças". "Ao mesmo

tempo, os comentaristas 10-
�is opinam que a vitória, por

margem relativamente pe

quena e com baixa participa
ção do eleitorado, demonstra
a falta de um verdadeiro en

tusiasmo popular pela elei
ção", E concluiu que Cartel'
foi eleito por uma minoria de
cidadãos com direito a voto,
assinalando que "o impor
tltnte é que os norte

americanos não vêem uma di
ferença especial entre os pro

gramas apresentados pelos
democratas 'e os republica
nos",

Em Lima, no Peru, o

triunfo do candidato demo-

da Geórgia. Rex Granaurn,
secretário de imprensa ad
junto de Carter, revelpu que o

presidente levará consigo
documentos relativos à tran
sição. Soube-se que Carter
pretere para a transição o sis-

tema de' responsabilidades
compartilhadas, utilizado

pelo presidente John Ken

nedy, ao invés do de chefe de

pessoal, equivalente a secre-

crata foi comentado pela im

prensa como uma confirma
ção da "imagem efetiva de
democracia possuída pelos
Estados Unidos".O jornal La
Prensa observou,no entanto,
que há "muitas limitações
nessa democracia,e os povos
subdsenvolvidos conhecemos
bem seus efeitos externos.
Mas ninguém pode negar o

evidente: o presidente pode
ser eleito contra a vontade
daqueles que parecem domi
nar a política norte

americana" .

o Papa Paulo VI, por sua

vez, enviou um telegrama ao

presidente eleito,
felicitando-o pelo triunfo.'
"Pedimos ao Senhor que
conceda sabedoria e fortaleza
que lhe permitirão conduzir o

amado povo norte-americano
pelo caminho do progresso
autêntico, à verdadeira paz e

à preocupação fraternal, com

liberdade e justiça para to

dos".

tário de cevemo, do ex

presidente Richard Nixon,
porque tal cargo determina
uma excessiva concentração
de poder em um só indivíduo.

Segundo os assessores de
Carter o novo presidente
concede aos membros de
seu gabinete considerável
autonomia para administrar
seus respectivos departa
mentos.

Batalhas em Angola

Brigas em Genebra.
\

volta Smith
à Rodésia.

Johannesburgo - Violentos

combates são travados no sul de

Angola entre forças conjuntas cu

banas e do Movimento Popular
para Libertação de Angola (MPLA).
que governa o país, e guerrilheiros
da facção pró-ocidentál Unita. se

gundo informações dos refugiados
que chegaram à Namíbia (África do

Sudoeste).
O pastor Ndjotia, chefe da região

de Owambo, no Norte da África do

Sudoeste, chamada Namíbia pelos
nacionalistas, disse que chegaram
mais 130 refugiados da tribo Uk

wanyama. Anteontem chegarqm
centenas de refugiados. Acrescen-

Genel;;:;l- A conferência
sobre a transferência do

. poder político da Rodésia
aos negros se reduziu a ata

ques verbais e a discussões _

técnicas, ontem, sem que se

vislubre a mais leve possibi
lidade' de chegar a um

acordo. O primeiro-ministro
rodesiano lan Smith regres
sou a' Salisbury depois de
dizer para a televisão da
Grã-Bretanha que "alguns
dos bastante estúpidos polí
ticos negros" estavam des

perdiçando seu tempo na

conferência.
"Existe um comporta

mente infantil e estúpido por
parte de alguns delegados",
comentou. "Estão falando de

tudo, menosdoquesesupõe
que estejam talando".
,

"Não nos importa o que
diga Smith, sua presença não
é essencial", disse um

porta-voz dos líderes negros,

INSTITUTO EUVALDO LODI

NÚCLEO REGIONAL DE SANTA CATARINA

Nada com os políticos
Buenos Aires _:_ As autoridades militares voltaram a sufocar as

esperanças dos partidos de uma rápida volta das atividades políticas,
suspensas desde a derrubada do governo peronista em março pas
sado. Um comunicado emitido pelo Ministério do Planejamento diz

que "de maneira nenhuma" estudos.preliminares para a elaboração de
um "projeto nacional" incluem supostas consultas aos partidos politi
coso O Ministério do Planejamento é dirigido pelo general Genaro Diaz

Bessone que, na prática, é o virtual vice-presidente da Nação e substi
tuto eventual do presidente Jorge Videla por motivo de doença ou

ausência do País. Em conversações privadas, alguns diriqentes.rnani
festaram suas intenções de retornar à atividade mais enfrentam a

negativa do qoverno militar, que não os convocou para consulta al

guma, pelo menos publicamente. A possibilidade de consultar os diri

gentes políticos "está afastada desde o momento em que as atividades
dos partidos se encontram suspensas", diz o Ministério do Planeja
mento.

tou que os refugiados acreditam

que a ação cubana e do MPLA tem

por objetivo desalojar QS Ukwa

nyamas que vivem em Angola Me

rrdional. A tribo apóia a Unita, fac

ção derrotada na guerra civil de

Angola.
Não há detalhes dos combates.

Ao que parece as forças cubanas e

do MPLA dirigiam seus ataques
contra aldeias e estradas. não pe
netrando no campo onde a Unita é
mais forte. Cuba tem em Angola
cerca de 12 mil soldados que
apóiam o governo marxista. Os Es

tados Unidos e a China apoiaram as

duas facções rivais do MPLA.

o .premier rodesiano

Joshua Nkomty, Roberto

Mugabe, cuja posição é que a

Grã-Bretanha, poder colonial

que foi na Rodésia até há 11
anos, deve retirar Smith do

poder polltico e entregá-los
aos negros.

�/

Os combates
recomeçam na

capita-I libanesa
Beirute - Forças mu

çulman.as cristás entraram
em combates de tanques,
artilharia de foguetes on

tem, enquanto eram inicia
das negociações para ten
tar conservar a trégua ini
ciada há 14 dias para colo
car um fim na sangrenta
guerra civil libanesa. Cada
um dos grupos em luta cul

pou a parte adversária da
intensfficaçáo dos comba
tes registrados ao longo da
linha que divide Beirute em

duas parte.
Porta-vozes dos cristáos

informaram que o local
onde foi eleito, em maio úl
timo, o presidente Elias
Sarkis foi alvo de vários irn-

ESTÁGIOS� PARA· UNIVERSITÁRIOS

o Instituto Euvaldo Lodi - Núcleo Regional de Santa Catarina, está promovendo
estãgios extra-curriculares profissionalizantes para estudantes universitários.

Os referidos estãgios serão desenvolvidos nos meses de janeiro e ·feverei.ro de 1977

em empresas catarinenses e destinam-se a alunos dos cursos de:

ENGENHARIA MECÂNICA - ENGENHARIA ELÉTRICA - E,,!GENHARIA
CIVIL - BIOQUIMICA - ENFERMAGEM - ODONTOLOGIA - SERVIÇO
SOCIAL - ECONOMIA e CONTABI,L1DADE.

As inscrições aos estágios estarão abertas nos dias 4, 5, 8 e 9 de novembro,
devendo os interessados se diriqir aos departamentos da' U�SC ou ao Instituto

Euvaldo Lodi, à Rua Felipe Schrnidt, 67 - 30. andar; !l'�lIl'\idos de carteira de

identidade, carteira profissionet, 2 fotos 3x4 e comprovante tt :natrfcula.

EDITAL DE CITAÇÃO COM PRAZO
DE DEZ (10) DIAS

o Doutor, WILSON GUARANY VIEIRA,
Juiz de Direito .da Vara dos Feitos da
Fazenda Pública e Acidentes do Trabalho,
na forma da lei, etc.

FAZ SABE R a todos que o presente edital virem ou ele

conhecimento tiverem que por parte interessada, foi requeri
do o levantamento de 80% do depósito efetuado pelo
ESTADO DE SANTA CATARINA, na Ação de DESAPRO
PR I AÇÃO. de área de terra com 13,52m2, situado na

localidade de Ressacada, município de Florianópolis, para

implantação de obras públicas, e de propriedade de JOÃO
TAVARES, em curso neste Cartório. E para que chegue ao

conhecimento' de todos, mandou expedir o presente edital,
que será publicado na forma da lei e afixado no lugar de
costume, Dado e passado nesta Cidade de Florianópolis,
Capital do Estado de Santa Catarina, aos vinte e oito dias do
mês de setembro, do ano de mil novecentos e setenta e seis.
Eu, Orlando Nicolich Chaplin, Escrivão da Vara dos Feitos da

Fazenda Pública, subscrevi.

pacto diretos de foguetes
incendiários. Os cristáos
informaram ainda que suas

forças repeliram tentativas
de penetraçáo de g uerri
Iheiros palestinos e de seus

aliados, os muçulmanos
esquerdistas libaneses.

Segundo se informou, te
riam morrido cerca de 15

pessoas durante a noite

enquanto outras vi nte fica
ram feridas. As ações fize
ram com, que o presidente
Elias Sarkis e o mediador
da Liga Árabe, Hassan
Sabri Kholi, se envolves
sem de imediato em gest
ões urgentes para conse

guir um cessar fogo neste
início de combate.
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Konder em Lauro Muller:

A insólita, indigna e des

condução da c�lIIpan
lflII:IIf

ao

o governador criticou longamente a "sanha impatriótica" da Oposição.

Afirmando que o que tem ca

racterizado a campanha elei

toral "é a forma insólita, des

respeitosa e mesmo indigna da

'condução dos trabalhos de

preparação política por parte
',da Oposiçáo", o governador
Antônio Carlos Konder Reis'

responsabilizou ontem o MDB

pelo incidente ocorrido em

Laura Muller, com a morte do

cabo eleitoral João Manoel

Vieira, "A semente do' ódio

lançada nos três comícios (do
MDB) fez com que tombasse

uma vítima", disse, ao analisar

o incidente e anunciar que "a

responsabi lidade será apu
rada",

O governador presidiu a

inauguração da agência do

INPS em Laura Muller, obra

iniciada no ano passado e

concluída em outubro último.

O seu discurso, contudo, foi

dedicado aos acontecimentos

do último dia primeiro, Nele,
Konder Reis relacionou todos

os fatos, pormenorizada
mente:

- Através de autoridade

competente, ,tive conheci

mento das graves ocorrências

em Laura Muller, A viagem.já
estava marcada, a vísita a

Lauro Muller atrasada, E ne

nhum motivo, nada, farja com

que eu recuasse desse en

contro com ci povo, Lamento

apenas que hoje, aqui, perante
vós, eu tenha que deixar de

lado a prestação de contas,

que ,é do meu dever, sobre

obras e serviços realizados em

vossa terra, tenha de deixar de

lado uma palavra mais viva,
mais forte, mais entusíástica
em torno da obra que o INPS

nheiro nosso, também legí
timo representante desta terra,
revoltado diante dos proces
sos superados de ação política
que a oposíção está a utilizar

nesta campanha, buscou ma

nifestar com a sua palavra um

protesto da gente honrada da

localidade de Guatá. Feriu-se

um pequeno .ouvinte, conse

quência da leviandade, da ta.ta
, de patriotismo daqueles que

tudo prometeram em 74 e que
nada fizeram, O ataque, o des

respeito, a ofensa, foram gene
ralizados, Desde a mais, alta

autoridade da República, ao

governo federal, até as empre
sas que operam em Lauro Mul

ler, nas normas da lei, de

acordo com o regime econô
mico escolhido pelo povo, Do

conflito, aquele que protestou,
que tomou uma atitude diante

do flagrante desrespeito, saiu

bastante ferido".

SANHA IMPATRiÓTICA
"Aquele episódio", prosse

guiu, "contudo, não foi sufi

ciente para conter os nossos

adversários. Eles prossegui
ram e forar,n à localidade de

Itanema e vieram à sede do
município, Não mudaram' a

Ii'nguagem, Não, respeitaram a

tranquilidade, a paz e a segu

rança do nosso povo de Laura

Mu ller. Na sanha impatriótica,
de semear o ódio. a divergên
cia, a revolta no coração do

povo de Lauro Muller e do

povo de Santa Catarina, volta

ram a usar expressões que
nada constroem, Destroem,
isso sim, o que estamos lu

tando em ter, com o nosso tra

balho. com a nossa dedicação,
realiza no Brasil e em Santa

e saibam os nossos adversá
Catarina, da qual esse edifício rios, com a nossa coragem e
é um eloquente testemunho,

com a nossa decisão. Passada
para fixar posição do governo, a tempestade das ofensas, dos

.

do Estado de Santa Catarina, impropérios, das expressóes
em especialdo Governador de .de desrespeito, aqueles que

,
Santa Catarina, face ao lamen-

tabilíssimo, ao tristíssimo
acontecimento que enlutou
Laura Muller no dia primeiro
do mês: Às dezenove horas
daquele dia, teve início na lo

calidade de Guatá, sem a auto

rização compet�nte do agente
do poder público legítimo, um

comício da oposição, Eram fi-

, guras centrais desse comício
um deputado federal, um de

putado estadual e o prefeito
desta cidade, Os discursos
pronunciados em Guatá, como

de resto todos os discursos
vêm sendo pronunciados'
nesta campanha' pela oposi-

. çào. fugiam às regras da ética,
da nobreza e do respeito ao

adversário, no caso nós, da
Arena. Naquele comício, diri
gido à gente boa, à gente hon
rosa, à gente de coração
limpo, de alma ingênua, à
gente de boa .te da localidade
de Guatá, os que não sabem
respeitar os ditames das boas
normas de ação política, ao

ir;vés de prestarem contas das
promessas que fizeram em 74
- e que não cumpriram '_,

agrediram, d'esrespeitaram,
denegriram a figura do Presi
dente da República, o governo
do Estado, procurando des
merecer a obra do governo fe
,deral e da administração do
Estado de Santa Catarina,

,

Evidentemente, um compa-

vieram aqui lançar a semente

do ód ia foram cumprir o seu

desgraçado destino em outras

cidades e em outros municí

pios de Santa Catarina, Por

que, povo de lauro Muller, o

que tem caracterizado a cam

panha eleitoral que está se de

senrolando, em preparação às

eleições de 15 de novembro, é

a forma insólita, desrespei
tosa, e mesmo índigna da con

dução dos trabalhos de prepa

ração política por parte da

oposição, Mas aqui fi?aram os

nobres catarinenses que resi

dem em Lauro Muller. E a se

mente do ódio lançada naque-
,

les três comícios, fez com que

tombasse uma vítima, O de

sentendimento gerado fez

com que um ferisse, de forma

muito tríste, um OUtíO ser, E do

episódio resultasse a morte de

um cidadão, Cumpre-me:

corno 'govem'ador, em pri
meiro lugar, apresentar à fanií
I ia enlutada os meus sinceros e

profundos sentimentos, A ad

ministração, o Estado, CJ Go
vernador, as autoridades cons
tituídas de qualquer circuns
tância, curvam-se reverente

diante daquele que foi vítima,
menos de quem o agrediu, mas

antes, foi vítima da pregação
odiosa daqueles que aqui esti

veram, para buscar votos,
através de processos contrá

rios à formação, à alma e 'ao

coração, da brava gente de

Laura Muller. Em segundo lu

gar, depois de apresentar o

meu sentimento de pesar à ex

celentíssima família daquele
catarinense que tombou, e a

toda a comunidade de Lauro

Muller, cumpre-me: como go
vernador dizer que a lei será

cumprida, A responsabilidade
será apurada. E as penas da lei

serão aplicadas pelo Poder

Judicíário, cumprindo ao

Poder Executivo, sob minha

responsabilidade, dar todos os

elementos, de modo a que, se

faça justiça, que se restabe

leça a tranquilidade, a ordem,

a segurança, a confiança e a

paz em Lauro Muller, Mas

como Governador, não farei

com que o episódio se restrinja
à tragédia que bateu à porta de

duas famílias, A lei será cum

prida de modo a que essa tra

gédia não marque a população
de Laura Muller, Mas, no cum

primento de meus deveres de

liderança eu irei à lei, e com a

minha palavra, com a minha

ação" com o meu trabalho,
tudo hei de fazer para que em

Lauro Muller os agentes do

ódio não 'voltem a provocar

episódios tristes como aqueles
do dia 1° de novembro",

SEM OMISSÃO
Finalizou Konder Reis: A

ordem pública, nobre povo de

Laura Muller, será mantida em

vossa terra e em Santa Cata

rina a qualquer preço, E, de

todos os atos de governo, eu

assumo, perante vós e perante
o Estado, toda a responsabili
dade Vamos certamente

cumprir a lei como estamos

cumprindo, sem
_ paixão

politico-partidária, em relação
ao episódio, Mas vamos tam

bém cumprir a lei em relação
àqueles que tíuscaram e estão

buscando explorar este episó
dio lutuoso para conseguir
vantagens nas eleições de ; 5

de novembro, Como Governa

dor do Estado, perante o povo
de Laura Muller, eu repilo, eu

condeno a atuação daqueles
que, num caminhão, coloca

ram uma faixa, atribuindo a'

responsabilidade à Arena. Eu

repilo. e se o fato se repetir. o

governo do Estado irá apurar a

responsabilidade, Ninguém
tem o direito de explorar a

desgraça que se abateu sobre

uma família, E muito menos

aqueles que foram os respon
sáveis indiretos pelos aconte
cimentos, E aqui estou para
dizer que não recuo e não me

omito.Para dizer aos meus ad

versários que, enquanto esti

ver no qoverno, haverá ordem,

segurança e respeito à lei",

SÃO JOAQUIrv)
Em' São Joaquim para'onds

o Governador se dirigiu ao

deixar Lauro Muller, depois de

vistoriar diversas obras em an

damento, Konder, Reis anun

ciou a construção da estrada

Lages-Painel-São Joaquim,
antiga aspiração do município,
que possibilitará melhor es

coamento da produção, prin
cipalrnante fruti cu itu ra de

clima temperado, Konder Reis

foi recebido em São Joaquim
pelo prefeito Joaquim Gou
dinho dos Santos e pelos can- J

didatos da Arena à Prefeitura,

O deputado Henrique Córdova

acompanhou o Governador
du rante a visita ao município,

r---------------------------�---------"-----------------�----------------�

Goiandira, Goianésia,
Goiatuba '- que estirão!

O Brasil nunca se acaba:
quanto mar, quanto sertão!

Quem não votar, vai pagar
/

Cr$ 10,00 por.um aerograma
Dez cruzeiros - o preço de um

erograma- é quanto pagarão os elei
tores que, por estarem fora de seu

dOmicílio eleitoral, não poderão
votar no pleito do próximo dia 15. Os
aerogramas pré-franqueados para a

justificativa pelo não compareci
mento ao pleito foram colocados à
venda esta semana, em todas as

agências da Empresa Brasileira dos
Correios e Telégrafos.

Somente poderáo justificar-se
através do sistema postal os eleitores
em trânsito, tendo sido confecciona- ,

dos 6 milhões de aerogramas especi
ficamente para esse fim. Essas in

Formaçôes constam de um comuni
cado distribuído pelo Tribunal Su

perior Eleitoral e a ECT, que escla
rece ainda que o eleitor não poderá
utilizar as caixas de coleta da ECT,

mento à Ia via, aplicará carimbo de
recepção na 2a via, devolvendo-a ao

eleitor, valendo esta como prova para·
todos os efeitos legais de que o elei
torrequereu ajustificação. Esclarece
a Resolução que a 2a via do aero

grama especial, devidamente carim
bada pelo Correio na data da realiza
ção do pleito, comprovará a quitação
do eleitor com a justiça Eleitoral até

, seis meses depois das eleições. O
eleitor que deixar de votar, e não jus
tificar perante o Juiz Eleitoral, até
sessenta dias após .« realização da
eleição, incorrerá 'na multa de 3 a 10
por cento sobre o valor de referência
da região, imposta pelo Juiz Eleitoral
e cobrada de acordo com o artigo 367
do Código Êleitoral.
COMO PREENCHER O
AEROGRAMA

joinville (Sucursal) - Em
nota oficial distribuída à im

prensa, o juiz eleitoral da Dé
cima Nona Z�na Eleitoral, Ro

gerio Farias Lemos, com, sede
em Joinville, advertiu que a

Justiça Eleitoral efetuará no

dia do pleito enérgica e severa

fiscalização, responsabilizando
inclusive com prisão em fla
grante com pena de reclusão

que variará entre quatro e seis

anos, além de pena pecuniária
de multa, todo o cidadão que

transporta, ilegalmente, eleito-
'

res no dia 15 de novembro com

a finalidade de obter dividen
dos eleitorais.

A nota esclarece que todo o

'infrat�r sem motivo justificado
estará sujeito ao pagamento de
multa que variará entre 0,3 por
cento a 10 por cento do salário
de referência.

Com relação ao transporte
gratuito de eleitores no dia do

pleito, por particulares, parti
dos políticos ou candidatos no

perímetro urbano de Ioinville,
será expressamente proibido, e

o cidadão deve se .desloêar ao

local de votação por seus pró
prios meios. A Justiça Eleitoral
efetuará transporte gratu ito na

zona rural somente quando a

distância entre a residência do

eleitor e a urna respectiva for

superior adois quilômetros. Os
veículos terão chapa branca e

uma autori zaçâo visível no

pára-brisa, e já requisitados às

repartiçôes públicas compe
tentes.

A nota diz também <IUC "é
válido destacar que indisponi
bilidade' ou deficiências de

transporte não j usrificurn a falta
do eleitor ao curnprimcnto do
seu dever da el�içã() (dever de

votar), Finalmente esclarece

que "a lei não veda, no dia da
eleição, a circulação de coleti
vos de linhas regulares, desde
que não fretada, a conduçáu de
uso do proprietário e o serviço
normal dos' veiculos de alu
e:uel.

instaladas em vias públicas para pos- Os eleitores que estiverem em

tar sua justificativa. É necessário o trânsito no dia das eleições deverão,
comparecimento a uma agência pos- ao justificar sua ausência perante ao

tal. As cinco mil agências da ECT Juiz, Eleitoral, preencher o aero

funcionarão das 8 às 17 horas, no dia grama especial à máquina ou com

15, e os funcionários que trabalha- letra de imprensa, Na peça existem
;..em receberão em dobro o dia de sa- quadros específicos para a colocação
rarío.: do número do título, número da
NORMAS zona, número da 'seção, Distrito ou

O comunicado baseia-se na Reso- Município, Os eleitores que não es

lução -10.054, do Tribunal Superior tiverem de posse do título por qual
Eleitoral, que fixou normas para a quer razão, poderão justificar da
justificativa dos eleitores que não vo- mesma maneira. Existe no aero

tarem. No capítulo referente a justi- grama urrr espaço reservado para se

ficativa via postal informa o TSE que escrever o nome do pai e mãe sem

o pedido de justificação postado no que haja necessidade de citação de
Correio no'dia da eleição dispensa a outros dados contidos no título elei

prova da ausência do deitar do seu .. toraI. Todos aqueles que se justifica
domicílio eleitoral. O requerimento" rem via postal -deverào guardar em

será formulado, de preferência, atra- seu poder, durante seis meses, a 2a
vés de aerograma próprio que pode Via carimbada pelos Correios, Após
ser adquirido previamente nas esse período, a quitação eleitoral
Agências da ECT em todo o País. No somente será procedida através de
dia da eleição, o impresso próprio carimbo no verso do Título ou me

será levado à agência postal mais diante comprovante fornecido pelo
próxima que, depois de dar anda- Juiz Eleitoral.

Para ,Pedrini, governador .despertou
.

o gosto pela militância' política
joaçaba (Sucursal) - O deputado Nelson Pedrini, atual

mente percorrendo o Vale do Rio do Peixe, em campanha eleito
ral, disse.ontem nesta cidade que "a Arena está crescendo espe
tacularmente na região, pois o partido, muito' bem estruturado,
recebeu um ânimo extraordinário do governador Konder Reis,
que veio despertar na população o gosto pela militância polí-
tica".

.

- A atuação de Konder Reis - frisou - entusiasmou todos
os correligionários, demonstrando, também, que em Santa Cata
rina o governo é arenista, mesmo porque a Arena participa deci
sivamente dos planos administrativos e políticos do Estado.

-

Depois de ressaltar o cuidado que o partido teve na escolha
dos candidatos, Pedrini destacou, também, a importância,' na

região, da sublegenda "utilizada não para resolver problemas de
divergências internas, dentro do partido, mas sim para somar

votos ao partido". O parlamentar citou exemplos como os de
Joaçaba, Herval d'Oeste, Catanduvas, Treze Tílias, Irani, Jaborá,
Capinzal e outros "onde a sublegenda não representa divergên-

cia partidária, nas soma de votos",
PROGNÓSTICOS

Na opinião do parlamentar arenista, o seu partido já tem
vitória assegurada nos municípios de Herval d'Oeste, Agua Doce,
Treze Tílias, Catanduvas, Jaborá.Irani e Ponte Serrada "em todos
com larga margem de votos", acentuou',

Quanto ao município de Joaçaba, Pedrini não quis fazer
prognóstico por considerar que a disputa "será muito equili
brada". Sobre o municlpio de Ibicará, atualmente administrado

pela Oposição, ele acha que "a vitória arenista.será tranquila", o
.

mesmo ocorrendo com os municípios de Capinzal "onde tudo
leva a crer que a Arena reconquistará a Prefeitura".

Mais adiante, Nelson Pedrini afirmou que "em nenhuma hi

pótese a Arena decrescerá no Vale do Rio do Peixe e, na pior das

hipóteses conservará as prefeituras que atualmente dirige".
Em termos estaduais, o parlamentar acredita que o seu par

tido terá "uma grande vitória, tanto no número de prefeitos e

vereadores, como no número de votos",
'

GOVERNO KONDER REIS BENEFICIA
136 PREFEITURAS ATRAVÉS

DA 'BESC FINANCEIRA
Dando ênfase à política de assistência aos murucipros catarinenses, orientada pelo

Governo Antônio Carlos Konder Reis, a BESC FINANCEIRA, na gestão de sua atual Diretoria,
já concedeu 216 financiamentos a 136 prefeituras do Estado, que alcançaram a expressiva
soma de Cr$ 105,626.859,16.

.

Todas as operações, garantidas pelas quotas do Imposto de Circulação de Mercadorias,
são destinadas à compra de caminhões, utilitários, tratores, máquinas e implementas rodo
viários, tendo sido beneficiados em outubro findo os municípios de Itapiranga, Curitibanos,
Jaborá, Botuverá, Santo Amaro da Imperatriz, Salto Veloso, Xavantina, Concórdia, Aurora,
Luiz Alves e São t.udqero, com a importância total de Cr$ 4.902.177,41.

Dessa forma, 'o atual Governo do Estado, através da BESC FINANCEIRA, já concedeu
recursos às seguintes Prefeituras: Araquari, Anita Garibaldi, Brusque, Capinzal, Campo Erê,
Indaial, Ibirama, Ibicaré, Ipira, Içara, Joaçaba, Lontras, Presidente Nereu, Ponte Serrada,
Presidente Getúlio, Peritiba, Romelândia, Seára, São Lourenço d.Oeste, Tangará, Xaxim,
Lontras, Modelo, Abelardo Luz, Agua Doce, Agronômica:, Aqrolândia, Araranquá, Armazém,
Alfredo Wagner, Anchieta, Arroio Trinta, Antônio Carlos, Aguas de Chapecó, Aurora, Ange
lina, Braço do Norte, Barra Velha, BornJardirn da Serra, Botuver á, Benedito Novo, Coronel
Freitas, Chapecó, Catanduvas, Concórdia, Camboriú, Caibi, Campo Belo do Sul, Criciúma,
Caçador, Canelinha, Curitibanos, Gravatal, Garuva, Guarujá do Sul, Grão Pará, Guararnirim;
Guaraciaba, Dionísio Cerqueira, Faxinal dos Guedes, Herval d'Oeste, Irani, Itaiópolis, Itajaí,
Itapiranga, Itapema, lpurnirirn, Ilhota, Irineópolis, Itá, Ituporanga, Jacinto Machado, Jaborá,
Leoberto Leal, Laurentino, Massaranduba, Major Gercino, Morro da Fumaça, Maracajá, Ma
ravilha, Matos Costa, Major Vieira, Monte Castelo, Meleiro, Nova Erechim, Navegantes, Nova
Trento, Ouro, Pedras Grandes, Ponte Alta, Petrolândia, Papanduva, Pouso Redondo, Penha,
Pinheiro Preto, Palma Sola, Paulo Lopes, Pinhalzinho, Piçarras, Palmitos, Porto União, Pira
tuba, Quilombo, Rio d Oeste, Rio Negrinho. Rio do Campo, Rio Fortuna, Rio dos Cedros, São
Bento do Sul, São João Batista, Salto Veloso, São t.udqero, São Martinho, São José do Cedro,
São Francisco do Sul, São Joaquim, Sombrio, Saudades, São José do Cerrito, São Domingos,
São Miguel dOeste, Trombudo Central, Treze Tílias, Três Barras. Taió, Treze de Maio, Urubici,
Tijucas, Tubarão, Videira, Vidal Ramos, Xavantina e Xanxerê.

Somados aos contratos antes existentes. mantém a BESC FINANCEIRA 312 operações de
financiamentos com 159 municípios do Estado

'
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o retorno às basesCartas

Informação GeralAnalisadas sob certos aspectos, e

sem entrar nos méritos já fartamente

discutidos, as restrições impostas
pela Lei Falcão à propaganda elitoral
não deixaram de provocar um efeito
salutar no encaminhamento da cam-

número dos que fizeram justamente
da "politica ao pé do ouvido" a sua

forma de chegar até o eleitor.
A TV e o rádio, obviámente, podem

e devem ser utilizados numa cam

panha eleitoral, e admitir o contrário
é opor-se à evolução natural das coi
sas. A comunicação, essencial em po
lítica, deve ser utilizada com os seus

recursos modernizados e as suas

técnicas mais I eficientes, sem que,
contudo, possa se sobrepor ao tra

balho humano - no caso, a habili
dade política, que sempre será prin
cipal e nunca acessória.

O que tendia a ocorrer, era o re

curso à televisão, ou ao rádio, em pre
juízo do exercício' diuturno e inten
sivo da, atividade política como ela é

geralmente concebida:' um inter-

.

relacionamento' efetivo entre o poli
tico e o eleitor, ou entre mandante e

mandatário, de sorte a que a atuação
política corresponda ao verdadeiro
interesse público e a ele se-subordine

como condição sine qua non de sua

sobrevivência,
FUNDAÇÃO

Senhor Diretor:
Temos a satisfação de

comunicar que no dia 05
de outubro deste ano foi
fundada a Associação Co
mercial e Industrial de Bal
neário Camboriú ., Aciba,
cuja composição eleita, fi
cou assim constituída: Pre
sidente: Bel. João Kleis; 10.
Vice-Presiden te: Bel. Euge
nio Ledoux Pereira; Segun
do . Vice-Presiden te: Bento
Guilherme Pereira; Secretá
rio Geral: Adol fo Willí Kar

rer; Primeiro Secretário:
Carlos Heinemberg; Tesou
reiro Geral: Alberto Pereira;
Primeiro Tesoureiro: João
Nicolau Sens e Diretor de

Relações Públicas: João Ni
colau Schmidt. Conselho
Fiscal (efetivos) - Ovídio
S. Gottardi,' Luiz Aquino
Vieira e Karl F. Norbert

Engel. Suplen tes:' Domingos
Fonseca, Engenheiro Juran
dir Knaben e Antonio Ga
dotti. Conselho Deliberati
vo: Bel. Enio Nascimento,
BeL Gil Nunes, Sérgio B.

Laux, Mário Siebert, Alci
des Meschke,

-'

Raimundo
Lucas da Silva, Bel. Hélio

. Carneiro, Laércio L. dos
Santos, Hilário Testoni e

João Scharf. Departamento
Jurídico: Bel. Ary Aquilino
Buzzi.

Esperando contar com o

apoio de V.Sa., aproveita-
mos o ensejo para reiterar

nossos protestos de estima
e consideração. Atenciosa

mente, Bel. Eugênio L. Pe
reira - Presidente em exer

cício da Associação Comer

cial e Industrial de Balneâ
rio Camboriú,

As restrições da prese�te cam

panha fizeram o político, da Arena e

do MOB, recordar essa lição básica
dos primórdios de seu aprendizado.
Para os que já iam longe, suposição
utópica de que a técnica substitui o

esforço político, é ainda tempo de re

cuar um pouco e restabelecer as legí
timas e duradouras ligações com a

fo r.:l te do poder, se é que possuem a

predestinação da liderança, e não do

mero oportunismo político. Porque a

liderança é fruto de trabalho e. co

mando, coisas que não se conseque
sentado confortavelmente diante de

uma câmera ou de um micr,ofone, por
mais habilmente que se os utilize.
Basta retirá-los, para que o suposto
"líder" revele a fragilidade de sua li

derança. Para o verdadeiro líder, a di

ferença existe, mas não é tundamen
tal.

Indaial e Timbó.
Loteria

O presidente da .Caixa Econômica
Federal; Sr. Karlos .Rischbieter, consi
dera o joguinho inventado pelo Barão
de Drumond urna.invencâo definitiva-
mente entranhada na alma popular.

No que depender do presidente da
�

CEF o Jogo do Bicho logo será institu
cionalizado com o nome de Zooteca.

* * *

Será mais uma loteria a povoar o oni-
rismo nacional.

."t>ndic6ncia
A me�dicância circula pelas ruas de

Florianópolis com a crueza de um verso"
de Baudelaire ou de um soneto de Him-
baud.

•

* * *

Eis uma mazela citadina, contun-

dentp ('01110 uma ferida exposta.
.'"ova m"dnlidlul"

Membros do MDB da Bahia acusam o

Diretório Regional do partido de ter

manipulado de forma indevida 0- di
nheiro do Fundo Partidário, destinado
por lei para distribuiçào aos Diretórios
Vluriicipais.

O Presidente do MDB, Deputado
Roque Aras, assegura "nào ter conhe
cimento da distribuição do Fu ndo":
-' Sei que chegou - afirma - mas

nâo vi o cheque.
Depois do rumoroso affai re da As

semhléia Legislativa de Súo Paulo, caso

típico de mordomia a [acor, o :vIDB
inaugura agora uma nova modalidade
deste esporte tropical.

** * *

Mordomia contra o partido.
"rllptimento L"lItt>

O Coronel. 'Ivan Chaves Hosas, -ex
assistente do Comando do III Exército,
é o novo Chefe do Estado Maior do
Grupamento do Leste Catarinense.

Substitui no cargo o Coronel.Nelson
Bischoff, que. passa para a reserva.

* * *

O ato de transmissáo da chefia foi
presidido pelo General Luiz José Tor
res Marques ..

Tombamento
As imposições de ordem técnica

emanadas do Plano Diretor da Cidade,
obrigando as novas construçóes a guar- .

darem um recuo de no mínimo quatro.
metros em relação ii rua, equivalem a

um decreto de' tombamento do \'l·lhb
casario colonial que se debrüç,) sobre a

rua Conselheiro Mafra e adjacências.
* * *

.

Eis uma constataçào de suma impor
tância: se o Prefeito Esperidiào Amin
Filho conseguir essa vitória, Florianó-·
polis será a segunda cidade do país a

produzir o milagre de fazer coexistir ü
novo e o velho, preservando sua 'he
rança arquitetônica,

* * *

A primeira é Salvador da Bahia.
JHaill agências'

O Besc inaugura hoje e amanhá, mais
três agências: em Imbit.l.lba, Balneário
Camboriú e Piratuba.

.

1.';P.1iJ;
A Superintendt'ncia Regional do

INPS, por sua vez, inaugura sedes pró
pri<is nas agências de Lauro :\iuBer e

Itajaí, além do prédio do Centro de .

Reabilitação Prqfissionai, no Estreito.
.•'"Ih"r (penico
O técnico Joel Castro, de Avaí, já foi

zagueiro do Juventude, de Caxias do
Sul.

Quem o assi'stiu jogar, garante que
ele promete muito mais como técnico
{h> que como jogador,

* * *

Como Cláudio Coutinho, atual trei-
na<lor do Flamengo, q'ue nunca jogou
futebol, Joel Castro faz da aplicaçiio e

do empenho em atualizar-se suas duas
maiores virtudes.

Ai nda sobre o A vaí: o técnico Áureo
.

permanece no clube, mas tomo Super.
visor.

Sf'lf,ti"O \
Os tecnicos do Ministério da Educa

çüo estào inclinados a promover .1 volta
do exame seletivo para os vestibulares,
a pmtir de 78.

* ,* *

<)uem obtiver noh'l inferior a ,quatro
em qualquer matéria estará automati-
camente eliminado.

.

.• ('rIlZlltlll
Os números do p[.·;pio em que se

empenha o Governador Konder Reis na
,

sua cruzada política em favor da Arena:
nos últi mos 60 dias,', visitou 12:3 muni
cípios, i)cr<.'on·endo 8.500 quilômetros
de estradas federais, cstaduais e todo o

iipo de easti�adas rodovias municipais.
TllriNmo
Os órgàos oficiais de turismo e os

cmpreSários da hotelaria reúnem-se
com o diretor de !'v1arketil1g da Embra
tur, Sr. Carlos Eduardo Jardim para ar

tieulaçüo de um programa de alcance
naci01�al, visando divulgar o potencial
turístico de Santa Catarina.

* * *

O litoralcatarinense e todas as praias
da Ilha súo manancial inesgotável para
o filüo ,turístico, que em Santa Catarina
é marcanteml'nte sazonal, desabro
chand\l no "erúo.

" rush da Arena
Círculos uoliticos situados na Arena

mostram uma nuva confiança nos re

sultados u uc O p artido regou 'e

prcpura-se-ugora para colher dauui a

exata me 11 te cic: dias.
*. * *

O tusu tlcjí nu! de cu nuianlui, deseu
cadeado hoje em Brusquc e que culnii
nará CO/li um comicio cientijicanicnte
preparado pur« explodir IIUIIIII de
nionstraçào de força, 'dia 12, em Itajai,
faz parte da estratégia arcnista c/c in

tensificar su a catequese política nu.;

dias que antecedem o pleito - esjorço
que, não raro, modifica ou otimizo re

sultados.
* * *

Redescoberta a Arena pelo gocel"i1lJ
político do Sr. Alltônio Carlos Konder
Reis, as 'possiIJi!ic!ades de l/I/lI/ reurisc
de 1974,tof'l!am-se bem lili/is reruotas,
/UI medida em que li uartido disnàc-sc II

deixar os galrinc tcs pa r« csuri mirco in li

adversário, com lI/lia inusitada dispo
siçâo . Nr/o luí hoje 17lll/licipio, distrito
ou p(ilo rcuional, III/(' IIÚO t c ulia scnt ido
a presença material e csnuitua! do C(J
cerllO. li. Ii essa iura nscn:«! ta rc]« de
pc rsuus ài. c de (,UIII/I/ista du clcitorada,
u Coccnuulur 'II(/U /JOI//){/ SClII/er os

Ii ns-clc-sc 111111111, cl is: tibui iulo-o« /JeIas

reuiirc» oiul« seu na rt id« necessite ser

nurisousado c mais a tuuntc.
COIII u uclce ut o da Lei FII/CÚU, III/C

restringiu II ('0111/)11111111 ao u nihicn t«

1IIIIIIici/)al, (/S .nnssihíl idadcs de rccu

nc raçúo arcnivt a cresc('/iI 1111 medula
e/ll qu« a clciçà« deixa de ser u mjloriclo
exercicio de rct úrica pura se tl'll/lsfur
/1111/; /l11/1I{/ árdua cruxada noroq u iul .

* * *

Esta; {/ p ri nu-iru uraiul« diferellça da
eleição de 15 de uoccmbro dcst« II/1U,
(/0 (/11(' se feriu lu: dois II/IIJS,

A maior difere/lç{/ II se assi naiar
entre as duas clciçoc«, ulcn«, (; claro. de
su a n aturc zo n a cio n al (II/ m u uicinàl, ('
a circunstúncui de que, dcsta cez, (I

co mlra t« 's('/�IÍ rcnl iicln, -cont ra dit ária,
tnlotcro], Afiliai, o ,UDB terá adccrsú
riu, -p orqu«, de certa [orma, IIS clcíçoc«
de 74 /lr/U uassnrcnn c/c u iu ura ndc cu

m icio onusicionista, [ranquc a do II

totlos (IS meios de coniu nicaçtio de.
11111.1'.10, h anclica p 1IIIe o prúprio Co-
cerl!u deferiu ao �fDB.

.

Pele. 1iICIIIJS II(! que respeita ([ Suut.a
Catarilla, a Arelli/ foi um p{/rtidu tí

mido, reL'olhic!o (I SilO preípria trin

cheira, incapaz de ter {/ iniciativa ele
COlltr{/-at(/car. Naifuela ocasieio, o par
tido situacio/lista carecia de um ap(Jio
logístico c{/paz de mantê-lo eleitoral
mente forte, pela omisseio do governo
estadual c pel{/ voluntári([ indiferellç{/
de algl/IJI(/s d{/s SlÚIS lideral.lç{/s mais

-represent{/tivas - as (/lU/is preferiram
retirar-se de 11m c(J/1l1)(lte (/ue o prtiprio
cOl7la/Ic/{/nte-em-chefe illsistia em de
sestimular.

panha municipal, ao fazer com que
partidos e candidatos retomassem o

velho hábito de consultar direta
mente as bases populares, Isso pode
ser observado facilmente nos comí
cios, ressuscitados graças à irr";1ossi
bilidade do uso do rádio e da televi

são, sofisticações eleitorais que favo
reciam sem dúvida os bem dotados
no manejo da palavra e na emposta
ção da voz, mas que pouca -,e duvi
dosa - utilidade tinham para a

grande maioria dos postulantes a

cargos eletivos. Basta observar, na

grande constelaçáo de candidatos de

74, as poucas estrelas que brilharam

através dos meios de comunicação
'de massa, em contraste com o maior

\_

F'ElJk>,
A( NÃO FAL-A NADA

Fi1wAO?

,

r">:
-NOVA SEDE

Senhor Diretor: Tenho a

honra de me dirigir a Vossa
Senhoria com o objetivo de
comunicar que a reitoria da
Universidade para o Desen
volvimento do Estado de
Santa Catarina - Udesc,
encontra-se instalada em

sua nova sede no seguinte
endereço. Praça Getúlio

Vargas, nq. 15 - Florianó-

polis SC. Fones:

22-4085, 22-9635 e

224322.
No ensejo, apresento

protestos de elevada estima
e cpnsideração. Professor

Sérgio Schmitz - Chefe de
Gabinete.

* * *

Na li/lha def(Jgu, CUI/!() IIgura,ficoll o

ellteio Coceni(/c/ur eleitu·lIw.i· /I!lo em

!JU.I.Wc/O, 11II tC/ltatil:il heníica de recu

perar o terrenu /ieedido-: A citliria da
legel!e/a arellista e SilO calltagem I!()

plcitu !Jruporciul!al - /lU (Iual pode
cUI1l'/Jur IIwiurillS Ii(/ Câlllllra Federal c

IIU A.I·seIll/J/c;iq Legislaticll.__; .wili illdi
cios segllrus de 111Ie allllele SlI/}rClI1I! e8-

j()/"(,;I! surtira dicidelldo\'.·A derrotll lia

eleiçâu IIlIIjoritlÍria !Jllra o SClllldo,
ah'lII de refletir 11/1111 onda Ill1ciulIUI c

II!iO prÍVlltica dI! li.studo, acolltecel/

c/elltru (Ie /llí/llems cOlIsic!emdu-I' hrall
c/os, c/esc/c I/IIC i'o'Ic_jlldus ('01110 grallc/c
estlllíri() c/c cotus call1lli�(/(Ios /Jllr(1 u

/)artidu o!/osiciollista IWS IIl/idlldes fe
deraticas pu!itiCIl/llellte IlIlIis illl/)I!r
tantes.

Obs: as cartas enviadas à

redação deverão conter o

nome completo do reme

tente, assinatum e endereço
legível. Elas só serão publi
cadas se chegarem com es

tes dados.

Expediente
* * *

Sil!tOlli�IIIlc/(! u Cllcerl/o COIII II seu

)Jartidu, desde u dia 15 dI' I/lllrç'u de
11)75, u Sr. KUllder Reis 1'lIl/}el/llII-Se
1111111(1 C(I/II/Jallllll (1lIejlÍ telll 11110\'(' dois

.

U/lOS de duraçâo.

Empresa Editora

O ESTADO Ltda, .LI opçiio por.um gênero meDor�
Administração, redação
e oficinas: rua Felipe
Sclunidt, 116 - CP 139,
CEP 88.1)00, endereço
telegráfico ESTADO,
telefones 22-4)39' e

22-1403 (recaç,10),
22-6792 (publicidade) e

22-5403 (administr,l
ção), telex 0482177

Florianópolis.
Sue u rsais: Blumenall,
Joinville, ltajaí, Rio do

Sul, Lages, Joaçaba,
Chapecó, Criciúma e

Tubarão.

Representantes: Rio de'
Janeiro e São Paulo -

A.S.Lara Ltda., Porto IAlegre .' hopa] Propa
ganda Representações .

Ltda., Curitiba, ReCife,
Belo HOI;zonte, Salva
dor e Fortaleza - Pereira
de Souza & eia.Ltda.
No t ic iál'i o Nacional:
AJ B Inten1'lcional:
AP, Radiofotos AP e

Telefotos AJB.

A abertura do meu próximb
livro, que é de crônicas, a ser

lançado brevemente, em edição
financiada pelo Governo do Es
tado, eu cito uma epígrafe do
grande cronista do Rio Grande
do Sul, Ney Messias: "A crôni
� ê uma o�n�W�e ó��
para ·,e fazer de tudo: poesià,
sociol Jgia, religião e besteira.
Não prefiro.a crônica por outro
motivo, senão pela oportunida
de de variar incontrolavelmen
te".

não ê. pretende ser literatura:
seria, na deVida medida, quan
do mui to, uma subliteratura.
Por isso mesmo, por não pre
tender vôos mais altos, a crôni
ca me serve como uma luva de

pelica.

de. consequência, seria o piadis-.
ta da semana ou do dia.

Eu não penso assim, en tre

tan to. Se voltei a �screver para
"O Estado", depois de um re

cesso de quise dois anos, foi

porque me convenci de que
ainda tenho algo a dizer. Mas,
obrigatoriamente, não retornei
para contar estorinhas descom
promissadas, do· tipo que ape
nas servem ao comentário goza
do r en tre um uisque e ou tro

uisque.
O cronista, na verdade, pode

ser o retratista do dia-a-dia.
Estou de pleno acordo. Mas
quem convencionou que o

dia-a.-dia é constitu ído de piadi
nhas, de anedotas? Onde as

lágrimas, as anglis tias, os pro
tes tos, as revol tas, as cons tata

çõeso.

E quero deixar bem claro:
não é con tes tações. Nunca tcria

coragem para tanto. Na minha
idade já não sc contcsta: cons

tata-se.
Rachel de Queiroz afirmou,

certa oca�ião, que as crônicas
. possu(;m vida efêmera. Se não

são colecionadas cm livro, terão
o ·destino dos jornais que as

publicam. Entretanto, para o

!,'Tande póblico, foi a crô�ca
semanal quem transfomlOu a

excelente romancista em escri
tora de primeira grandeza.

O gênero, da mesma fomla,
não desmereceu Machado de

Assis, Lima Barreto e Almeida

Garret, no passado. Nem Carlos
Drumond de Andrade, Ruben
Braga e Fernando Sabino, no

presente. Para citar apenas uns

poucos como exemplo marcan

tes.
Não é a crônica, no seu

entender, um gênero predatório
de talento. Algul\s cronistas é
que a tomam menor, esva

ziam-na de idéias ou opiniões,
especialmen te de críticas, pois
aceitam que "as pessoas que
nada têm a dizer, são muito
cuidadosas na maneira de di
zê-lo".

O im portan tc é qu e, ao se

fazer sociologia ou besteim, ao

se provoc�r o riso ou estimular
a lágrima, se faça dela nosso

instrumento de comunicação
com seriedade e sendo jornalís
tico, queiram ou nãb os fazedo
res de carta�.

o obJetivo
.

O Deputado Celso Costa era ontem

um atribulado arenista às voltas com a

correspondência partidúria e com a re

messa de material de propaganda para ()

interior cio Estado.
Diariamente o parlameritar dú "plan

tão" do DiretórÍ(� Regional do partido e

soma pontos na lousa de méritos e de
dedicaçiio partidárias.

* * *

O Deputado aquece suas turbinas
para ehcgar a Presidência da Ass.em
bléia Legislativa - eleiçúo a que cer

tamente nüo dú menor impOlt:ll1cia do
(llre a que se realiza no, dia 15.

TtJrl'tmo p"rdi,f].o
A própria contabilidade oJlosicio

nista já admite um avanço arenÍsta em

alguns municípios em que detém o po
der.

:'\0 extremo-oeste, o .\IDB "ai perdcr
as Prefeituras de Süo Lourcnço. Süo
Carlos e \lol1daí, l' nào tem assegllra�la
a elciçiio el11 Campos :'\o,·OS.

* �: *

:\'0 \'ale do Itajaí. o prúprio .\IDB jú
considera l)erdidas as Prel'cituras de

Fábio Lucas, ,em "A Face

Visível", lastima' que ficcionis
tas se vejam na con tigência de

optar pelo gênero menor. São
palavras dele: "E há os desertO'
res dà prosa de ticção, refugia
dos lamen tavelmen te nas crôni
cas mundanas, numa explom
ção' predatória do talento, fenô
meno sem preceden tes na ustó
ria li terária nacional. Essa espo
liação dos recursos naturais da

inteligência atinge grau extre

mo, toma-se mal ·crônico".

Além disso, o gênero, eu me
sinto como peLxe de estimação
em aquário: à vontade, com

alimentação sintética, em ambi
ente montado por especialistas,
sem paren te maior para me

so bressaltar ou digerir, até acre

ditando que es tau
\

navegando
em largo oceano.

Sendo um gênero da !itera
tura(? ) carregado de grande SI!

gerência confessional, senão im

l'osição, através da crônica tra

tamos de vários problem�s do

dia-a-dia, mesmo d.aqueles que
nos são de muita intimidade.
Aquele que não tem a coragem
de se revelar não pode preten
der ser cronista.

A in terrogação(?) vem de
uma afirmação dos crudi tos.

Isto é: os entendidos em litera
tUIa dizem que a çrôniea ainda

Só que não encaro' a crôni
ca, como muitas pessOas mal-in

formadas, comp gênero literário
em que deve preval eeer' a su per-

.

licialidade, a inconsequência, a'
fa1ta de conte\Ído sócio-pol(ti

'co, sócio�econ ômico, ou crÍti
cO',admi�strativo: enfim, um

gên'erÓ alienado da rcalidadc.
Para mui.tos, a crônica é".

simplesmt:.nte o sorriso ôa, so

ciedade. f uma forma agradá
vel, Frívol a, ligei ra, de se abor
dar o óbvio. O cronist;�· por vi"

Holdemar Menezes
"_- . . .J
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fALAM HOJE DE ECONOMIA
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EM PLENO RIO AMAZONAS
Os presidentes brasileiro'e peruano a;sinarão hoje uma série de acordos sobre o fornecimento de

soja e cobre, respectivamente, e debaterão um projeto para exploração conjunta da Amàzônia.

Está tudo preparado tanto
do lado brasileiro como no pe
ruano para o encontro de hoje
entre os presidentes Ernesto
Geisel e Morales Bermudez, no

meio do Rio Amazonas, que se

dará a bordo de dois barcos
das Marinhas de Guerra dos
dois países. Ontem pela
manhã chegaram a Tabatinga,
do lado brasileiro da fronteira,
os últimos elementos do es

quema de segurapça além de
funcionários do Itamaraty que
vieram no avião reserva da

presidência da República. O

esquema de segurança é bas
tante rígido e às 18 horas de

ontem a fronteira entre o Brasil
e a Colômbia foi fechada para
todas as pessoas que não por
tem documentos ou estejam
autorizadas a transpô-Ia. Sol
dados brasileiros e colombia
nos verificam todos os veícu-

los que percorrem o trecho
entre Letícia e Tabatinga.

A Colômbia, que acorn

panha à distância os aconte

cimentos na fronteira, retor->

çou o seu esquema de segu-
. rança em· Letícia, a maior ci

dade da .região tronteiriça.
Desde ontem à noite, elemen-

. tos dapolicla e do Exérci�o da

quele país dão batidas nas

ruas detendo os suspeitos e

alguns incidentes já ocorre

ram, como a prisão de um

homem a bordo de um pe
queno barco comercial brasi
leiro.

Já no lado brasileiro as auto
ridades prenderam um colom
biano portando notas falsas de

Cr$ 500,00, possivelmente
produzidas na Colômbia, onde
a lei não pune rigorosamente
os que falsificam dinheiro, a

não ser que a fasificação seja
de moeda Nacional.

Em Ramon Castilla, no lado

peruano, também há uma mo

vimentação intensa com a pre
sença de duas canhoneiras da
Marinha de Guerra e um

grande número de mariners

vestidos com uniformes de

campanha. Na manhã de
ontem eles estavam sendo
adestrados por oficiais chega
dos de Lima. Os peruanos não

adotaram, porém, as mesmas

medidas de segurança rigo
rosa implantadas no Brasil e

na Colômbia. Ramon Castilha
é apenas uma base militar for
mada por barracões e �m
quartel cuja finalidade é garan
tir a posse pelo Perú de grande
área da Amazônia ainda hoje
disputada pelo Equador.

O presidente Morales Ber

mudez, que viaja à bordo do
Barco Ucayili, da Marinha pe
ruana, não chegou ontem a

Ramon Castilla como fora

anunciado. Preferiu pernoitar
em Iquitos, onde existem me

lhores condições de acomo

dação do que na base da fron
teira. Bermudez saiu de Iquitos
na manhã de ontem e hoje,
cerca de oito horas, chegará a

Ramon Castilla mas não de
sembarcará do "Ucayili", indo
diretamente para o centro do
rio Amazonas, local do en

contro com o presidente Gei
sel, que estará a bordo do
navio "Pedro Teixeira", já pre-

parado no porto de Tabatinga
para conduzir o presidente
brasileiro.

O ENCONTRO
Após o encontro, Geisel irá

para o aeroporto, passando
pelo novo porto flutuante de
Tabatinga e seguindo imedia
tamente para Brasília, en

quanto Bermudez, que nem

mesmo desembarcará em

Ramon Castilla, volta de barco

para Iquitos com a sua comi
tiva de ministros e oficiais das
três armas. A passagem de
Geisel pelo porto de Taba

tinga, dará por inaugurada
esta obra.

O presidente Geisel desem
.barcará em Tabatinga às 8:50
horas de hoje, sendo recebido

pelo general Ernani Ayrosa da
Silva, comandante Militar da
Amazônia. Depois das honras
militares se dirigirá à sede do
comando de fronteiras do So
limões, de onde seguirá de
carro até o porto, embarcando
no "Pedro Teixeira".

Às 10:35 horas, os navios
que conduzirão os dois presi
dentes se juntarão no meio do

rio Amazonas e o general Ber
mudez passará para o parco
brasileiro, onde condecorará
Geisel com o Grã Colar de bri
lhantes da Ordem EI, Sol Del
Peru e oferecerá presentes ao

seu colega brasileiro.

menta da' região Amazônica
comum.

Corno a agenda do encontro
é praticamente aberta, eles

poderão conversar pratica
mente sobre tudo, admitindo
se em Ramon Castilla que ou

tros temas não divulgados ve

nham a ser, pelo menos de
modo informal, abordados. Os
principais seriam a eleição do
democrata Jimmy Carter para
a presidência dos Estados
Unidos e as explosões nuclea
res que a França tem realizado
no Atol de Mururoa, no Pací
fico, em frente ao Peru ".

Depois da leitura da decla

ração conjunta dos dois presi
dentes, Geisel condecorará
Bermudez com o Grã Colar da
Ordem do Cruzeiro do Sul.

Após as reuniões que se

darão nos dois barcos, os pre
sidentes almoçarão no navio
brasileiro. Logo que os dois
barcos começarem a navegar
ao encontro um do outro, a

Marinha peruana dará uma

salva de 21 tiros de canhão que
serão respondidos, um a um,

pela márinha brasileira.

Essas explosões, segundo
os peruanos, têm provocado
reperc;ussões desfavoráveis na

produção de peixe, um dos
itens importantes da economia
do Peru.

Entre o Brasil e Peru existem
muitos pontos de interesse,
como observou ontem em

Ramon Castilla um dos oficiais
da Marinha peruana. Entre
eles se destacam as negocia
ções para a comercialização
de cobre e de soja, a interliga
ção dos sistemas rodoviários
dos dois países, e o aproveita-

Os oficiais peruanos acham
que o encontro de Geisel e

Bermudez terá efeitos favorá
veis nos estreitamento das re

lações entre os dois países,
que pela primeira vez realizam
um encontro entre seus presi
dentes, desde a revolução pe
ruana de 1968.

Drogas modernas contribuem
para engravidar as mulheres

_ As drogas surgidas nos últi
. mos tempos não são eficazes

para fazer as mulhers engravi-
,

darem, porque existem outros
fatores associados à falta de

ovulação, afirmou ontem o

professor Waldemar Diniz de
Carvalho, da Escola Paulista
de Medicina, depois de. infor
mar que 43 por cento dos ho
mens são responsáveis pela
falta de filhos do casal, para o

. que as mulheres contribuem
com apenas 18 por cento das
causas.

Cada vez que uma mulher
provoca aborto, aumenta as

chanceside ter problemas, que
variam do simples sentimento
de culpa até os hormonais,
com reflexos no útero e trom

pas, disse o professor Nilson
Donadio, da Faculdade de Me
dicina da Santa Casa de São
Paulo, enquanto a defesa do
DIU (Dispositivo Intra-Uterino)
foi feita pelo professor Arna.ldo
Ferrari, do Rio Grande do Sul.
Os quatro médicos participam
da III Reunião Nacional da So
ciedade de Reprodução· Hu
mana.

Cerca de 10 por cento das
gestações são abortadas por
que as mulheres portam doen
ças abortivas. Vinte a 30 por
cento das mulheres que pro
vocam aborto morrem em

consequência deste ato, que
provoca sequelas, como a es
terilidade secundária, em 25-
por cento das pessoas que o

praticam: E 15 por cento dessa
clientela é vítima depois de
abortos. espontâneos. Os
dados estatísticos são do pro
fessor Nilson Donadio.

De,dois a cinco por cento
das mulheres que usam DIU
tem possibilidades de engra
vidar, entre 5 e 15 por cento
está situada a probabilidade
para o diafragma enquanto
esta hipótese é mínima para as

que fazem uso da pílula anti
concepcional, segundo infor
mou o professor Arnaldo Fer
rari, depois de defener o dis
positivo que é usado por 15
milhões de mulheres em todo
o mundo, sendo a metade da
parte desenvolvida. Ele está

utilizando o DIU como método
indutor da ovulação, trabalho

que apresentou ontem na III
Reunião Nacional da Socieade
de Reprodução humana.

Utilizando-se da estatística
do Serviços de Reprodução da
Escola Paulista de Medicina,
que funciona há mais de 20
anos, o professor Waldemar
Diniz de Carvalho apresentou
os seguintes dados: das seis
mil pacientes atendidas por
ano, 10 por cento apresentam
problemas de falta de filhos
Destas 600, no máximo, 30 por
cento têm na falta de ovulação
a causa de não engravidarem.
Quando essas pacientes são
tratadas os resultados são pe
quenos em relação à gravidez,
mas 80 por cento delas passam
a ovular normalmente, o que
tem importância como fator
regularizador do ciclo femi
nino. E, das que engravidam,
20 por cento abortam.
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Compra· Venda' Aluguel

"ROG�F.lIO DUARTE DE QUEI ROZ

OAS-SC No.2.218 - CRECI No. 761
. R. Felipe Schmidt,58 conj. ��
Tel, 22-4870 e 22·5871 - Fpolis

VENDE-SE
ITACOROBI - Lote medindo 18x30m, sito na fIoJ. principal
do Parque Residencial S. Jorge, na estrada da Lagoa. Terreno

excelente alto e plano. Preço: Cr$ 160.000,00.
CENTRO' - Apto. no Ed. A. Coelho, 3 quartos, living, dep,
empregada, área serviço. Cr$ 530.000,00.
COQUEIROS - Casa nova com 3 quartos, living, sala de

jantar, 2 banheiros, cozinha, dep. empregada, garagem para 2

carros, lavanderia, churrasqueira, despensa Ajardinada, pisos
"Eliane", azulejos "Cecrisa", ensolarada, acarpetada, Preço:
Cr$ 625.000,00 com financiamento CEF.
CENTRO - Apartamentos de alto padrão no Ed. Veneza,
Mauro Ramos, defronte LBA. Todos com 3 quartos (1 suite),
living em "L", etc. O melhor preço em m2 do mercado em

sua categoria: Cr$ 3.764,00. Venha conhecer um apto. mobi-
.

liado. Mantemos plantão permanente no apto. 102 das 9 às
21 horas, todos os dias, inclusive sábado e domingo ..
SAMBAQUI - Casa com 3 quartos, sala, copa, cozinha, dep.
empregada, garagem para barco, banheiro, água �rópria, chur
rasqueira. Localizado na beira d'água, Cr$ 400.000,00, Con
dicões a combinar.
LÁG OA - Lote no Jardi m Rivi era; perto do' Posto, com

259m2 de área. Preço de galinha morta: Cr$ 25.000,00.

Francelino: governo deseja
ampliar o quadro político

Ao anunciar o cancelainento da viagem que
havia programado ao rio neste fim de semana,
o presidente da Arena, Francelina Pereira, elo

giou o discurso do presidente da República no

Piauí, destacando que, ao fazer um apelo em

favor da maior participação do povo no pleito,
o chefe do governo deseja que os quadros polí-
ticos sejam ampliados.

.

O dirigente arenista decidiu cancelar sua

viagem ao Rio, onde estava prevista visita à
Baixada Fluminense, porque verificou que não

poderia deixar de viajar a seu estado, Minas,
até o encerramento da campanha. Ele viajará,
hoje a Belo Horizonte, onde permanecerá até

domingo, procurando intensificar a campanha
em todo o Estado.

Francelina Pereira 'lue anuncio� a confir

mação de encerramento da campanha eleitoral
em grande concentração, no dia 12 do cor

rente, em Natal, capital do Rio Grande do

Norte, disse que compromissos em Brasília e

Belo Horizonte o impedirão igualmente de via

jar a Santa Catarina como desejava.
OPINiÕES SOBRE O

DISCURSO DE GEISEL
- Foi uma clara e irretorquível demonstra

ção de' que o presidente da RepÚblica deseja e

se empenha pela evolução democrática do

país. Trata-se .de mais um gesto de coerência
do presidente com sua pregação, sempre diri

gida no rumo da democratização do país em

busca de um regime que se ajuste cada vez à
realidade nacional, conciliando os sentimen
tos de liberdade com os deveres de todos os

cidadãos brasileiros .

- O desenvolvimento integrado - econô
mico, político e social - é o objetivo perma
nente das diretrizes traçadas pelo presidente
Ernesto Geisel, diretrizes que se ajustam ao

programa da Arena e às mais legítimas inspira
ções do nossd povo. A reiteração dessa dispo
sição presidencial significa que as eleições
deste ano traduzem um passo importante no

esforço para o aperfeiçoamento democrático.
As instituições políticas, segundo o dirigente

arenista, não são estáticas e, por isso mesmo,
sempre serão aperfeiçoadas no interesse de'
nosssa estabi lidade política.

De Cruz Alta,de Santo Angelo,
de Esppmoso e Passo Fundo,• • •

vem a sOJa que o navIo
vai levando para o mundo..

MII\IISTÉRIO DO EXÉRCITO
lU EX - 5a. RIVI/DE - GPT L CAT

630. BATALHÃO DE INFANTARIA

DEPARTAMENTO NACIONAL DE
OBRAS DE SANEAMENTO

11a. DRS - SANTA CATARINA
EDITAL DE eONCORRÊNCIA

o Presidente da Comissão de Concorrência para
Extração de Areia da 11a. DRS do DNOS, torna

público que farã realizar no dia 10 de dezembro de

1976, às 15 horas, a concorrência para extração de

areia por processo mecanizado do Rio Itajaí·Açu,
numa extensão de 1.000 (hum mil) metros lineares,
na localidade Ide Salseiros, no Município de -Itajaí -

SC, podendo os interessados obterem o Edital de

Concorrência no. 12/76 e todas as informações
necessárias na sede da 11a. DRS do DNOS, sita à
Rua Bulcão Viana, no. 130 - Florianópolis - SC.

ENGo. NILTON DE OLIVEIRA CUNHA
Presidente Substituto da Comissão de

Concorrência para Extração de Areia

MI!\USTÉRIO DA FAZENDA
S.R.F. - S.R.R.F ..

- 9a. Região Fiscal
DELEGACIA DA RECEITA FEDERAL

EM JOAÇABA (SC)
COMISSÃO DE LlCITACÃO

TOMADA DE PRECOS N�: 01/76
Chamamos a atenção dós interessados para a

Romada de Preços no. 01/76, relativo à aquisição de
carpetes para a Delegacia da Receita Federal em

Joaçaba (SC), cujo Edital se encontra afixado no

quadro de avisos, no hall do 10. andar da Delegacia
da Receita Federal (Rua Francisco Lindner no. 178)
e na Delegacia, do Ministério da Fazenda em Santa
Catarina (ã Praça XV de Novembro, no. 14 em

Florianópolis).
A abertura das propostas dar-se-á às 16 horas do

dia 26 de novembro de 1976.
Joaçaba, 01 de novembro de 1976.

Odete Tortato Zomkowski
Presidente

EDITAL, DE TOMADA DE PREÇO N0. 01/76

O 630. Batalhão de Infantaria, com seda àRua
General "'Gaspar Dutra 3"70, leva ao conhecimento de
firmas interessadas, que recebe rã documentação e

propostas para TOMADA DE PREÇOS, referente à
construção pelo Regime de Empreitada por Preço
Global da Restauração da cobertura de quatro
pavilhões de seu aquartelamento e obras comple
mentares.

A cópia do Edital poderá ser obtida na Fiscaliza

ção Administrativa do 630. BI.
As propostas deverão ser entregues até as 14

horas do dia 22 de novembro de 1-976.
,

Florianópolis, SC,.4 de novembro de 1976.
RODOLFO ERVIN MEURER - Capitão Inf

Presidente da Comissão de Licitação
.

o presidente Geisel. General Morales Bermudes.

FRIGORfFICO SUL CATARINENSE S/A
- FRISULCA

CGC/MF 83.651.018/0001-80
AUMENTO DE CAPITAL
AVISO AOS ACIONISTAS

Conforme deliberação . tomada em Assembléia Geral
Extraordinária, realizada em 18,10,76, publicada no Diário
Oficial do Estado de 28.10.76, comunicamos a todos os
Senhores Acionistas que o Capital Social foi aumentado em

Cr$ 13.000.000,00 (treze milhões de cruzeiros), o qual se
efetivará com o aproveitamento de Cr$ 5,000.000,00
(cinco milhões de cruzeiros), oriundos do Fundo de
Correção, Monetária, do Ativo Imobilizado e os restantes
Cr$ .8.000.000,00 (oito milhões de cruzeiros), mediante
subscrição particular.

'

Ficam convidados os Senhores Acionistas, para no prazo
de 30 dias, a 'contar desta data, a exercerem em toda sua

plenitude seus direitos de preferência sobre a subscrição da
importância de Cr$ 8.000.000,00 (oito milhões de cruzei
ros).

As listas de subscrição, acham-se a disposição dos
Senhores Acionistas, na sede social, a Avenida 25 de Julho,
260, em Forquilhinha, Criciúma, SC., onde serão prestados
todos os esclarecimentos.

FORQUILHINHA, Criciúma, SC., 31 de Outubro de
1976

MAXIMILIANO GAIDZINSKI
Presidente

A Diretoria agradece

EDITAL DE CONVOCAÇAO
A Diretoria do Conselho Deliberativo da URC 25

de Dezembro, convoca seus associados em' geral,
para reunião de Assembléia Geral, que se fará

realizar no dia 14 de novembro de 1976, às 15,00
horas, em seu salão de' recreaçâo., para eleição do

novo Conselho, que regerá os destinos da sociedade.

Qualquer chapa, deverá ser apresentada até o dia

05 de novembro de 1976, impreterivelmente.
Só poderão votar os associados quites com a

SOciedade.

EMPRESA BRASILEIRA DE

CORREIOS E TELÉGRAFOS

EDITAL DE CONVOCAÇAO
Em vista de não hever sido encontrados nos respectivos

endereços, solicitamos o comparecimento na Gerência de
Administração de Pessoal - 10. Andar - Ediflcio dos
Correios - Florianópolis - dos seguintes Funcionários, para
tratar de assuntos de seus interesses; o não comp erecirnento
dos convocados até 30-11-76, implicará na suspensão
imediata dos respectivos vencimentos,

I N A TI V OS
DIVA LORENZI NEIVA LIMA
GODOFREDO TORRENS
MARCCLI O DA MAl A
.ODORICO MARQUETTI
OSVALDO DUARTE BRAGA

EM DISPONIBILiDADE
ANTONIO ALVIM MOTA

. .

BENEVAL DOS PASSOS
BERNARDO AGUIAR
EDITH BITTENCOURT
EMIDIO AMORIM VERISSIMO
FELIPE GESSENHEiMER
GENI EVANGELISTA DA SILVA
HELMTH SCHEIB

'

HtLlO KERSTEN DA SILVA
IRINEU DA SILVA
JOÃO CARLOS QUINTANILHA
JOÃO CYRILLO VELA
JOSt ANTÓNIO CORR�A
JOSt BO RGES MOREI RA
JOSt MARIA COELHO
JOSt PEDRO MORFIM FILHO
LAURA RIBEIRO DA SILVA
MONICA STEHELlN KRETZER
ODILlA VIRGINIA ZAPPELlNI'
OSNI AGUIAR
PROTOGENES VIEIRA FIU-lO
RAULlNO CUCE '

r

RITA JACQUES DE OLlVEíRA
SILVIA LtA BUCH DE ABREU
VALMI ROSA DOS SANTOS'
VALMOR RIBEIRO DA SILVA
WALDIR CARPES
WILSON MADUREIRA

Florianópolis, 29 de outubro de 1976.
EMPRESA BRASILEIRA DE CORREIOS E TELtGRAFOS

DIRETORIA REGIONAL DE SANTA CATARINA
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CNPU quer taxa progressiva
sobre terrenos valorizados

8ankers Trust Co. disposto
a aumentar créditos ao País

Marchezan quer coibir
abusos praticados

pela indústria do trigo
o Secretário-Geral da Arena, deputado Nelson Marchezan (Are

na-RS), encaminhou a autoridades do governo, inclusive órgãos de
segurança, ampla documentação sobre irregularidades que estariam
sendo praticadas pela indústria do trigo.

Acredita o deputado Marchezan que, diante das investigações já
realizadas, "o governo adotará uma serie de providências para coibir
os abusos existentes, incluindo uma modificação na política de sub
sídio do trigo, que, paradoxalmente, vem impedindo o aumento da
produção nacional, em benefício de alguns setores".

Os supostos abusos praticados pela indústria do trigo já estão
sendo investigados pelo Conselho Administrativo de Defesa Econô
mica, que solicitou informa�ões ao deputado Marchezan. Entre as

. advertências feitas por este as autoridades está o de que "as indús
trias do trigo estão fraudando a economia popular e enganando o

governo: vendem farinha de primeira como semolina e de segunda
como de primeira, a fim de obterem lucros mais altos".

Entre os documentos encaminhados pelo 'Sr. Marchezan está o

que denuncia "o crescente domínio de uma multinacional, a Bunge
Y Bom, firma oficialmen te argentina, na exploração do trigo no

Brasil e principal interessada em manter o sistema atual, que lhe
beneficia de diversas formas. Um dos aspectos que vem sendo estu
dado pelo governo, que está muito interessado na problemática do
tribo, é, segundo o deputado Nelson Marchezan, a possibilidade de
total absorção da indústria nacional do trigo pela estrangeira.

O deputado tem a convicção, ainda, que o governo reverá em

breve a portaria no. 210, que estabelece quotas de moagem para a

indústria e que a própria sistemática do subs ídio será modificada.
Em carta encaminhada ao Ministro da Agricultura, acompanhando
vários documentos, o Secretário-Geral da Arena lembra que, no pas
sado, uma parte da indústria, através do trigo papel, levou à bancar
rota a produção nacional e depois de sugerir algumas investigações
sobre poss íveís irregularidades, adverte que o apetite da indústria do

trigo é insaciável.

Badesc· concede mais
três financiamentos ·para

•

empresas catar.nenses
o Banco de Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina S/A

BADESC assinou ontem contratos de frnanciamentos concedendo
recursos no total de Cr$ 22,1 milhões para projetos de implantação,
ampliação e aumento de produção de empresas catarinenses localiza
das em Itajaí, Seára e Fraiburgo.

A Indústria Postes Seccionais do Brasil Ltda, obteve recursos no

valor de Cr$ 5,5 milhões destinados a implantação de sua fábrica a

localizar-se no Distrito Industrial de Itajaí, onde produzirá Postes e

-Torres Seccionais para telecomunicações, iluminação especial e ilu
minação de estradas, permitindo atender o mercado regional e nacio
nal.

Esta unidade industrial, proporcionará cerca de 90 novos ernpre
gos diretos. Os recursos para esse financiamento são oriundos do
BNDE/Programa de Operações Conjuntas.

A Vinícola Fraíburgo por sua vez obteve do BADESC recursos na

ordem de Cr$ 7,4 milhões de cruzeiros, para expansão de seu con

junto industrial situado em Fraiburgo. A expansão programada per
mitirá um aumento da capacidade de produção de produtos deriva
dos de fermentação de sucos frutas na ordem de 972.500 litros a
cada 08 dias e de embalagem em 3.900 garrafas/hora e de SOO
garrafões/hora. O financiamento para esse projeto foi concedido
com recursos do BNDE/POC.

O BADESC assinou, também, contrato de financiamento, desti
nado ao Frigorífico Seára S/A no valor de Cr$ 9,2 milhões de
cruzeiros para ampliação de suas instalações industriais e conseguen
te aumento de produção. Estes recursos foram obtidos atraves do
BNDE/POC.

Na oportunidade o Presidente do BADESC, Sr. Renato Ramos da
Silva, evidenciou a importância dos fmanciamentos concedidos, que
possibilitarão a essas empresas recursos para os seus respectivos de
senvolvimentos com ampla repercussão na Economia Estadual, atra
vés de criação de novos empregos diretos e indiretos, bem como,
pelo acréscimo de ICM gerado decorrente do aumento de suas ven
das e, principalmente, pela maior amplitude ao mercado consumidor
catarinense, Ressaltou, também, a inovação tecnológica introduzida
pela Postes Seccionais do Brasil Ltda., a qual toma-se fabricante
exclusiva destes produtos no Brasil.

de Magalhães Francisconi,Reconhecendo que a es

peculação imobiliária "exis
te e tem de ser contida", o

Secretário Executivo do
Conselho Nacional de Re

gião Metropolitana e Políti
ca Urbana, Jorge Guilherme

público para "investimen tos
e melhori a" .

O Secretário Executivo
do CNPU, que proferiu pa
lestra no I Encontro Nacio
nal e IV Encontro do Nor
deste de Distritos Indus-

A representante no Brasil do Bankers
Trust Company, Diana Ashley, disse on

tem, no gabinete do Presidente do Banco
do Brasil; que seu banco continua com ple
na disposição em manter e aumentar seu

apoio creditício aos empreendimentos bra
sileiros. ,

A afirmação foi feita durante assinatura
de empréstimo no valor de 20 milhões de
dólares (Cr$ 240 milhões), para ser aplica
do em obras rodoviárias do governo do es
tado do Rio Grande do Sul. O Secretário
da ' Fazenda daquele estado, Jorge Babot
Miranda, informou que o crédito será ape
nas suficiente para diminuir o débito do
governo para com as empreiteiras. "O res

tante terá que sair do orçamento estadual" .

A operação foi firmada com um

"Spread" de 1 e 7/8 por cento, ao prazo d
cinco anos, com dois de carência. O contra
to foi assinado também pelo Banco do
Brasil, Bankee Trust, European Brazilian
Bank e Irving Trust Co. O governo do Rio
Grande do Sul emi tiu 29 promissórias,

O Presidente do Banco do Brasil, Angelo
Calmon de Sá, lembrou, na ocasião, que o

empréstimo completa um total de 40 mi
lhões de dólares (Cr$ 480 milhões) que ele
havia prometido ao governador Sinval Gua.
zelli para obras rodoviárias naquele estado.
E acrescentou que o Rio Grande do S
detém o maior índice de aplicação "per ca

pita" do Banco do Brasil: Cr$ 3 mil 450
contra a média nacional de Cr$ 1 mil 800.

defendeu, ontem, em Salva
dor, uma "taxação progres
siva sobre a valorização dqs
terrenos", cujos recursos se

riam utilizados pelo setor

r-------------.....-----------.-. triais, informou que esta ta-

xação inclusive está prevista
na lei de desenvolvimento
urbano, cujo projeto encon

tra-se "em fase de amadure
cimento". No entanto, ele
não quis detalhar mais o as

sunto, justificando que o

Conselho "ainda não tem
um ponto de vista definido
sobre o que é especulação
imobiliária".

Jorge Francísconi adian
tou que a lei de desen volvi
mento urbano trata de "de

finição de diretrizes, compe
tência e instrumentos" co-

rno relação ao disciplina
mento do uso e ocupação
do solo. Em seu entender, é
necessária urna definição ini
cial de atribuições - o que
nao existe atualmente -, em-.
bora considere que a tarefa
de execução de lei serne

lhan te deva caber ao que
chamou de "poder local"

(Estados e Municípios, a es

tes em maior escala).
- Será também urna lei

de definições básicas: o que
é solo urbano? O que é área
urbana? Atualmente, quem
define é o INCRA, para efei
to de fronteiras entre áreas
rurais e urbanas. O que é Um
distri to industrial? Esta ta

refa, que pode parecer aca

dêmica, é extremamente im

portante para a implantação
de urna política nacional de

desenvolvimento, que atue

de forma integrada quando
da alocação de recursos fe
derais e estaduais, de íncen
ti vos fiscais, emprestímos
bancários e da criação de in
fraestrutura física e social.

. JJ�
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CONSTRUTORA E
IMOBILIÁRIA
BERCATON LTDA.

Prieto vê sindicatos mais
fortes com atuação social

Rua: CeI. Pedro Demoro, no. 1825
Estreito - Florianópolis - se

CREA 4918 - CRCI 41
Fones: 44-2966 - 44-0368

O Ministro do Trabalho, Arnaldo Prieto,
afirmou ontem que "os sindicatos no país,
ao contrário do que alguns dizem, não per
deram as características de legítimos re

presentantes dos interesses da categoria,
por estarem prestando serviços assisten
ciais. Este tipo de serviço assistencial é um

dos caminhos para o fortalecimento dos
sindicatos" .

- Os que desejam transformar os sindi
cata; em centros de balbúrdia não querem
este trabalho, que na verdade é uma forma

eficiente e correta de fortalecer os sindical
tos. Alguns tentam, em vão, criar proble
mas, mas o governo está tendo diálogo com
os sindicatos, pois o governo tem respeito,
sem 'demagogia, pela; sindicatos", disse o

Ministro Amaldo Prieto, ao presidir ceri
mônia de entrega de ambulâncias e centra;
odontológicos a 58 sindicatos gaúchos,
além de assinar convênio pioneiro no país,
de aperfeiçoamento profissional de locuto
res, sonoplastas e operadores de som para a

rádio-difusão gaúcha,

VENDEMOS

ÓTIMA RESIDÊNCIA NO ESTREITO
Vendemos ótima residência, acabamento de 1 a. qual idade,
com 160m2 de área construída, com living, copa, cozinha,
suite, 2 quartos, área serviço, garagem, dep. completa em

pregada, 3 BWCs.

Cr$ 550,000,00

APARTAMENTO NO CENTRO - Cr$ 260,000,00
Vendemos apartamento com 3 quartos, sala, cozinha, BWC"
área serviço, todo acarpetado. Fiat produz 120 mil carros

até ó final do próximo' ano-

CASA NO JARDIM SÃO NICOLAU - BIGUAÇU
Vendemos linda casa de alvenaria com 85m2 de área cons

tru ída, com 3 quartos, sala, copa, cozinha, BWC, área de

serviço e garagem.
Cr$ 150,000,00

EXCELENTE CASA EM COQUEIROS - Cr$ 600.000,00
Vendemos excelente casa, estilo colonial pronta para morar,

com 160m2, de área construída. contendo living, copa, co
.

zinha, suite, 2 quartos, 3 BWCs, área serviço, dep, emprega

da, lavanderia, churrasqueira e garagem para dois carros.

Aceitamos terreno como parte do pagamento.

O presidente da Fiat Veículos, Adolfo Neves
da Costa, disse ontem que "a Fiat produzirá até o

final de 1977 um total de 120 mil carros, mas

não há a preocupação de fabricar 20 mil ainda
este ano. O que eu posso assegurar é que até o

fmal de 1977 teremos produzido em Betírn um

total de 120 mil ve ículos".

seus estu dos. De acordo com o mercado au tomo
bilfstico Nacional, o preço do Fiat 147 poderá
ficar ao redor de Cr$ 45 mil, isto é, equivalente
ao do Bras ílía ou mesmo um pouco superior, pois
o sistema de liberdade vigiada, adotada para a

indústria automobílfs tica, não permite que um

novo produto lançado no mercado tenha altera
ções nos preços, pelo menos num período de seis
meses após o seu lançarnen to. �so significa que a

Fiat, para não ter prejuízo, deve estimar um pre
ço que esteja coeren te com a realidade do merca

do nos próximos seis meses.

O diretor da Fiat, Franco Urani, disse que o

motor do Fiat 147 pode ter sua compressão au

mentada, o que perrni tiria a utilização tõtal de

álcool, ou a utilização de uma mistura de 10 a 20

por cento de álcool com gasolina, com um rendi
mento normal". "Experiências já foram feitas
com sucesso e agora aguardamos que seja defrnida
a política de mistura carburante",

O Sr. Adolfo Neves da Costa apresentou on

tem pela manhã a linha Fiat 147 ao governador
Paulo Egídio Martins, no Palácio Bandeirantes, e

considerou que "a reexportação pela Itália, dos
motores Fiat-147 produzidos no Brasil, foi uma

boa solução, para acalmar os sindicatos italia
nos", Esta medida foi anunciada pela Fiat, em

Turim.

O presidente da Fiat explicou que não há nada
ainda a respeito dos preços do Fiat 147 e que a

decisão está nas mãos do Conselho Interministe
rial de Preços, pata onde a empresa encaminhou

BE l.JSSI MA RESIDÊNCIA -JARDIM ATLÃNTICO
Vendemos bel íssima residência com 137m2 com living,
copa, cozinha, suite, 2 quartos, área serviço e garagem e 2
BWCs.

Cr$ 400,000,00
Residência em Barreiros - Cr$ 370.000,00
Vendemos, em acabamento, ótima residtncia com 123m2
de construção, contendo living, copa, cozinha, área serviço,
dep. completa de empregada, 3 quartos, 2 BWCs, e gara
gem, Pequena entrada e saldo 'f inanciado,

CELESC - novo prédio para um atendimento centralizado.

A CELESC está colocando à disposição dos usuários dos
seus servicos um novo e moderno prédio para sediar a sua

Agência Florianópolis. O novo prédio está localizado à
Av. Ivo Silveira, 1401 - fone: 44-3212 ., Capoeiras e

visa centralizar o atendimento, facilitando 6 contato do
consumidor com a área comercial, encarregada de efetuar
ligações, religações e leitura dos relógios.

.

Agora você já sabe: quandoprecisar tratar de qualquer
problema referente à energia elétrica dirija-se à nova.

agência da CELESC,

ÂCELESC
Centrais Elétricas de Santa Catarina S.A.
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Itajaí também é contra

puniçiio' imposta nos JASC

Itajai (sucursal) - Para-o Presidente da
Comissão. Municipal de esportes de Itajaí,
Aderbal Moreli, os 170. Jogos Abertos
realizados em Tubarão foram melhor orga
nizados que os anos anteriores, agora sob
a responsabilidade do DED.

Entretanto, foi preciso em afirmar que
é contrário ao sistema de punição imposto
nos JASC por parte do -Conselho de

Julgamento. "Neste ano, o Conselho de

Julgamento suspendeu por período de três

anos a modalidade de Handebol masculino

de Blumenau. Creio que seria mais fácil

suspender os atletas-pelo período de um

ano do que a modalidade em si".
Aderbal Morelli é a favor do estágio de

14 meses por parte dos atletas, porque
muitos dos municípios não podem mais

contar com atletas de outras cidades e até

mesmo Estados.

"Agora as autoridades esportivas terão

por obrigação dar mais condições aos

atletas de suas cidades". E também, favo

rável para que o Congresso Técnico fosse

realizado trinta dias antes dos jogos, uma

vez que as inscrições encerram-se 60 dias
antes de iniciado os Jogos Abertos.

Referiu-se ainda a respeito do Conselho

de Julgamento formado por elementos

pertencentes ao DED, dizendo que i�� é

válido pois elimina totalmente a participa

ção de elementos ligados as CMES, o que

prejudica muito outros municípios.
"Estando há três anos na CME de

Itajaí, como Presidente, posso' afirmar que
uma das grandes vantagens do DED é a

seriedade como encara um Julgamento,
porque seus elementos são totalmente

neutros a cidades participantes dos. jogos.
Os Jogos Abertos, disputados em Tuba

rão, foram na opinião do Presidente da

CME de Itajaí, muito bem organizadçs
pelo DED, em sua parte técnica, acredi

tando mesmo que para os próximos anos,

já com um pouco mais de experiências, o

Estado . terá muito proveito, revelando

excelentes atletas para competições inte

restaduais.
"Posso afirmar que minha CME só tem

que agradecer as modificações feitas pelo
DED em relação aos Jogos .. anteriores,

porque agora, os municípios pensam mais

em cuidar de suas modalidades", finalizou
Aderbal Morelli.

Escolinha do Figueirense
ioga no final de semana

Os garo tos da escolinha de 'dentes de leite

do Figueirense, dirigidos porDirk Ruhland,
ultimam os preparativos finais com vista ao

amistoso de amanhã' contra o Caramuru da

Prainha; e domingo contra a equipe São

Jorge.
A partida de amanhã será realizada no

,
estádio Orlando Scarpelli, com início pre
visto ara às 14 horas, e a equipe do Figuei-

. reme já estáescalada: Beta, Nazareno, Isau

ra, Zeca, e Bibi; Lino, Toninha e Cesar;
Devani, Barreto e Carlos. O jogo de domin

go iniciarâ às 9 horas no mesmo local, e

será válido pela disputada do Troféu Usati,
sendo esta a segunda partida da melhor de

4 pontos, Na primeira, jogando a prelimi
nar do jogo do Campeonato Nacional, o

Figueirense venceu por 2 x 1, com gols
marcados por Machado (São Jorge) e Luiz

Carlos (Figueirense).

Para o encontro de domingo o time da

escolinha do Figueirense também já está

definido, e entrará jogando com: Marcos,
Piazza, Gerd, Zeca e Bibi; Ihiiz Antonio,
Garcêz e Evandro; Zé João, Luiz Carlos e

Ronaldo. A escolinha vem fazendo um

bom trabalho de base, formando um plan
tei de atletas mirins (9 a 13 anos) com vis-:
tas a promoção à categoria superior (dente'
de leite), e para tanto está solicitando a

colaboração dos pais, no sentido de enca

minharem seus filhos aos sábados, a partir
de 14 horas, munidos de certidão denasci

men to, ao es tâdio
.

Orlando Scarpelli.
Amanhã, após o jogo dos dentes de lei

te, será realizada, às 16 horas, a segunda
partida de uma melhor de três da categoria
infanto-juvenil, válida pela disputa do Tro

féu Almir Brito, entre as equipes do Figuei
rense e A vai.

Colégio C,atarinense promove

olimpíada até segunda-feira
Envolvendo mais de 1.200

alunos, prosseguem até a próxi
ma segunda feira de manhã, os

Jogos Olímpicos do Colégio Ca
tarinense, deste ano, que estão
sendo disputados desde o dia 3,
quarta feira passada, nas moda
lidades de handebol masculino
e feminino, futebol de campo,
voleibol masculino e feminino,
futebol de salão, e basq uetebol.

Esta programação esportiva,
além de outras atividades para
lelas, já é tradícíonalmen te rea

lizada no Colégio Catarinense.
Para hoje uma série de jogos

estão previstos, e desde cedo,

indo até a noite, os aprecia
dores de competições esportivas'
podem dirigir-se ao colégio,
participando assim desta opor·
tuna promoção escolar em nróí
do esporte amador.

As solenidades Ide abertura
dos Jogos compareceram dire
tores, professores e alunos do
colégio, além de parantes é
amigos, que prestigiaram a exe

cução do Hino Nacional, h as

teamento das bandeiras,- acendi
mento da pira olímpica, jura
mento do atleta, e a declaração
de abertura feita pelo diretor
geral Pe. Aig ídio Korbes.

.

As competições, disputadas
em sistema inter-classes, prolon
gar-se-ão até segunda feira, e

estão ocorrendo nos três perfo
dos, de manhã, tarde e noite.

MISSA DE 7º DIA

São Paulo - O Presiden

te da Copersucar, Jorge
Wolney Atalla, que chegou
ontem pela manhã a São

Paulo, retornando da Euro

pa, não só reafirmou que
"Emerson continuará na

equipe Fittípaldi - Coper
sucar no ano que vem",
como, também, desmentiu

qualquer possibilidade de

uma união entre a equipe
brasileira e a Ferrari (pOSSI
bilidade esta que o próprio
Emerson havia admitido em

recente entrevista dada em

Genebra).
- Se quiséssemos, com

este patrocínio, apenas ga
nhar corridas de Fórmula I

ou promoção e propaganda,
um acordo com a F'errari
ou qualquer outra equipe
estrangeira seria uma com

panhia honrosa para nós.
Mas não estamos procuran
do; basicamente, nenhuma
destas duas coisas, como já

Copersucar

desmente

entrevista

de Emerson,

sobre possível
._

umao com

a Ferrari

repetimos várias vezes.

Segundo o Sr. Atalla, o

interesse da Copersucar nes

te programa é um só: "pro
jetar no exterior as imensas

potencialidades humanas e

técnicas do nosso país",
Por 'isso, a empresa insistirá

sempre "em que carro e

pilotos sejam exclusivamen
te brasileiros, embora adrni
tindo - como de experiên
cias. já acumuladas em ou

tros centros tradicionais".
Dizendo que "nós mes

mos compreendemos ser, di
fícil para algumas pessoas
entenderem o nosso real

objetivo", o Sr. Atalla com

pleta afirmando que "al

guns não entendem, outros

não querem entender". E

cita, como exemplo, acusa

ções de que o investimento

num' carro brasileiro de
Fórmula I, está sendo feito
como uma maneira de ele

var o preço do açúcar e do

DEMONSTRATIVO DA RBCEITA E DESPESAS

ÁVAÍ F.C. . POSIÇÃO EM :30.09.76

D'omingo à ,tarde, dois
iogos em Porto ·Alegre

POIto Alegre � O jogo entre Internacional e Santa Cruz,
anteriormente programado para sábado à tarde, foi transferido
para às lllh30min. de domingo em decorrência da nova partida
entre o campeão pernambucano e o Caxias, disputada ontem à:
noite.

Desta maneira, pela primeira vez Grêmio e Internacional
jogarão em Porto Alegre- no mesmo dia, con tra adversários
diversos. O Grêmio jogará às 16 horas contra o Guarani, no
'Estádio Olímpico, dando tempo ao público para se deslocar ao

Beira Rio. Como as duas partidas coincidem com a disputa do
grande prêmio Bento Gonçalves de turfe, no Hipódromo do
Cristal, a Secretaria de Segurança do Estado terá que organizar
um esquema especial de policiamento e controle do trânsito na
zona sul, onde se localizam os dois Estádios e Hipódromo.

O Internacional terá contra o Santa Cruz o retorno de
Dario, que ficou fora dos dois últimos jogos devido a uma

contusão na perna. Ontem, o artilheiro treinou entre os juvenis
e demonstrou estar recuperado.

No Grêmio, a novidade é o afastamento de Ortiz, que não
se adaptou ao esquema de Tele Santana, Para substituí-lo, Tele
improvisàrá o meio campo Luis Carlos na ponta esquerda e

escalará Iura ao lado de' Vitor Hugo.

MISSA DE 7� DIA.

CARMEM HOFFMANN; NAHAS

Filtíos, netos, genros, noras e irmãs, agradécem
sensibilizados as manifestações de pesar recebidas por
ocasião do seu falecirpento e convidam parentes e

amigos para a missa de 70. dia, que em intenção de

sua alma, será rezada domingo; dia 7, às 09,30 horas,
na Matriz de Palhoçá.

Na mesma oportunidade agradecem a atenção
dispensada por médicos, enfermeiros e funcionários
do Hospital Celso Ramos e do Hospital Naval.

Esposo, irmãos, sobrinhos e cunhados de RITA D!=:

CÁSSIA NUNES PIRES OLIVEIRA convidam os

parentes e amigos para a Missa de 70. Dia, em

sufrãgio de sua alma, que serã celebrada sábado, dia

6/11176, às 19 horas na Capela Irmão Jouim - Asilo

dos Velhos.

Outrossim agradecem aos Drs. C,arlos Garcia, Mario

Mussi, enfermeiras e amigos pelo tratamento, dedica

ção e assistência dispensados a mesma

TOTAL 649.018,31

1. RECEITA

I

5.550,00
.

9.147,00
120000,,00
364.321,31
150.000,00

2 DESPESAS

1.1 . Plano de Contribuição
1.2 - Arrecadação Associados
1.3· Publicidade
1.4 - Arrecadação Jogos
1.5 - Empréstimos bancários

2.1 DEPARTAMENTO PROFISSIONAL
2.1.1 - Salários.
2.1.2 . Contratações .

2.1.3 - Indenizações ..

2.1.4 - Gratificaçóes (Bichos)
2.1.5 . Despesas concentrações.
2.1.6 . Material esportivo
2.1.7 - Viagens '.' ......

2.2 DEPARTAMENTO PATRIMÔNIO
2.2.1 . Salários ..

2.2.2 - Diversos
2.3 LIQUIDAÇÃO PASSIVO

DIRETORIA ANTERIOR .

2.4 DESPESAS FINANCEIRAS
2.5 DESPESAS DIVERSAS ... , .. , . , .

2.6 ADIANTAMENTOS (Vales)
SUB-TOTAL .

ENCAIXE
Saldo c/corrente BESC
Saldo c/corrente CEE .

649.018,31 TOTAL

94.739,36
58.000,00
47.000,00
50.800,00
15.000,00
5.153,00

57.781,31 328.473,67

1.504,00
10.369,60 11.873,60

179.721,42
8.357,96

19.910,67
.

30.150,00
578.487,32

59.025,47
11.505,52· 70.530,99

Florianópolis, 01 de Outubro de 1976

Luiz Carlos Espíndola
Presidente

Luiz Carlos Santiago
Tesoureiro Geral

OBS : O Balancete constando ATIVO e PASSIVO, não foi publicado tendo em vista a não prestação de contas da DiretOria anterior. _
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. Emerson
falou em

Genebra,
\Copersucar
desmentiu
no Brasil

álcool, produtos básicos da

cooperativa que preside:
"O patrocínio não sai

do preço do açúcar, isto é,
do bolso do consumidor.

Sai, isso sim, da economia
. das usinas cooperadas; pois
o preço pelo qual o açúcar
chega à mesa do consumi

dor final é fixado pelo Go

vemo. Assim, como este

patrocínio, que a considera
mos válido, não está pre·

tendendo um aumento nos

produtos que produz, não

está ambicionando vitórias

e campeonatos, Não existe
assim nenhuma viabilidade
na informação se poderia
efetuar-se urna união entre

nós e a Ferrari ou qualquer
outra equipe ou marca es

trangeira", finalizou.
Emerson Fittipaldi deve

rá chegar sábado a São Pau-:

lo, pela manhã. "Segundo

informações do seu escritó

rio, nesta Capital, .ele con

cederá uma entrevista cole
tiva à imprensa na semana

que- vem, quando irá escla
recer' aspectos relacionados

com seu contrato e os pia
nos de sua, equipe para o

próximo ano.

Admite-se também que
durante essa entrevista ele

poderá renovar seu contra

to com a Copersucar.

Rodeandó a terra,conheço
do mundo toda a am�lidão:

Londres,Tóquio,Nova Iorque,
Hamburgo,Paris,Milão.

,ARCEBISPO METROPOLITANO RECEBE A
.100.000a. CADERNETA DE POUPANÇA APESC

o Administrador Geral da APESC, Dr. Dalton José

Araújo, acompanhado de assessores, fez a entrega ao

Arcebispo Metropolitano Dom Afonso Niehues, de um

cheque-doação destinado à APAE - Associação de Pais

e Amigos de Excepcionais =, comemorando a abertura

da Caderneta de Poupança número 100.000.

Agradecendo a doação, Sua Excelência disse de sua

"alegria em pode entreqar a uma entidade que

desenvolve obra tão meritória" recursos que auxiliarão

o trabalho de, reintegração na sociedade de criaturas

carentes", e lembrou que o gesto estava" perfeitamen
te de acordo 'com o espírito da Doutrina Social da

lqreja" .

Sua Excelência Reverendíssima abriu a 100.000a.

Cade rteta de Poupança APESC.

Ao se despedir, Dalton José Araújo' colocou sua

empresa à çlisposição do Arcebispo, para colaborar nas

obras sociais desenvolvidas pela Arquidiocese.
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A boa estréia do

Joinville: 3 a J Com a divulgação pelos
dirigentes do Figueirense

da lista dos

jogadores considerados

prescindíveis,
a situação no clube

ficou bastante

confusa. No campo', e no

escritório de

Rômulo Bíttencourt

ontem, muitos jogadores
protestaram contra

a medida dos dirigentes.
Hélio Pires, um dos

que conversou

com o advogado, não

aceitou a proposta
feita pelo clube.

jaraguá do Sul (Correspondente) - Além

da pouca motivação para o Torneio Incen

tivo, as chuvas prejudicaram o pouco que

restava, por isso, bem poucos torcedores

assistiram na noite de ontem no estádio
João Marcatto, a tranquila vitória do Join

ville sobre o Juventus por 3 a 1, A partida
tecnicamente foi fraca, com o gr,amado
totalmente encharcado e com os jogado
res apenas fazendo o tempo passar. Já

nos primeiros 45 minutos, o Joinville ven

cia por 2 a O, gols de Fontan aos 20. e

Rinaldo aos 45 minutos. Com a saída de

Gerson -lesionado - a defesa do Juven

tus ficou totalmente desorganizada, ape
sar da boa atuação de Gonzaga (ex
JLlventus de Rio do Sul). No final, Joinville

3 a 1, com Adi descontando os 6 e Veiga
complementando aos 38. Celso Bozzano

foi regular e a renda somou 9$ 5.800,00.
Equipes: JUVENTUS - Zeca, Gonzaga,
Gerson, Chico e Nilo; Juca e Zequinha;
Moacir, Vargas, Adi e Aldo. JOINVILLE
- 'yvilfried, Alberto, Paulinho, Ditão e AI

cir; Piava, Fontan e Linha: Samara, Ri

naldo e Veiga.

Primeiro erro: Ferrinho
é finalista sem jogar A revolta dos iogadores

com a lista de dispensas
Cinco foram

Iniciado ontem, com a

partida entre Juventus

de Jaraguá do Sul e

Joinville, o Torneio In

centivo promovido pela
Federação Catarinense
de Futebol já marca an

tecipadamente seus

pr imeiros insucessos

promocionais. O Ferro

viário de Tubarão, sem

jogar qualq uer partida
durante a fase classifica

tória, pela desistência

dos dois adversários de

chave, foi guindado au

tomáticamente a condi

ção de campeão do

grupo B e mesmo que

chegue a disputar a fi

nal, jogará quatro parti
d as, em apenas dez dias.

Carlos Henaux e Pay
sandy de Brusque era os

dois outros integrantes
da chave do Ferroviário

e, como outros muitos

participantes, reclama

ram de "irresponsabili
dades" da 'Federação
Catarinense de Futebol

em promover o Torneio

Incentivo com duração
de pouco mais de um

mês, três depois de ter

minado o Estadual para
a maioria dos integran
tes da divisão especial.

Suas críticas, no en

tanto, tornaram-se mar

cadamente graves atra

vés da nota oficial assi

nada pelos presidentes
dos dois conselhos De

liberativos, pela qual jus
tificaram suas desistên

cias, o que os demais

queix�sos não fizeram.

A Federação, através
de seu presidente José
Elias .Giuliari,
defendeu-se das nume

rosas explicações acu

sadoras da nota oficial e

contra atacou os clubes:
"eles não jogam parti
das da Taça Governador
do Estado como os do

Oeste, e por isso estão

parados". Disse também

que eram culpados de

não montarem plantéis
para os doze meses do

ano e que se não que
dam jogar o Incentivo,
era melhor para os de

mais participantes, pois
teriam maiores cotas do

fundo de participação'
arrecadado das rendas

dos jogadores do Avaí e

Figueirense no Brasi
leiro.

Giuliari, entretanto,
ainda tentou salvar par
cialmente a promoção
do Torneio na zona sul

de Santa Catari na.

Quarta-fei ra ele entrou

. , .

ao escr.tor.o

do advogadoA lista de jogadores prescindíveis ao

clube para o ano de.Z?', quando segundo
os dirigentes a pretensão é armar uma

equipe em condições de disputar o es

tadual e o brasileiro com possibilidades
de realizar boas campanhas, teve uma

repercussão muito grande dentro do

plantel. Os jogadores relacionados que
a partir de ontem já iniciaram os primei
ros contatos para a rescisão de seus

contratos, demonstravam a insatisfação
por serem obrigados a deixar o Figuei
rense. Alguns, caso de Vicente, Hélio
Pires e Zé Carlos, nem participaram dos

trabalhos orientados por Lauro Burigo
já que o fisicultor Iberê Rosa também foi
conversar com os dirigentes sobre a sua

situação.
'

Pinga foi o que mais se irritou por não

estar presente nas dispensas. Ele afir

mou que não pretende continuar no

clube e que ontem conversou a respeito
com a diretoria. "Eu queria ser o pri
meiro desta lista. Não tenho a mínima

vontade de permanecer no Figueirense.
Quero ser emprestado, vendido ou

então rescindir, o que não pretendo é
continuar. Fui por duas vezes solicitar a

dispensa e não me deram, mas vou ver se

acerto".
•

Luis Antônio, que faz parte dos joga
dores a serem dispensados chegou a

sair do campo para falar. "Pode escre

ver. Nunca fiz parte de qualquer lista e

não sou jogador para constar de d ispen
sas. Acima de tudo sou gente e diante

disso eles deveriam ter conversado co

migo primeiro. Vai ser difícil haver um

acerto, tenho contrato até agosto de 77 e

pretendeo cumpri-lo".
Hoje o plantel treinará às 14h30 minu

tos. A dúvida de Claudio Wagner e Lauro

Burigo era sobre o que vai ser orientado.

A hipótese de se realizar um coletivo foi

aventada mas ao mesmo tempo surgiu o

problema que poderá ocorrer com a

falta de número de jogadores.

Apartir das 16 horas de ontem, o escritório do advogado João
Rômulo Bittencourt passou a ser mais um departamento de

futebol. Depois que Iberê Rosa conversou com o vice presi
dente de interesses legais do Figueirense, sem que nenhum

dos dois divulgasse os assuntos que foram discutidos, os joga
dores, um a um, iniciaram as conversações para o acerto com o

clube e rescisão de seus contratos.

Zé Carlos foi o primeiro a ser chamado e em poucos minutos

resolveu em partes sua situação. O clube ofereceu Cr$ 8 mil

(50% de seus vencimentos até o final do contrato) ou então

Cr$ 5 mil agora e mais Cr$ 5 mil dentro de noventa di-as. O

jogador disse que vai analisar a situação e hoje dar a resposta.
"Vou pensar junto com a minha famíÍia e estudar tudo direi

tinho. Acredito que em todo o tempo que aqui fiquei não dei

margem para reclamações e agora eles vão ter que compreen

der".
Assim como Zé Carlos, também Vicente, Nilson, Caco e

Hélio Pires receberam propostas sem que nada ficasse defi

nido. Os quatro primeiros deverão dar suas respostas hoje e

Hélio refutou ontem mesmo. "Não vou aceitar nada, tenho um

contrato a cumprir e prefiro ficar até o final".

O goleiro Nilson, que está há dois anos e meio no clube, fez

'uma contra proposta de imediato. Após conversar com o advo

gado explicou. "Tenho até o final do contrato já dentro dos 50%

de lei a receber Cr$ 14.391,00. Eles me ofereceram Cr$ 10 mil.

Não aceitei e fiz a minha de Cr$ 12 mil. O Dr. Rômulo vai 'levar

à diretoria e me dar a resposta hoje às 11 horas.
De todos os relacionados: para as rescisôes, os que não

compareceram ontem ao escritório do advogado foram Renato,
Moacir e Luís Antônio. Segundo Rômulo, os dois primeiros só

ficaram de se apresentar hoje, mas quanto a Luís Antônio não

encontrou explicações. "Ele deveria ter vindo ontem, não sei

porque não compareceu".

A decisão da diretoria foi acatada com

muito desag.rado p�r todo o plantel.
Nem os que irão ficar estão satisfeitos.

Talvez a dispensa de alguns tenha sido o

motivo para que os. demais deixassem

transparecer isso durante os sessenta

minutos de treinamentos quando nin

guém se empenhou e nem procurava
executar os trabalhos, preferindo ficar

parado ou sem participar das atividades.

Natanael tem
\

problemas sérios,
parCl escalar

o Juventus em contato com- a dIre

ção do Comerciário
Rio do Sul (Correspondente) - Com vários pro- convidando O' clube de

blemas para definir o time .que lançará contra o Criciúma a disputar uma

Internacional, o técnico Natanael Ferreira orienta melhor de três jogos
um coletivo na manhã de hoje, para tentar improvi- com o Ferroviárío, va

sar uma possível solução. lendo a vaga do grupo
Os mais sérios estão na linha de zagueiros: sem nas finais" Ontem pela

Gonzaga e Mauro, que terminaram seus contratos, manhã foi comunicado
sem Valdir e Valdeci, em recuperação, ele prova- na sede da Federação
velmente não terá, outra opção hoje do que escalar

que o Comerciário não

Pedrão, Saulo, Baia e Vieira no setor, mesmo sendo se interessava pelo con

sabidamente uma defesa fraca. vite por não dispor do
No meio campo a recuperação de Toninha -

número mínimo de atle

ainda sem condições - e as rescisões de outros tas reqularrnente regis
jogadores, parece que também vão forçar Natanael trados - seis no mínimo
a improvisar algumjogador não inscrito, ou escalar em cada partida.
Gean e Bruxinha, dois "prata da casa"; o que tam-, Agora o incentivo
bém pode.rá acontecer no ataque se Ciro - expulso prossegue dom i ngo
na decisão do Estadual-não puder ser escalado, o com duas partidas - In

que ontem aindaeradúvidadosdirigentesdo clube. ternacional e Juventus .

Esses, através do presidente Juraci Dalfovo, de Rio do Sul e Chape
anunciavam a existência de "olheiros" do clube no coense e Guarani -, en-
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ÁUREO É O NOVO SUPERVISOR
zembro de 1977. Áureo
será apresentado esta

tarde - antes do coletivo
- aos jogadores em nova

função e seu primeiro tra

balho será concretizar as

negociações iniciadas

por Joel Castro Flores,

para a contratação de 5

reforços.

nado só no período da

tarde, já que .Joel não

pôde prosseguí-Io 'devido

as fortes chuvas. O trei

nador resolveu testar a in

teligência de cada joga
dor, em jogadas ensaia

das e achou razoável o

aproveitamento. Ele

mandou repetir 1.0 vezes

no mínimo cada tipo de

jogada, ora pelo lado es

querdo com participação
dos laterais ora pelo meio

com os atacantes e joga
dores de meia cancha.

Vandeir foi o quarto jo- duas (excelentes) propos

gador a ser dispensado da tas de clubes de São

lista de 17 elaborada pela Paulo e, caso não acerte

diretoria (ou o oitavo se sua situação com o Pal

ela considerar Rubens, meiras de Blumenau -

Luiz Everton, Celso e que comprou seu passe

Moura). O acerto aconte- porCr$50milcruzeiros
ceu na manhã de ontem' no-dia 31 de dezembro,

23 jogadores, incluindo 3

goleiros, 3 amadores e os

5 reforços. Até lá, deve

remos acertar com os jo
gadores considerados

dispensáveis, só não fa

zemos isso agora, porque
muitos-deles estão vincu

lados e antes de qualquer
acerto, queremos ver se

existem possibilidades de

negociá-los ou emprestá
los. Posso adiantar que

.do- atual plantei, 12 joga
dores deverão permane

cer, 'sendo que 3 deles

serão dos que 'vieram re

forçar o plantei para o

brasileiro, (Lincoln, Lico,
Lúcio, Joaquinzinho e Co

lonezi).
TREINO

Apenas Joaquinzinho
não se surpreendeu com

o treino realizado na

manha de ontem no

Adolfo Konder e termi-

- por iniciativa do joga
dor' -, após conversa

com o vice de futebol, Ter

tuliano Brito. Vandeir de
sejava permanecer no

Avai, desde que o clube

comprasse o seu passe
em definitivo, já que não

via nenhuma vantagem
em continuar empres
tado. Seu contrato com o

Avai terminaria somente

no dia 31 de dezembro,
mas ele preferiu rescindí

lo antes, já que tem outros

planos para o futuro.

quando expirar seu con

trato, poderá até abando-

,
nar o futebol. Ele' so per
manecerá no Palmeiras,
se a proposta para reno

vação for muito boa, caso

contrário irá para Belo

Horizonte trabalhar com

seu pai numa firma de es

truturas metá�cas.
AUREO

Após acertar os deta

lhes finais (financeiros)
com Vandeir, Tertuliano

foi conversar com Áureo.
Também acertou. Só que
não foi a dispensa, e sim a

"lua contratação como

supervisor até 31 de de-

Ainda sobre o problema
de dispensas, Tertuliano

Brito - preocupado com

suas afirmações para não

se contlttarere com as do

presidente Espíndola -

,

afirmou, em termos defi
nitivos, de que, para o iní

cio de temporada, o Avai
..

já terá seu. plante! defi

nido, contando com os re

forços já anunciados e

com as dispensas.
- Até o dia 10 de ja

neiro de 77, o plantei do

Avai estará definido com

A novidade no treino,
foi a presença de Danilo,

que na quarta-feira havia

sido liberado' para ser

"encostado" no INPS.

Corno só tem Roberto,
Danilo teve que retornar,
no sacrifício. Hoje à tarde

haverá coletivo, às 15

horas na Palhoça.

interior do Município para trazer jogadores a serem

experimentados no time durante o Incentivo, o que

poderá acontecer com Savio, um, ponta de lança
atualmente prestando' serviço militar obrigatório.
Talvez ele possa jogar ainda domingo em 'lugar de

Ciro, na linha de ataque que tem em Brito, Bráulio e

Valadares presenças certas.

quanto o Ferroviário es

pera pelo jogo marcado

para o dia vinte e oito

desse mês, contra o

campeão da chave A do

torneio, que poderá ser

Joinville, ou Marcílio

Dias, ou Juventus de Ja

raquá do Sul. E espera
sem jogos programados
para preparar seus jo
gadores, bem como sem

rendas ,para pagá-los.
Apenas como um cam

peão sem méritos maio

res que os de não ter de

sistido do convite da Fe

deração, o que para Giu

liari pouco importa:
- Quanto menos co

mensais na festa, maior

as fatias do bolo - ex

plicava garbosamente
as saídas de Carlos Re

naux é Pays andu,
relacionando-as com a

participação dos inte

grantes do Torneio no

Fundo de Participação,
que rateará aproxima
damente vinte mil cru

zeiros aós dez disputan-
. tes, dentro de aproxi
rnadamente um mês, se- -

gundo informações de

um funcionário dá FCF.

Acontece que Vandeir

Amin, 29 anos, recebeu

Palmeiras
e Marcílio Dias

transferira", jogo
para amanhã

Flamengo
recuou·e

permitiu
o empate

Campinas - Num jogo
corrido, mas em que as

duas equipes pareciam
inteiramente desarvora

das tanto na busca do gol'
como na defesa, Fla

mengo e Guarani empata
ram em um gol na noite de
ontem no Estádio Brinco
de Ouro. Luizinho abriu a

contagem e André empa
tou, ambos os gols na

etapa fi nal.
No primeiro tempo o

jogo foi de grande violên

cia, principalmente por
parte do Guarani. No f�nal,
'depois de marcar o galo
Flamengo recuou e aca

bou cedendo o empate na

sequência de uma falta

que não existiu. l.uiz Ze

terman foi um péssimo
juiz.
Em Caxias, o Santa Cruz
derrotou o Caxias por 2 a

1 .

Seleção brasileira tem assessor

técnico, a partir de 1977: Pe/é
Rio - Em entrevista coletiva ontem de manhã no' Hotel

Intercontinental Pelé anunciou que abandonará o futebol em

outubro de 1977, devendo nesta época.assumir as funções de
assessor técnico na Seleção brasileira a convite de Oswaldo
Brandão.

- O jogador declarou que não pretende re.novar contrato com

o Cosmos e nem aceitar o convite que lhe fez a Liga Norte
Americana para que continue nos Estados Unidos difundindo
o futebol, o que tem feito desde que saiu do Brasil.

.

Pelé revelou que fez os primeiros contatos com Oswaldo
Brandão durante a excursão da Seleção Brasileira aos Esta
dos Unidos e México e que sua principal função junto à co

missão técnica da Seleção Brasileira deverá ser a de observar

jogadores a serem convocados e ainda ver como andam os

europeus, o que já tem feito por conta própria. Durante ex

cursões do Cosmos.
A respeito dos futuros adversários do Brasil na Copa da

Argentina, Pelé disse que já viu a Alemanha, a Polônia e a

Holanda achando que entre essas a Alemanha é a que está
melhor. Para ele, a Holanda continua um adversário a ser

respeitado mas longe de ,apresentar o futebol que impressio
nou a todos na Copa do Mundo de 1974. Pelé disse ainda que
os europeus estão praticando um tu'ebol muito ofensivo.

Pelé disse que a Argentina 0- impressionou favoravel
me.nte e que em Buenos Aires será quase impossível vencê-Ia,
citando nominalmente os melhores do país vizinho, o goleiro
Gatti, Alonso e Sabadella .

O ex-jogador da Seleção Brasileira desmentiu noticias de

que o futebol esteja perdendo seu prestígio junto aos norte

americanos e que a maior prova disso é que a CBS, principal
emissora de televisão do país, fez, pela primeira vez em sua

história, um contrato para transmitir uma Copa do Mundo,
como acontecerá em 1978 na Argentina.

FAVORITOS DA COPA
Segundo Pelé, o que' tem concorrido, para esse aumento

na audiência do futebol nos Estados Unidos é o alto custo dos
uniformes para os outros esportes. "Para se jogar rugby, um

menino gasta de 300 a 400 dólares, o mesmo acontecendo em

relação ao basebal, que precisa de tacos, luvas e outras coi
sas. No futebol não. Um menino coloca só um calção e joga
mesmo descalço na praia ou na rua."

, Fazendo um rápido balanço sobre os jogadores que ele
viu atuar no Brasil, Pelé disse que continua gostando muito de
Zico e outros jogadores que ele viu nos Estados Unidos, como

Gil, Roberto e o próprio Rivelino, que continua como em 1970.
Sobre os novos, Pelé se referiu a Jorge Mendonça, do Palmei
ras e ainda Edinho, do Fluminense, e Luis Paulo, do Fla

mengo.

�ste ponta do Flamengo, eu vi no jogo beneficente da
família do Geraldo. Ele é muito bom, pois pratica um futebol
de solidariedade e entrosado num esquema pode render
muito" disse Pelé.

Sobre os mais veteranos, como Jairzinho e Carlos Al

berto, que não escondem sua vontade de jogar pela seleção,
Pele' acha que "Jair depende muito de seu estado físico, mas

"Carlos Alberto, como está, pode se transformar num dos

maiores jogadores do mundo jogando de quarto-zagueiro.
Ele não perde nem para Beckenbauer".

A respeito dos favoritos para a próxima Copa Pelé disse

que os sul-americanos estão mais credenciados pois os euro

peus rendem muito menos jogando fora de seu ambiente.
"E isso é. muito bom para o Brasil, Argentina e Uruguai

que são os mais fortes da América do Sul. O Brasil, bem

preparado e motivado, não pode deixar de estar entre os

favoritos, Declarou Pelé.

Blumenau (Sucursal) - As diretorias do Palmeiras

e do Marcilio Dias decidiram'

transferir para amanhã, às 21 horas, o jogo
programado para ontem, em razão do péssimo estado do

gramado do

estádio Aderbal Ramos da Silva, depois das

fortes chuvas que se abateram em

todo o Vale do Itajaí durante

a madrugada de quarta-feira.
Esta será a segunda partida
que o time blumenauense

irá disputar, com vistas à sua estréia no

Torneio Incentivo, que irá acontecer

na quarta-feira contra o Internacional, de

Lages, segundo o técnico Altemir Antonio, "este

jogo será importante para
entrosar a equipe", depois das novas

contratações e da estréia

de vários jogadores·, da segunda divisão,

integrados recentemente

ao plantei do Palmeiras.



Boa�Vista, Boa Viagem,
Bom Conselho, Bem Despacho
- Bom Jesus! - quanta bondade

na cidade e na paisagem! .

Prefeitura dá um prédio

'para sediar a Funabem,
o governo impunha de.,
masiada burocracia e

por desejar
'

efetuar" in
denizações somente

depois de tudo con

cluído se impôs à cons
trutora vários problemas
particulares, entre os

quais ter que diplomati
camente retirar cerca de
arame farpado que os

prejudicados
.

cons

truíam. Devido a isso, as

paralisações. esporádi
cas foram mais de uma

dezena em alguns tre
chos.

\ .

.

.

'LBA e outras entidades
CricilÍ ma (S ucursal) - A

área de 863 metros quadra
dos', situada na rua São José
e doada pela prefeitura mu

nicipal, irá abrigar as sedes
da Legião Brasileira de As

sistência, da Fundação Na-
cional de Bem Estar do

Menor, da Federação das
Sociedades de Amigos de
'Bairros do Centro de Bem
Estar do Menor e da Asso-

.

ciação Feminina de Assis
tência Social de Criciúma,
segundo determinação do
prefeito Argemiro Mani

que;
O terreno, onde será

construído o edifício-sede
das entidades, estava desti
nado para abrigar as novas

dependências da prefeitura
municipal, Cãmara dos Ve

readores, Biblioteca e

Centro Cívico, mas com a

alteração do Plano Diretor e

transferência desses. órgãos
públicos para o local do an

tigo cemitério, a Câmara de
Vereadores aprovou por
unanimidade a doação da

de 8 milhões, serão apl ica-.
dos nos serviços de urbani

zação e arruamento.

ÁGUA

Referindo-se à execução
do sistema de abasteci- '

mento de água, o prefeito
salientou que até o final do
ano' serão ampliadas as

redes de abastecimento dos
bairros de Maria do Céu,
Irapuã, Santa Catarina,
Cruzeiro do Sul e Mina do
Mato. Para o próximo ano,

está prevista a execução
desses serviços, nos bairros
São Luiz, Nossa Senhora da
Salete e Argentina.

Geisel nomeia juíza para assumir
Justiça do Tra&a'lho.de Joinville

Joinville (Sucursal) - Começou a responder interi- processos deveria ser, no 'máximo, de três meses, o que
narnente a partir de ontem, pela Junta de Conciliação e evitaria maiores impasses entre as partes envolvidas, Por

Julgamento de Joinville, a juíza Maria Zelida Rigotto. O isto é que grande parcela dos .envolvidos negociam um

cargo estava vago desde agosto último, quando a titular acordo entre si, antes de qualquer solução da Justiça
Carmem Amin Ghanen foi nomeada, por ato do Presí- Trabalhista e retiram as suas reclamações devido à de

dente Ernesto Geisel, juíza do Tribunal Regional do Tra- mora excessiva no julgamento, que pode levar meses. E a

balho da nova reqiao, com sede na cidade de Curitiba e grande maioria dos que retiram as reclamações saem em

inaugurado recentemente. desvantagem; principalmente operários que se vêem
Durante o recesso de juiz na Junta de Conciliação e obrigados a um acordo com o empregador para' evitar

julgamento de Joinville foram atendidas algumas audiên- que, com a demora no julgamento, fique 'desempregado
cias pelo juiz do Trabalho de ltajal, José Luiz Moreira ou encontre dificuldades na busca de uma nova função.
Cacciari e pela atual juíza de Joinville. Mesmo assim, os

Muitos trabalhadores de Joinville, mesmo descontendois juízes não conseguiram atender a demanda de pro- tes com as injustiças cometidas pelo empregador, espe- AVENIDA
.cessos que deram entrada na Junta e que totalizaram,

ram a demissão para somente depois entrar com pro- Em consequência das
desde o início do ano, cerca 'de 1.500 e há no momento h A idcesso na Justiça Trabalhista e com a certeza de que vão constante c uvas, a vem a
mais 518 pendentes, que estão para serem julgados. • A

.

I tIganhar, porque se o fizerem quando ainda vinculados à
.

xuu , que es ava com sua

Para atender a demanda e náo prejudicar os recla- conclusão prevista para oempresa, perderão o emprego da mesma forma, pois .as
. c . ,

mantes, que na grande maioria sào pessoas de poucos empresas quando acionadas na Justiça. Trabalhista e próximo dia 7, teve sua

.

recursos econômicos e por isso mesmo mais sujeitos a
obrigadas a i ndenizar o empregado, na maioria dos casos inauguraçâo adiada para o

.

Injustiças e por .Joinville representar a maior carga de, d
. mês de janeiro . .o prefeito, ..

o demite pouco tempo epois.reclamações do Sul dó Brasil devido ao extenso parque Munique adiantou também
Industrial, haveria necessidade de no mínimo haver mais A existência de elevado número de processos na que já se encontram à
dois juízes efetivos, se.gundo uma fonte da Junta. A Junta .se deve também ao temor de muitos. reclamantes venda, os 40 lotes, traçados
mesma fonte acrescentou que "foi muito difícil Joirwille em ficar sem emprego, porque :há uma constante falta de na área do antigo aeroporto,
cOnseguir um juiz substituto, quando mais dois efetivos", mão-de-obra, tanto qualificada como desqualificada em e os recursos obtidos com as

Para a Junta, o prazo admissivel para julgamento dos, todos os setores da atividade industrial. vendas _;" orçados em tomo

área.
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Grupo Teatral de Curitiba
promove· temporada esta

semana em todo o Oeste
Chapecó (Sucursal) - A companhia teatral de Roberto

Monghini, proveniente do teatro Guaíra de Curitiba, está no

Oeste apresentando a peça "Como Matar um Playboy" de autoria
do próprio Menghjni. '

A peça já foi apresentada com grande sucesso, nesta mesma

temporada, nas cidades de Curitibanos, Campos Novos e Xan-

x,erê. .

Em Chapecó a companhia teatral apresentou-se nos dias 2 e

3, sob os auspícios.da Prefeitura Municipal em pról da campanha
encetada pela APAE visando o bem-estar dos excepcionais.

A receptividade da peça junto ao público foi considerada
satisfatória pelos integrantes do elenco, razão por que o Cine
Ideal, onde a mesma foi apresentada, estava lotado em ambas as

apresentações.
.

Dia 3, no período vespertino, a companhia apresentou uma

peça infantil "Maria Minhoca".
No dia seguinte a companhia rumou para São Miguel do

Oeste onde fará idênticas apresentaçõ�s hoje, amanhã e dia 7.

Prazo de inscrição à
Feira de Terneiros de

Ibirama termina dia J5
As inscrições para a Feira de-Terneiros, que será realizada

em Ibirama, em janeiro do próximo ano ficarão abertas até o

próximo dia 15 e podem ser feitas nos núcleos da Associação
Catarinense de Criadores de Bovinos e nos escritórios da Asso

ciação de Crédito e Assistência Rural do Estado de Santa Cata
rina - Acaresc.

O critério exigido para participação na feira é que os animais

sejam desmamados e os criadores proprietários pertençam a

Associação Catarinense de Criadores de Bovinos,
PREMIOS

No 4° Torneio Leiteiro Regional, realizado recentemente em

Ibirama, a vaca "Herzi", de raça holandesa, de propriedade de
Alfredo Geiser, de Presidente Getúlio, foi a campeã geral, com a

produção de 63,110 litros de leite e a média de gord ura de 3 por
cento,
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Acusando Polatti, três bacharéis conseguiram sua conde nação ontem,

PoIatti foi [ulgado em 17
horas e condenado a 6 anos

Blumcnau (Sucursal) -r-r- Depois de 17 horas

de julgamento, no qual os jurados rejeitaram
por 5 votos contra 2 a tese apresentada pela
defesa - negativa de autoria -, foi condenado

na manhã de ontem a 6 anos de reclusão o réu
José Polatti Filho, acusado da morte da viúva
Benildes Pizzeta Marchetti, homicídio deno

minado por crime da "Caixa d'água". Apesar
da pena imposta ao acusado ter sido a mínima
a defesa manifestou que irá recorrer da sen

tença que o condenou.

Os trabalhos dessa sessão do Tribunal do

Juri foram presididos pelo juiz José Roberge.
Na acusação estiveram o promotor João' Fer

nandes Bitencourt auxiliado pelos advogados
Amir Mussi e Péricles Pr�de. Na defesa, atua

ram os criminalistas Mário Jorge (do Paraná),
Acácio Bernardes e Dilton Prates, estes de

Blumenau. A tese apresentadapela defesa era

de que José Polatti Filho nào tivesse cometido

o crime, e que os tiros que atingiram a vítima
Benildes Pizetta Marchetti foram disparados
durante uma luta que se travou entre ele e

Romeu Lorenção, que acompanhava Benildes

por ocasião do crime, Alegava a defesa que
José Polatti Filho seguiu o casal e que os tiros
dados em Benildes foram acidentais. A acusa

ção sustentou que o crime foi tipicamente pas
sional e que realmente o' réu foi o autor dos

disparos.
OS FATOS

Na noite do dia 23 de abril de 1974, a vítima
Benildes Pizetta Marchetti embarcou no auto

mó.vel Dodge Dart de Romeu Lourenção-para
discutir a possibilidade dela vir a trabalhar com

ele numa agência de publicidade. Entretantó',
José Polatti viu os dOLS se dirigirem para o

Morro da Banana, onde está situada a caixa

d'água municipal. Quando avistaram o auto

móvel de Polatti, ainda tentaram voltar com>
. intenção de evitar o confronto, que Benildes já
temia há bastante tempo. Entretanto, o crimi

noso adiantou-se e forçou o carro de Louren-

çào estacionar. Temendo represálias, Benildes

foi ao encontro dele, descendo do automóvel

em que. estava. Depois de discutir com Romeu

à distância: José Polatti ainda atracou-se com a

vítima, desferindo-lhe depois, 5 tiros à

queima-roupa, sendo que 4 balas acertaram.

Lourenção ainda avançou no assassino
tirando-lhe a arma da mão .e arremessando-a a

distância. Em seguida, correu à polícia pe
dindo socorro enquanto o criminoso evadia-se
do local, deixando a vítima estendida no solo.

Dois dias depois, apresentou-se na compant .. �

de um advogado na delegacia de polícia, ale

gando que os tiros foram acidentais e que
foram disparados por Romeu Lourenção por
ocasião da briga qué tiveram. Benildes Mar

chetti meteu-se no, meio e recebeu os tiros,
afirmou o assassino.
DOIS ANOS DEPOIS

Depois de dois anos de processo o julga
mento do autor do crime, que estava' solto sob

custódia, foi anunciado para a semana pas
sada. Mas não aconteceu em decorrência da

ausência de dois advogados da defesa, sendo
então transferido para a terça-feira última,
prolongando-se até a manhã de ontem, A acu

sação afirmou ainda que anteriormente José
Polatti já havia-tentado matar Benildes, mas o

.tiro que' disparou acer.tou no braço, fato que
resultou na imobilidade da mão direita

forçando-a a escrever daí para frente com a

mão esquerda. Na ocasião, o criminoso

ameaçou-a de morte se não dissesse que o tiro

recebido fora acidental.

TRIBUNAL LOTADO

As dependências do Tribunal do Juri estive

rarn totalmente lotadas no final da tardede

terça-feira, quanto ainda estavam sendoouvi

das as testemunhas, inclusive Romeu Louren

çao que estava com Benildes quando ela foi

baleada. Os depoimentos das testemunhas

estendeu-se até 23h30m e a sentença somente

foi prolatada por volta das 6 horas de ontem.

Padre morre em

acidente na SR-IOI
Joinville (Sucursal) - Num

acidente de versões contradi
tórias ocorrido às 1 Oh30mi.n da
manhã de ontem nas proximi
dades do posto Sinuelo, si
tuado na BR-101 e a 20 quilô
metros de Joinville, teve morte
instantânea o padre Paulus
Speiser, de nacionalidade
alemã e que exercia o cargo de.
vigário da paróquia de São Vi
cente Pallotti, no. bairro Vila
Nova, no município de Ara
pongas, no Estado do Paraná.
O motorista do automóvel
Volkswagen de placas AK-
1788, de Cu ritiba, o pad re ale
mão Oscar Raffle, sofreu ape
nas escoriações e foi liberado
ainda na tàrde de, ontem no

Pronto Socorro dos Hospital
São José, em Joinville.

A vítima fatal sofreu ferimen
tos graves e faleceu minutos

após no próprio local do aci
dente sendo removido poste
riormente para o necrotério do
hospital São Jósé, de Joinville.

No final da tarde o corpo foi
recambiado para a cidade de
Arapongas, onde será sepul
tado hoje.

A hora em que viajavam es

tava chovendo muito ao longo
da BR-101, e a versão que Q

padre Oscar Raffle deu a im
prensa foi de que houve uma
,freada brusca de um automó
vel que seguia à frente, provo
cada por uma manobra irregu
lar de um caminhão.

Ainda na tarde de ontem,
inúmeros padres comparece
ram no hospital São José e as

atividades que os dois padres
teriam ontem e hoje na cidade
de Blumenau, para onde se di
rigiam, foram todas cancela
das.

Ainda na cidade de Joinville,
o serviço de trânsito local re-'

gistrou sete ocorrências de
trânsito, todos com danos ma

teriais de pequena e média
monta. Não houve nenhuma ví
tima fatal.

Sindicância apura
atraso'de bomheiros

Populares retiram um dos corpos das vítimas

Blumenall (Sucursal) .......:. o
.

para atender a ocorrência,
Comandante do ·Corpo ,de' além de terem solicitado a in
Bombeiros de Santa Catarina, tervenção de policiais para
coronel Alvair Batista Nunes efetuar a prisão de pessoas,
da Silva, determinou a aber- revoltadas com o atraso no
tura de sindicância para apu- atendimento,
rar as responsabilidades no O cornandanteda guarniçáo
episód ia da morte por afoga- de bombeiros de Blumenau,
menta de 2 garotos, na última capitão Bruno Kleis, que irá di
terça-feira, ocasião em que os rigir as investigações, infor-'
bombeiros, segundo a versão mau ontem, que se forem con
dos fami liares das vitimas: firmados os fatos denunciados
demoraram cerca de 2 horas pelos familiares das vítimas, os

responsáveis serão punidos,
Para isso, rios próximos dias
será ouvido o testemunho dos
soldados em serviço no dia de
Finados e também os familia
res dos menores Adir Luiz e
Jair Costa.

Segundo Kleis, a guarnição
local dos bombeiros náo tem
uma equipe específica no

setor de busca e salvamento,
como ocorre em_Florianópolis,
onde existe uma companhia
de soldados especialmente
para este fim. Daí porque, as

dificuldades no atendimento
aos casos de resgate de cor

pos de pessoas afogadas,
Além,disso, prosseguiu o ofi
ciai, "a pouca visibilidade do
Rio Itajaí-Açú e a correnteza de
suas águas dificultam as bus
cas através de simples mergu
lhos". Segundo ele, nesse tipo
de ocorrência é necessário
mobilizar uma série de equi
pamentos ( ganchos, barcos,
etc), o que implica, às vezes, na

de;nora de atendimento, como

ocorreu na terça-feira, Na

quele dia, o único soldado da

guarniÇão, com boas condi

ções para desempenhar tare
fas de busca e salvamento es

tava de folga e foi necessário
buscá-lo em casa, o que impli
cou também no atraso ao

atendimento.

lHE PL�llERS
Do velho conjunto nascido em Michigan, em 1952, restam

apenas dois componentes: o tenor Howard Guyton, com alguns
quilos a mais evidentes numa orgulhosa barriga, e o barítono
-baixo Cornell Brown, mantendo seu caracter Ist ico afro-hair e

seus bigodes de mandarim. Os demais participantes do oriqinal
The Platers tiveram mortes trágicas. Um deles foi assassinado

no Harlem, enquanto o outro perdeu a vida num desastre de

automóvel. No lugar deles, agora temos Ernie Carnero n,

primeiro tenor, nascido em Nova York e Me Crea, segundo
tenor, vindo de New Jersev, No entanto, ape,sar das alterações,
ainda cabe ao gordo e simpático Howard liderar o espetáculo.
Durante todo o tempo permanece diante do microfone,

lançando seus solos afinad íssrmos, enquanto os outros cantores,
além de se encarregarem do contracanto, dançam e enriquecem
a nova "rnise-enscene" dos The Platters com uma animadíssima

coreografia. "Only vou" é ainda a "piêce de résistence" do

quarteto. Mas, agindo com sabedoria e visão, incorporaram
canções modernas a seu repertório, E, com todas estas

inovações, The Platters iniciaram uma lemporada no Vivará,
que vai durar um mês, onde mostram sua versatil idade

agradando a seus antigos admiradores - geração que hoje está

na faixa dos trinta - e conquistando a turma "reen-aqe" com

melodias do "hit parada" atual.

O· espetáculo dos The Platters no Vivará é um festival de

surpresas. A primeira é encontrar - todas as noites - uma

platéia onde quarenta por cento são jovens em torno dos

dezoito anos. Gente que, enquanto "The great pretender?":
liderava as paradas musicais, ainda nem sequer engatinhava.
Pois ó Conjunto, que teve sua fase marcante nos anos 50, foi

cúmplice dos namoros e dos rostos colados do pessoal que hoje
comparece ao show em busca de umas horas de recordações e

nostalgia.

vez melodiosa e romântica - como todos imaginam - The

Platters inauguram a noite c0ll! uma música pop,: quentíssima,
onde se revelam ágeis bailarinos num hustle de causar inveja

'aos "habítués" das pistas de nossas boates. Terminando a.

canção - delirantemente aplaudida sobretudo pelo "vounq
people" - começa o espetáculo saudade ao som dos primeiros
acordes de "Srno ke gets in vour eves", A partir daí, a onde

nostálgica por conta de "Only vou", "OV§)_r the rainbow" e'

"Mv praver", ainda sucessos indiscut íveis.

Continuando a sLrpreender, em meio aos tradici�nais sucessos

do passado, aos "spirituals" e às "soul rnusics", o conjunto
esquenta. as turbinas e dispara quentíssimo apresentando "l t's

ali right",. "Hey, hey, qoodbve" e "Yo u make me feel br.and
new" que .catal isarn em definitivo a ala jovem, entregue a

palmas compassadas durante todo o tempo das canções.
SAL E PIMENTA

Vestindo ternos -absurdamente rubros, com camisas de seda

estampada cuja gola pontuda cai sobre o paletó. The Platters

dão um espetáculo de sonoridade técnica e comunicação com o

público. O velho. Howard continua magistral em suas subidas
nas oitavas. Brown - o baixo-barítono - arremata os acordes

com espírito e voz profunda. E as duas novas aquisições.
McCrea e ,Cameron; revelam-se perfeitamente entrosados no

time.

The Platters completam 'agora mais de vinte anos de sucesso.

Sempre transmitindo aquela vO cal ização típica dos canto res

negros. do Hârlem e' num show onde não poupam sorrisos,

ágra.::los extras, danças alegres e novas inter pretacões em

arrd;'!us magníficos encantam a todos. Aos que "Onlv vou",
n'l< c. 'S 50,. causava dor de, cotovelo e à irrequieta geração
al�Jai �.Je prefere ritmos mais movimentados. Eles souberam

te, ioerar o velho repertório, dar boas pitadas de sal e pimenta,
atuauzar sua "rníse-en-scene", garantindo assim mais outros

tantos anos de carreira brilhante.

DOS "SPIRITUALS" AO POP

Aoutra surpresa brota com o primeiro número cantado, Em

Retrato-falado confirma que

Figueiredo é o criminoso
Embora o homicida Antonio Figueiredo So

brinho, autor do crime praticado contra Argen
tino Evaristo· da Cunha, gerente de balcão do

Vic's, ocorrido na noite do último sábado, já
estivesse preso na manhã de ontem, o retrato
falado que a Delegacia de Segurança Pessoal
havia solicitado à peritos de Curitiba veto pro
var a verdadeira identidade do "desconhe
cido" criminoso.

As testemunhas oculares do delito, a namo

rada da vitima. Maria Elizabeth da Rosa, junta
mente com o primo de Argentino, Valcionir
Mello, e a desocupada Lizete dos Santos, que

fsram à Curitiba na companhia de dois poli-.
ciais para i3 elaboração do retrato-fálado,
quando retornaram à delegacia, na manhã de
ontem, avistaram-se com o preso, que foi reco

nhecido como sendo o autor do crime.
A VERDADE

A testemunha Maria Elizabeth da Rosa. que
namorava com Argentino Evaristo da Cunha
a vítima-, afirmou ser Antonio Figueiredo So
brinho a pessoa que, há uns cinco meses, teve
uma briga com 'o seu namorado. Até então.
quando prestava depoimento na polícia o autor
do crime revelava que nunca tinha visto Argen
tino e que o crime fora ocasional, dizendo
ainda que agrediu o cornerciár o naquela noite
porque também tinha sofrido agressão dele e

de seu primo Valcionir, que também náo co

nhecia até então
O assassino utilizou uma faca de aproxima

damente doze centímetros, 'que ainda não en

controu. Ele diz que perdeu a arma do crime

quando se evadia do local. A bainha da, arma,
que permaneceu junto à vítima caída foi reco

lhida pela polícia e foi identificada por Antonio
Figueiredo como sendo sua.

I

RETRATO-FALADO
O retrato-falado elaborado por policiais es

pecializados do Paraná, de acordo com as des
crições fornecidas pelas testemunhas ocula
res', correspondem quase totalmente à identi
dade do criminoso.

Antonio Figueiredo Sobrinho' encontra-se
detido na Cadeia Pública e já foi requerida a

sua prisão preventiva.
CRIME DE BARREIROS

Oscar Rosa, o acusado da morte do comer-'

ciante Valdir Martins, ocorrido na tarde da úl
tima segunda-feira em Barreiros, em seu novo
depoimento na noite de anteontem, afirmou os

fatos que já tinha relatado antes. Disse ele que,
naquele dia Valdir Martins (a vítímaj estava al

moçando em sua casa,juntamente com a sua

companheira Maria Bernardete da Silva e um

amigo. Continuou dizendo que realmente
matou Valdir porque ele.disse na sua frente, na

.

presença de sua companheira e dentro de sua

casa, que "ali não tinha homem" e que rnan

teve encontros amorosos com Maria Bernar
dete.

O "pivô" dos fatos, Maria Berna,rdete, tinha
convivido maritalmente C;0m Valdir Martins (46
anos de idade), com quem tivera dois filhos. E,
quando ocorreram os fatos, ela já o tinha dei
xado e estava com Oscar. Valdir não, se C0n

formava com a situação. Após o crime, fugiu
com o carro da vítima, levando José Nazareno
sob coação como motorista. Foram presos
horas depois em Alfredo Wagner.

O advogado Alfredo Souza Filho acompa
nhou os depoimentos de Antonio Figueiredo
Sobrinho, Oscar Rosa e José Nazareno (moto
rista de Oscar) e revelou que estava disposto a

defendê-los.

Corpo' de topógrafo foi

resgatado ontem do'poço
O corpo do topógrafo José Carlos da Silva,

de 16 anos de idade, residente nâlocalidade de
Colonia Santana, foi retirado ontem à tarde
pelos policiais técnicos do fundo de um poço,
nas proximidades de um rio que margeia a es-'
trada no trecho entre Colonia. Santana e São
Pedro de Alcântara, O acidente foi comunicado
à Delegacia de Polícia de São José por amigos
da vítima, na tarde de anteontem.

Segundo seus colegas de trabalho, que tes
temunharam os fatos, José Carlos da Silva es
tava fazendo um levantamento topográfico ex

perimentai naquela estrada e, descuidando-se,
aproximou-se demais da margem do rio, onde
escondido havia um poço. Os amigos não con

seguiram socorrer a vítima, pois ela desapare
ceu imersa.

A Delegacia de São José informou na tarde
de ontem, que o Comissário Baron foi ao local e

,mergulhou no poço. Verificou, então, que a

vítima se encontrava presa à uma pedra, no

fundo. Com o auxílio de um pedaço de madeira
consequiu desprender José Carlos, que veio a

superfícbs, sendo posteriormente retirado.
AGRESSÃO

Na noite de anteontem comparceu na Dele
gacia de Segurança Pessoal, Neli Luiz Correia,
viúva, residente no Retiro da Lagoa da Concei
ção, solicitando registro de queixa contra seu

cunhado, Graciano Manoel Correia, de 47 anos

de idade, alegando ter sido agredida em sua

residência pelo indiciado. Minutos apos-tam
bém comparecia na delegacia, juntamente
com um advogado, Graciano Manoel Correia,
dizendo que praticou uma torsão no braço da
cunhada porque foi perseguido pela mulher.
COLiSÃO

Por volta das 13h30m de ontem, um ônibus
Mercedes Benz de palcas AV-0172, da Viação
Trindadehse, dirigido pelo motorista José Ber
nardo (residente na rua geral do Saco Grande)
colidiu na rua, Frei Caneca com o automóvel
Volks de placas PH-1025, dirigido pelo seu

proprietário Ennis Luchi (rua Caetano Silveira
de Matos, 2545, Palhoça). Do acidente resultou
ferimentos em Margarida Silva (residente à rua

João Tomás dos Santos, 45), ocupante de um

dos veículos.
ESCLARECIMENTO

A Delegacia de Tóxicos informou que o indi
víduo Domingos Bento dos Santos, autuado
em flagrante no final do mês passado, na Boatê
'Dragão Verde", no município de Laguna,

onde foram descobertos 11 pés de maconha,
declarou na oportunidade à polícia que seu

domicílio era na rua Rui Barbosa, Edifício Con
dessa, apartamento n? 102, o que não é ver

dade conforme foi constatado posteriormente.
Em assim agindo, segundo as autoridades, o

traficante de drogas' veio a comprometer os

verdadeiros residentes daquele prédio.

Detido em Jaraguá trio que
roubava 'gado dos colonos

jaraguá do Sul (Correspondente) - Denunciados

por um telefonema anônimo procedente de Ascurra,
foram presos ontem à tarde em Jaraguá do Sul três
lad rões de gado, que vinham agindo na região do Vale
do Itajai e no municipio de Guaramirim. O trio, que foi
ouvido na delegacia local e depois recambiado para
Ascurra onde irá depor em inquérito sobre outros
dei itos, foi preso pelo comissário Jaison Batista e'

identificado como sendo José Torezani, Alvino Sade
zani e Anivaldo Partenolli, todos residentes em Jara

guá do Sul. A prisão foi em flagrante quando os três
ladrões levavam uma vaca na camionete C-10, ama

rela, sem placas, pertencente a Jcisé Torezani. A ca

mionete e a vaca foram apreendidas e se encontram

na delegacia de polícia.
Segundo se apurou, o trio roubava gado dos colo

nos que utilizavam os animais nos serviços agrícolas,
Em seguida, levavam a "mercadoria" para um pasto
existente no municipio de Schroeder, onde era nego
ciado com o açougueiro Leopoldo Schultz, estabele
cído nalocalidade de Jaraguá Esquerdo,

Leopoldo informou que nas últimas duas semanas

adquiriu seis cabeças, alegando não desconfiar que

eram roubadas, embora admitisse que pagava por
elas entre 2 e 3 mil cruzeiros, que equivalem a metade
do preço de Venda normal do gado em pé. Ele mesmo

abatia as reSE;S e vendia o produto em seu próprio
açougue, levantando mais de três vezes o preço pago.

Na delegacia de Jaraguá, os ladrões confessaram
que nos últimos dias haviam roubado cerca de 30

cabeças de gado nos pastos e estrebarias da região. O
telefonema dado àsautoridades informava que a ca
mionete transportava três cabeças, mas por ocasião
do flagrante somente uma vaca estava sendo trans

portada.
pelo menos duas queixas foram registradas con

tra o trio, uma pelo agricultor Euclides Sardagna (re
sidente na localidade de Quati, em Guaramirim) que
usava um boi nos trabalhos da cultura do arroz. Se

gundo ele, além do valor do animal, sofreu prejuízos
avaliados em cerca de 5 mil cruzeiros em sua lavoura.

O outro queixoso foi o Sr. Avelino Pedro Correia,
residente em Ascurra, que teve seu boi roubado na

noite de ante-ontem de sua estrebaria, não conseguiu,
mais recuperar o animal. Ele há havia sido abatido e já
estava sendo vendido pelo açougueiro.

Caminhão mata ciclista em Itajaí
ltajaí (Sucursal) - Aproximadamente às 18 horas

de anteontem, o ciclista Luis Roberto Costa (de 14
anos de idade, residente à rua Herbert Kramer, Bairro
São João), foi esmagado pelas rodas de um cami
nhão. O Mercedes Benz de placas BO-2358, de pro
priedade do Expresso Joinvillense, dirigido pelo em

pregado da empresa, Irineu Crispim de Oliveira (resi
dente à rua Botafogo, em Joínville), carreqado de
peças para motores, quando transitava na Vila Operá
ria, atrás da nova Rodoviária, trazia um ciclista agar
rado em sua carroceria. Luis Roberto Costa (a vítima)

segurou-se na carroceria do caminhão em movi-'
menta. para evitar de pedalar a sua bicicleta, E, segu
rando a bicicleta da vitima, logo atrás ia seu compa
nheiro, também de bicicleta, Arno Pereira (residente à
rua João Pereira, 385, Bairro São João). No momento
em que uma das bicicletas derrapou o menor Luis
Roberto caiu debaixo do radado do caminhão e teve à
sua cabeça esfacelada. O motorista do caminhão
nada percebeu e continuou seguindo, até flue foi avi
sado do que havia ocorrido por um táxi que imediata
mente o seguiu.

��
��MOVEIS CIMO

VENDEDORAS

\

Necessitamos admitir moças com boa prática do ramo

de móveis e decorações.
Excelente ambiente de trabalho, salário compensador,
assistência médica e farmacêutica.
Interessadas poderão telefonar para 22-1203 - marcan

do entrevista com Srta. Eli.
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o interior está ex o t ndo,' ,

o exterior está Im ortando
e o Brasil já tem mil

..

'

...

'. .

. Bancos do Bras I.
o

•

. Agência

o Banco do Brasil está inaugurando a

sua agência número mil. E faz isso
com a mesma satisfação com que
inaugurou todas as suas outras
." .

agenCIas. .

. Suas outras agências, porém, vivem o

dia da agência mi1. E ampliam mil
vezes essa satisfação ..

Campo' Belo, Campo Bom, Campo
.

Grande, Campo Novo e Campo
Largo, por exemplo, fazem votos .para

: que a nova agência tenha um bom
campo de trabalho e esteja sempre
aberta ao nosso povo.
Cabo Frio e São Joaquim desejam que

.

ela fique o bem grande, apareça,
.

construa e brilhe.
Goiandira, Goianésia e Goiatuba
querem que ela ajude a aumentar o

progresso do Brasil, tanto perto do mar

quanto dentro do sertão.
. A

Cruz Alta, Santo Angelo, Espumoso e

Passo Fundo também desejam que ela
ajude o agricultor brasileiro a tirar da
terra alimentos para o Brasil e para o

mundo.
�oa Vista� Boa Viagem, Bom
Conselho, Bom Despacho e Bom
Jesus também fazem votos para que
ela abra o crédito a quern quer
produzir, confie na terra ern que foi
plantada e escreva números positivos
na balança de pagamentos do País.

Nova Cruz, Nova Londrina, Nova.
Iguaçu e Nova Prata querem que ela
ajude a fazer muitas cidades
crescerem, muitos campos serem

arados, muitas indústrias surgirem.
E todas as quarenta dependências do
Banco do Brasil no exterior .desejam
que 'ela seja bem cotada e valorizada,

. refletindo as· riquezas de sua região e

avaliando as melhores oportunidades
. para seus· clientes.

.

Mas estas são apenas algumas das
mensagens que a agência mil recebeu.

I Há outras, muitas outras. Porque o

Banco do Brasil agora é um

banco de mil agências. E vai continuar
crescendo e fazendo çrescer,
inaugurando agências aqui e no

exterior.
Por isso, é possível que amanhã a

agência mil seja apenas a agência
mil. ,Hoje� porém, ela é um marco

importante na história de um país e de
um banco.

.

Seu endereço é Praça Brasília, I .

- Barra do Bugres, Mato Grosso.
É no Brasil. E tinha de ser.

O Bancodo Brasil não é o banco do
Brasil?

.BANCO '0,0 BRASIL
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BetJo
St()di'eck

A Universidade do Texas
acabou de lançar uma

antologia de novos auto

res provenientes de to

dos os quadrantes do
mundo: International
Short Story, que faz
parte da coleção Mundus

Artius, assim' mesmo em

latim

Expressa mas não tanto

Recém inaugurada pelo Ministro dos Transportes, Dir
ceu Nogueira, a via expressa que ligará a BR-10 1 a

ponte Colombo Salles está provocando voltinhas e

espiadinhas dos mais diversos e motorizados florianopo
lhanos, curiosos que são, mas que, infelizmente, retor

nam decepcionados.
*

O que a princípio (no sentido BR-I1ha) é uma via que
"até parece São Paulo", tal a duplicidade das largas
pistas, a sinalização muito bem feita, a excelência do
asfalto e a paisagem renovada, transforma-se, pouquíssi
mos quilômetros adiante, numa retumbante decepção
quando tem-se que dobrar oupraesquerda(pro Jar

dim Atlântico) ou pra direita (pra Campinas). B que ela
termina assim, sem mais'nem menos, e, 'aparentemente,
não há nem sinal de imediatas continuações.

*

o

O d ia é a maq u iagem da no ite.
o

-

c
Mil prêmios e badalações na testa que
as Lojas Pereira Olivelra promoveram
no último domingo, em Cacupé, para
Comemorar o seu 310, aniversário. A

coluna, embora tenha recebido amável
convite, não pode compàrecer. Mas
envia daqui as devidas felicitações à
todo o pessoal, especialmente ao Alta

miro Valverde.

o

Estonteante, o sucesso da "La Ciqalle".
na enfeitada Beira Mar. Final 'da sema

na,
.

esperei quase meia hora para ser

atendido .•{rnpressionante como os Ir

mãozinhas gostam de sorvete.'
o

Levantou da mesa de bar aos trope
ções. E quando chegou à calçada vomi
tou todos.os seus sonhos.

o

Irmãozinhos, bem que eu avisei. O
incrível "Doces Bárbaros". Ip dos ma

lucos geniais Cae. Bethânia, Gil e Gal
está vendendo mais do que torradinha
'em jogo de futebol. Quem não correr

às lojas de discos, ainda vai acabar

perdendo um dos melhores Ips dos
últimos anos.

Loira e conhecida figura do tolclore

ilhéu suspirando aí pelos, bares e esqui
nas da vida só porque seu boy friend
retornou à agitada poluição paulista.
Tadinha, ela não quer aceitar que foi
só uma gamação de primavera.

o

Entusiasmada e lihguaruda criaturazi

nha revelando à curiosa coluna que

Chuby Cheker poderá vir fazer canto

rias roqueiras cá na Ilha. Pelo jeito,
estamos numa.violenta fase de mexer e

remexer nos velhos baus e de lá desen-
cantar antigas e incnveis criaturas.

o

Falando em cantorias, a do Roberto

Carlos, na noite. do dia 7, no Clube
Doze de Agosto, promete ser das mais
concorridas. Centenas de irmãozinhos

já estão com os seus ingressos no

bolso, aguardando o alegre momento .

de ver e ouvir o moço.
o

Dia 10 próximo a Pró Música de

Florianópolis encerra a sua programa
ção oficial de 76. Vai apresentar no

TAC a Orquestra de Câmara de Floria

nópolis, com a presença de sopros e

cordas especialmente convidados.
o

Paulo Figueiredo e Wilson Fragoso, do elenco de "Os Apóstolos de Judas",
novela que-está quase no seu final. Hoje, na TV. Cultura.

.

PROVAS: Conhecimentos de Assuntos Educacionais

cru zei ros}

CONCURSO PÚBLICO
CARGO: Técnico em Assuntos Educacionais
SALARIO: Cr$ 6.021,00 (seis mil e vinte e um cruzeiros)
ESCOLARIDADE: Certificado de conclusão de curso .de nfvel

superior de duração plena
IDADE MÁXIMA: 50 anos {exceto para funcionários públicos

em exercício)
.

PEFHoDO DEtNSCRIÇÃO: de 27 de outubro a 11 de novem

bro de 1976 das 9:00 às 12:00 e das 14:00 às 17:00 horas

LOCAL OE INSCRiÇÃO: Rua Presidente Coutinho, 22

PAGAMENTO bA INSCRiÇÃO: Cr$ 150,00' (cento e cinquenta

Análise de Problema Educacional

,

INSTRUÇOES E NORMAS: no local de inscrição

Planejado e' Executado pela FUNDAÇÃO CARLOS CHAGAS

.,WALDEMAR
FILHO

(CARUSO)

ARENA
No. 2212

Nasceu no Distrito de Ribeirão da Ilha, em Florianópolis. São seus pais Waldemar
Joaquim da Silva (falecido) e Maria Carlota da Silva. Tem 38 anos.É casado com Tânia
fv1ari� da Silva e é pai de três fil hos.

.

- Fez o curso primário no Grupo Escolar Lauro Muller e o secundário no Colégio
Catarínense e Academia de Comércio de Santa Catarina. É Bacharel em Direito, forma
do pela Faculdade de Direito da Universidade Federal. Possui vários cursos, destacan
do-se o de Direito Constitucional e o de Direito Tributário.

- Iniciou sua vida pol rtica na UDN. Com a extinção dos partidos, ingressou na

ARENA, sendo um dos seus fundadores em Florianópolis e no Estado.
.

- Exerceu vários cargos na administração federal e estadual e em empresas do Esta
do.

- Ocupa pela segunda vez a Presidência da' Câmara Municipal e nesta condição assu

miu o cargo de Prefeito a Capital, per(odo em que decretou o tombamento das dunas
da Lagoa da Conceição, asfaltou à estrada que dá acesso ao Morro da Cruz' e iniciou a

construção da ponte da Avenida da Saudade.
- Como Vereador, Waldemar Filho defendeu a tese da não comercialização do ater

ro da Ba(a Sul e lutou para que o Governo do Estàdo concluisse o Estádio Orlando

Scarpel!i, do Figueirense, e doasse o Estádio Adolfo Konder ao Avai F.C., a fim de

que Santa Catarina ingressasse no Campeonato Nacional, dentre outros trabalhos na Câ

mara Municipal.

*

Entre- os autores, cinco
brasileiros: dois mineiros

(Autran Dourado e Luiz

Vilela) e três catarinen
ses (Raul Caldas Filho,
Péricles Prade e Ricardo
Hoffmann).

•

Se bem que, verdade seja dita, é, desde já a melhor e

mais oportuna entrada da cidade, quer venha do norte,
quer do sul. Com essa mostra de via expressa já
pode-se (e deve-se) evitar tanto a entrada por Barreiros

quanto por São J�sé.
*

Aquele cartaz que anun

cia o' excelente filme do'
Antonioni que está pas
sando -no Cecomtur,
"Passageiro, Profissão:
Repórter", colocado
bem em frente ao futu
ro hotel, ao lado do
cinema,' traz a palavra
"frustação" escrita assim
mesmo, sem o indispen
sável e segundo "r".

*

Ou 'será que' o cartaz
está querendo se referir
li alguma fru ta de esta

ção ..

Depois do desvio, lá pelas tantas da avenida Ivo

Silveira, é que a gente vê um outro viaduto solto, no

ar, que, imagina-se, deverá ser incorporado, mais tarde,
·

a ligação da Colombo Salles com a BR, objetivo
principal da decantada via.

*

Segundo sabe-se, a continuação realmente sairá é
claro. Mas, quando? No momento está dependendo de'

.

uns probleminhas de desapropriação - que, pelo que
parece e a demora confirma, não são tão .problerninhas
assim. Senão já teriam dado um jeitinho - ora se não.
Em todo o caso, enquanto esperamos por toda a via,
ou vamos pelei Jardim Atlântico ou por Campinas. É só
escolher.

As peripatéticas aulas do
aristotélico Rômulo

dosas árvores daquele senhorial casa-o

rão onde o Cepu, até o ano passado,
mantinha o seu cursinho pré-vestibu
lar, em frente ao Colégio Catarinen-

Amanhã, se o tempo permitir (a
gente nunca consegue sacar o humor
do tempo, esse maluco) o aristotéli
co Rômulo Azevedo estará, mais
uma vez e como faz aos sábados
(não todos) a partir das la da
manhã, dando uma de. suas habi

.

tuais, brilhantes e peripatéticas aulas
de história (o que vai pelo mundo)
para os pré-vesti�ulandos do Cepu -

e não só: a quem interessar possa.
Os shows, aliás aulas, são sob fron-

se.
*

A foto mostra Rômulo diante da
sua atenta platéia e oJonja (Assis)
o terceiro da esquerda para a direi
ta, prestes a abocanhar um dedo,
com vistas a uma incômoda cuti
cuIa.

A Prefeitura Municipal
de Florianopolis brinda
rá o interior da Ilha com

antigos fiimes em 16

mm, nacionais, que de
verão ser passados ao ar

livre para o deleite do

povo. Entre os progra
mados, filmes com Tei

xeirinha, Renato Aragão
e Mazzaropi - bem ao

gosto popular, segundo
noticias provenientes do

Paço.

o eleitor é que nem candidato: enquanto este

promete mundos e fundos, aquele garante que
votará em todos os que lhe passam cantadas...

Aliás, o coro está uníssono ... Nunca jamais se viu
tanta cantoria assim...

*

A recíproca é verdadeira...

•
A A. Gonzaga, mais que depressa, tratou de

cercar, com sua conhecida marca e tudo, e

capinar, o canteiro de {futuras) obras do Hospi
tal das Clinicas... *

As projeções só serão

levadas a' efeito depois
de 15 de novembro... É
que os citados atores

acima teriam se recusado

de participar. de. campa
Ilha eleitoral. Será?

*

. Alguns tansos vendo a placa AG (e provavelmen
te pensando que a construtora está lançando um

edifico ali, na Trindade, em cima da carcaça do

Hospital das Clinicas), já estão procurando seus

corretores com pretensão a apartamento em local

tão privilegiado assim, "ao lado da Universidade".

• o Governador Konder
Reis e o Pref�ito Dão
serão apresentados, hoje
às 5 da tarde na frente

do Palácio do Governo
(ou da Assembléia> on

tem a tarde aindà não
.

haviam se decidido), aó

Fiat 147.

O candidato do MDB à Prefeitura deJoinville, o

ilhéu Luiz Henrique, já está insinuando convites
com vistas a sua posse no próximo 31 de janeiro.

*

A propósito: Luiz Henrique, além 'de ser natural
de Florianópolis (mais precisamente da rua Frei
Evaristo) como o atual Prefeito Pedro IV9 Cam

pos (que por sinal é da mesma quadra que LH: é.
da ma Victor' Konder), também não tem so bre
nome alemão: ele é da Silveira. Mais . de quatrocentas

pessoas -. só em Floria

nópolis" j� estão na fila,
de olho no carrinho, me

nor e mais barato do que
o Fusca, que, dev�rá

ser um dos hits da pró
xima temporada..

•
Vendido o hotel da Joaquina (por Cr$ 2 milhões

para o Motel Paraiso dos Paneis), o Manoel de
Menezes só pensa, agora, em (re) colocar a su'A
Verdade nas ruas.

cinema

Darci Costa

o Homem Que Queria Ser Rei (The Man Who Would Be King),
de "John Huston

No Colegiado Catarinense, apresentação da 2a. parte do
Ciclo do Cinema Fantástico Americano.

-x�

As informações relativas a horários e programas, são
fornecidas pela empresa exibidora; são também de suá

responsabilidade, as alterações e trocas de última hora,
referentes a filmes anunciados e não exibidos.

-

-x-

;0 HOMEM QUE QUERIA SER REI (The Man Who
Would Be King) Basicamente um filme .de aventuras;'

.

outrora foi 'um projeto que o diretor John Huston
reservava para o ator Humphrey Bogart. Uma história de

Rudyard Kipling, onde dois ex-sargentos do exército

inglês na lndia do século XIX abandonam uma vida de

vigarices e pequenos delitos e decidem ser reis no

primitivo Kafaristão, em busca de uma fortuna lá existen
te; Informa-se que o assunto forneceu ao, veterano

Huston, a oportunidade de realizar urna de suas mais
atraentes películas dos últimos anos; com indicação para
qualquer tipo de público. Sean Connery, Michael Caíne,
Christopher Plummer lideram o elenco. Cecomtur 2 - 4
- 7,45 - 9,45.

'

PAPILLON - versão cinematográfica do livro de Henri

Charriere, o próprio Papillon. Direção de Franklin

Schaffner, com Steve McQueen, Dustin Hoffmann, Victor

Jory. 18 anos. São José 3 - 7,30' - lOhs.
.

POBRE JOÃO - .nacional com Teixei rinha Ritz 5 - 7,45
- 9,45.
AS ALEGRES VIGARlSTAS.- pomochanchada nacional,
de Vitor Lima - 18 anos. Coral3 - 8 .: lOhs,

TOMMY, de Ken Russel

ALUCINAÇÃO - nacional. 18 anos. Roxy 2 e 8hs.
O LADRÃO DE BAGDAD - nacional
JESUINO BRILHANTE,. O CANGACEIRO - 18 anos.

Glória 8hs.
O SACRIFíCIO DE ABRARÃO - Rajá 8hs.
CINE SCHARF - Palhoça - UM DOLAR PARA MATAR
- 8,15hs.

�,. ,J()inville

Cine Palácio - 20,15 horas A Seita do Karatê -

Censura 18 anos

Cine Colon - 20,1 5 horas Um Fusca envenenado

Censura Livre

Criciúma

Cine Opera - 20 horas - O Mau Caráter - com Jece

Valadão, Vera Gimenez - Censura 18 anos

Cine Milanez ...., 20 horas - Atormentada pelo sexo -

com Agostina Belli - Censura 18 anos

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL
40. TABELIÃO DE 'NOTAS E
40. osrcio DE PROTESTOS

Tabeliã: VANDA DE SOUZA SALLES
EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTOS

Por não terem sido encontrados pessoalmnte nos endere

ços a mim fornecidos, ou por recusarem a tomar �iê�cia
faço saber' aos que o presente edital, virem ou dele tiverem
conhecimento que deram entrada neste Of Icio , estabelecido
no Centro Comercial. Aderbal Ramos da Silva à Rua Felipe'
Schmidt, 21 - para serem protestados contra os responsá
veis, dentro do prazo legal, os títulos com as seguintes
características:

•

Duplicata - 26372 - Cr$ 1.900,00 - vencimento: 10-8-76 -

apresentante: Hermes Macedo S/A - devedor: HIGINO
HASS - rua Padre Ro ma, 55 . Nesta - C.I. no. 1/r49398.
Duplicata - 159/76 - Cr$ 26.560,00 . vencimento: 10-10-76

- cedente: Acioli Otolivio Henrique - apresentante: Banco
do Estado de Santa Catarina S/A . devedor: JOSÉ DOS
PASSOS CORREA - CGC no. 83.048.959/0001-54.
2 Duplicatas - 16 - 17 . Cr$ 128,00 cada - vencimentos:
20-3 - 20-4-76 .: apresentante: Organizações. Koerich 'S/A -

devedor: SAULO ROBERTO RODRIGUES - Rua Melvim

Jones, Estreito - emissão: 16-11-74.
N .. Promissória e Duplicata - 2105 . 1108 - Cr$ 922,00'-
8.583,60 - véncimentos: 21-2-75 - 06-6-74 - apresentante:
Estabelecimentos A Modelar S/A· devedor: HORTÊNCIO
JOÃO ARRUDA GOULART . Rua: Miguel Daux - Coquei
ros - Florianópol is.

Duplicata - 5/30 - Cr$ 133,50 - vencimento: 10-6-73 -

apresentante: Eugênio Raulino Koerich 'S/A . devedor:
SEBASTIÃO PACHECO - Rua Antonio Carlos Ferreira -

Florianópolis.
Duplicata - 2/15568 - Cr$ 146,00 - emissão: 17-5:75 -

apresentante: Estabelecimentos A Modelar S/A· devedor:
TEREZINHA ANGELA PERUCHI . Rua Santos Saraiva -

Estreito - Florianópolis.
2 duplicatas - Cr$ 839,70 . 986,00 - vencimentos: 14-5-74-

apresentante: Estabelecimentos A Modelar S/A· devedor:
DIVA CORREA DA ROSA - .Ruá Durval'Melquiades Souza
- 43 - Florianópolis. ,

·2 duplicatas - Cr$ 427,70· 501,00 - emissões: 12-12-73-
•

16-11-76 - apresentante: Estabelecimentos A Modelar S/A -

devedor: CESAR ROGERIO VALGAS PIMENTEL - Rua
Tiradentes, 25 - Florianópolis.
2. duplicatas - c-s 473,00 - 450,00 - vencimentos: 1.6-11 -

12-12-74 - apresentante: Estabeleci mentos A Modelar S/A -

devedor: ILDO JOSÉ TOLIO - Rua Santos Saraiva, 446 -

"'Estreito - Florianópolis.
.

Florianópolis, 03 de novembro de 1976.
.

TABELIÃ
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Sra. Virginia Borba, quan
do estiveram reunidas se

tenta Sras. de nossa socie

dade 'participando de um

chá, organizado por Dona

Virginia.
x

Lindóia - Já está de re

gresso' da semana que pas
sou em Londóia, o casal

Nilvio Sassel.

Silveira de
Sousa

Anotações I de
leitura:-
um livro
reacionário?

A literatura de análise da sociedade brasileira produ
zida num período caracteristico e recente da nossa
história, por um grupo de intelectuais chamados pro
gressistas, este foi o motivo a pretexto do qual Mário
Vieira de Mello escreveu e publicou o livro "Desenvol
vimento e Cultura" (Cia. Editora Nacional, 1963), que
tem o subtítulo de "O Problema do Estetismo no

Brasil". Contrapondo-se aos pontos de vista dessa elite'
d:. intelectuais, que pretendia um ideal, desenvolvim�n
tista desvinculado de toda a influência cultural alienige
na, notadamente da cultura européia, e alicerçada na

.

crença de que a solução de nossos problemas de

subdesenvolvimento material e espiritual deveria vir do

perfeito entendimento da sistemática do processo eco

nômico, contrapondo-se a isso, Mário Vieira de Mello
niío apenas constata as origens marxistas, e portanto
a lienigenas, de tal ideal, como igualmente observa a

debilidade e superficialidade dessa tese, num trabalho
de remontagem das raizes do panorama cultural moder
no na Europa e no Brasil

Essa remontagem vê no Renascimento italiano e na

Reforma de Lutero as duas influências marcantes do
mundo moderno, como significantes de um conflito
entre o princípio estético e o princípio' ético. Referin
do-se à situação intelectual no século XIX, escreve
M V.M: - "O ideal de Beleza tal como o concebeu o

estetismo formal do Renascimento italiano e o ideal de
Pureza moral tal como o concebeu o ardor religioso de.
Lutero - é em torno destes dois princípios antagônicos
que vão evoluir as principais figuras de um século cujas
influências sobre o nosso, longe estão de se ter

enfraquecido, e cujo sentido profundo deveremos pro
curar captar, se quisermos verdadeiramente chegar a

uma decisão fundamental sobre a natureza das idéias

que apresentam para nós um caráter atual". A primeira
constatação da existência desse conflito se deu na

Dinamarca, exatamente no século XIX Diz M V.M: -

"Nesse país, pela primeira vez na história cultural da

Europa, se configurou a idéia de uma hostilidade, de
uma inimizade irreconciliável, entre o espírito que

presidiu ao desenvolvimento do ideal renascentista e o

espírito que tornou possível a realização da Reforma
protestante". E acrescenta um pouco adiante: "É no

século XVI que são elaborados os dados do problema,
mas a sua equação definitiva se configura unicamente
no século XIX' através da. figura extraordinária de
Soren Kierkegaard". A partir daí, o autor passa a

ilnstrar a sua afirmação com a análise das figuras
essenciais da cultura européia do século passado: -

Kierkegaard, Nietzche e Dostoiewsky.
Longe, . portanto, de se recusar às influências da

cultura estrangeira sobre a brasileira, M V.M entende

que o nosso subdesenvolvimento não apenas é um fator
de impedimento para a criação de uma cultura autênti
ca em nível internacional, como necessitamos, da
mesma forma que necessitaram todas as nações jovens,
ir buscar no patrimônio cultural do mundo desenvolvi
do as riquezas de valor transcendental que nos servem

e interessam
A análise do comportamento e das manifestações

espirituais do homem brasileiro revela, para o autor, a

evidência cristalina do nosso profundo e exclusivo
estetismo, que se manifesta numa cultura meramente

formal, meramente ornamental, autêntico produto do
ideal renascentista.

Seria muito longo e supérfluo comentar nesta nota

as minuciosas ponderações de M V.M sobre. o roman

tismo no Brasil e as influências da literatura francesa
sobre os intelectuais brasileiros. O que nos importa é a

conclusão final a que chega o autor, na investigação
daquilo que seria para ele "um caminho" a seguir, um

caminho que constituísse uma força de equilibrio para
os excessos inconvenientes do nosso estetismo. Conclui
M V.M: - "De tudo quanto dissemos parece resultar a

conclusão de que, para uma cultura como a nossa,
saturada de estetismo, o caminho a seguir é, não o da

ciência, mas o da reflexão ética". Os estudos éticos, ,

filosóficos e mesmo. teológicos deveriam, segundo o

'autor, ser motivo da nossa preocupação e meditação.
"A história nos ensina que só as. culturas que compor
tam um elemento de transcendência apresentam verda
deiramente um sentido universal". E o exemplo o

autor nos apresenta, translúcido, na miserável Rússia
do século XIX, com a figura de Dostoiewsky:

"Se as criações do grande romancista russo têm um

sentido universal e não somente nacional, a razão disso
deve ser procurada não na circunstância de sua' geniali
dade, que é indiscutível, mas no fato bem mais
decisivo de que ele se esforçou por compreender, não a

natureza estética, mas a natureza ética do homem
rUS:>D: pois o que o preocupava era saber não se esse

homem manifestava atavismos tártaros, mongólicos ou

bizantinos, mas se ele se mostrava sensivel à idéia do
Bem transcendente".

�.

INDÚSTRIA CARBOQUIMICA
CATARINENSE S.A.

ICC
NECESSITA ADMITIR

TÉCNICO EM CONTABILIDADE
OFERECE:

Salário: Cr$ 3.759,00
Semana de 5 dias
Beneffcíos da legislação vigente

EXIGE:
Prática de serviços gerais de Contabilidade

Datilografia
I nscrição para testes até 08.11.76.
Local: Avenida Rio Branco, 158 - Florianópolis

'Convite Atendendo

Codisc - Em Imbituba e

Laguna, o Secretário Se

bastião Netto Campos da

Indústria e Comércio, es

teve em visita de Inspeção
as obras da Codisc.

x

Teatro - Grupos de tea

tro do Estado de Santa

Catarina, na última sema-

. na em nossa cidade, parti
ciparam do Festival Esta

dual de Teatro Amador.
/

x

Moda - Amanhã no salão
de festa do Joinville Tênis

Clube, a loja d'uomo e

Marcus Joalheiro, vão' a

presen tar a moda erri rou

pas e jóias, numa promo
ção beneficente. A noite

de elegância e caridade,
contará com a presença
dos jornalistas, Fernanda'

Ortiz, Calim Simão, Liegi
Maria, Carlos Müller e

João Carlos.

x

Decoração - A revista Ca

sa Vogue prosseguindo em

sua consagrada linha de

focalizar apenas o melhor

e o mais sofisticado, em

Senhora Maria

Ramos Coutinho,
da sociedade

de Itájaí

seu último número traz

entre outras coisas, suges
tões para' decorações de

apartamentos. Casa Vogue
também traz a maravilho

sa decoração da casa do

arquiteto paulista Roberto

Afiado de São Paulo.

x

Congresso - O médico

Sérgio de Carvalho viajou
para Bahia onde participa
rá do 50. Congresso Na

cional de Endocrinologia.
x

Casal Hering - Dieter e

Ina Hering, um casal ele

gante de Blumenau, ele

presidente da Sociedade

Carlos Gomes, está rece

bendo cumprimentos pela
noite de gala realizada no

último sábado. A festa te

ve como atração" vinte

lindas jovens que naquela
noite faziam seu "debüt".

Xl
Jantar - Jean Martiu.. pre
sidente da Aliança France

sa, no salão. de festa da

Associação Atlética Banco

do Brasil, recebeu convi

dados para um grande jan
tar, uma promoção da

Aliança Francesa.

x

Ainda é assunto em rodas

sociais a tarde de elegân
cia realizada na última se

mana na residência da

este mês. Os diretores des-' com seu espetacular show.

x

Fiat - Phipasa, concesso

ra dos carros Fiat, jnaugu
ra em nossa cidade ainda

ta empresa Srs. Altamiro

Philippi e Sérgio Berckem

brock, na última semana

no Rio de Janeiro partici
param da Convenção Na

cional Fiat.

x

Chegando - Em compa
nhia de sua filha Maria

Cristina, está chegando do

Rio de Janeiro, o Diretor

Presidente da Celesc, Dr.

Hercílio da Luz Colaco.
-

'

x

Palestra - O Secretário da

Indústria e Cornérçio, Se

bastião Netto Campos,
proferiu palestra na Facul
dade de Direito de Itajaí,
O .tema da palestra foi

"Estratégica para o Desen-

x

Show - Roberto Carlos

domingo próximo estará

no Clube Doze de Agosto,

convite do jornalista Dino

de Almeida, hoje na capi
tal paranaense estarei paro'

ticipando da festa da Gla

mour do Paraná, nos sa

lões do Clube Curitibanos.
x

Jantar - No salão doura

do do Florianópolis Pala

ce Hotel os Diretores da

-Empresa Emedaux home

nagearam o elegante casal

Thereza e Luiz Daux,
com um requintado jan
tar.

.

O excelente serviço
do rnaetre Jhoson, nada
deixou a desejar aqueles
que participaram da ho

menagem ao casal Daux.

x

Convênio - O Secretário
dos Transportes e Obras,
Nicolau Fernando Mal

burg, em seu gabinete' as

sinou convênio com a Pre

feitura de São João Batis

ta, para assistência a obras

rodoviárias naquele muni-
. cípio.

x

Sérgio Tadeu
Monteiro de Almeida

e sra. amanhã
recebem convidados

no Joinvílle
Tênis Clube

volvimento Indústrial de

Santa Catarina".
x

Thelma - Thelma Elita, a

bonita moça do Fantásti

co Show da Vida, espe
cialmente convidada, por
Dino de Almeida, hoje
participará da festa da

Glamour, na Capital para
naense.

O cantor que vem à nossa

cidade atendendo convite

da Sra. Maria Odete Bran

dalise Bonato, destinará' a

renda da promoção em

favor das entidades bene

ficentes de Santa Catari
na.

x

Noivado Na última se-

SELEN ADMITE

.
'

LA'J E �RÉ - MOLDAD� 1i1lPUIA

�
.

PARA FORRO E PISO Consultem-nos

Maior rapide;. Economia de 3Q%. Entrega (0482) 22-6500

imediata Oualque� quantidadel.Atendemos todo o
22-6290

estado com asststencia tecruca
.

REG. CREA, N.o 5.17Ci . 10.0 Região
VENDAS: Rua Emilio Blum. '2.7 . Hortanópclts . se

22-4235

22·4002

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBL�IA GERAL EXTRAORDINARIA

o Presidente do Sindicato dos Trabalhadores nas Indús
tri as Metalúrgicas, Mecâni cas e do. Materi ai de Joaçaba, no

uso de suas atribuições, convoca todos os trabalhadores nas

Indústrias Métalúrgicas Mecânicas e Material Elétrico de

Joaçaba e Hervàl d'Oeste, "ASSOCI AO OS ou NÃO", para
ASSEMBL�IA GERAL EXTRAORDINÁRIA que será reali
zada em sua Sede Social sita a Rua Maranhão no. 53,
Bairro Santa Tereza Joaçaba aos 08 dias do mês de
novembro de 1976, às 19,00 horas, em primeira convoca

ção. rílão havendo número legal, em primeira convocação à

ASSEMBL�IA será realizada uma (1) hora ap6s, no mesmo

dia e local, com qualquer número de trabalhadores presen
tes, para o fim de deliberarem e votarem por escrutlnio
secreto a segui nte ORDEM DO 'DIA:

a) Leitura, discussão e votação da ata da assembléia
anterior; ,

6) Concessão de poderes, para a Di reto ria do

Si ndicato tratar com as fi rm a; ernpreqadoras ou suas

entidades de classe sobre reajustamento sal <rial para
todos os trabalhadores da cateqcri � representada por
este sindicato, na forma de acordo coletivo ou no

caso de malogro dos entendimentos outorga de

poderes para requererem e instaurarem "DISSIDIO
COLETIVO";

c) Fixação de29, reivindicações e autorização para inser

ção de cláusula de desconto no acordo ou dissidio, em

favor da entidade para aplicação em suas atividades assisten

ciais, o desconto será para todos os participantes da

categoria abranqidos pelo acordo ou dissidio.
Joaçaba, 01 de novembro de 1976.
AMAZONAS MARQUES PADILHA

PRESIDENTE STIMMMEJ
OBS: As decisões em segunda convocação serão tomadas
com qualquer número de trabalhadores presentes.

SINAPE ADMITE

mana marcou casamento

com Luiza Albertina Bit

tencourt, Jairo Cesar de

Souza. Na residência do

Deputado e Sra. João

Corrêa Bittencourt, Luiza
Albertina e Jairo Cesar
receberam cumprimentos
de amigos, duran te um

jantar.
x

Grande empresa de PrecJvidência, Aposentadoria e Pe

cülio, de âmbito nacional, em expansão neste Estadc

está admitindo agentes e supervisores com equipes,
com ou sem experiência no ramo.

P<-(Ja-se ótimo Salário.

Aceitamos representantes (pessoa fisic� ou juridical
para o interior do Estado.

CENTRO COMERCIAL ADERBA!..

RAMOS DA SILVA

FELIPE SCHi\"j DT, 21 - GRUPO 601

DESENHISTA

Rapazes com bastante experiência em desenho de

maneira geral, com idade superior a 18 anos.

Salário: 2_000,00
AUXILIAR DE CONTABILIDADE

Rapazes com prática em contabilidade, idade supe
rior a 18 anos.

Salário: 2.000,00

CENTRO COMERCIAL ADERBAí..
RAMOS DA SILVA

FELIPE SCHMI DT, 21 GRUPO 601

REALIZE SEU SONHO DE FELICIDADE COM

A PONTUALIDADE DOS ÔNIBUS
DA EMPRESA FLORIANÓPOLIS.

ClAMA EXPORT - INDUSTRIAL E EXPORTADORA S/A
CGC/MF 82.531.641/0001-37

. ASSEMBL�IA GERAL EXTRAORDINÁRIA
CONVOCAÇÃO

Convocamos 0S senhores acionistas pará se reuni rem em

Assembléia Geral Extraordinária, às·10 (dez) horas do dia 10
de novembro de 1976, na sede social à Rua Dr. Fulvio Adu
cci, no, 280, nesta cidade de Florianópolis (SC), para delibe
rar sobre a segui nte:

ORDEM DO DIA
a) Aumento do capital social autorizado de Cr;";

3.300.000,00 para Cr$ 15.000.000,00.
b) Alteração dos Estatutos Sociais.
c) Outros assuntos de interesse da Sociedade.

Florianópolis (SC), 22 de outubro de 1976 .

Dr. Milton Fett Dr. Murilo Rodrigues
Di retor -Presiden te Di reter Comerei ai

IrOalrt-c--c.,or�Oll
'J

C�NTA PE:LO ME:NOR

7 DE:· NOVEMBRO
21 H).

CLUBE: 12 DE: �GOÇTO

Preco úruco: CRS 60,00

Roberto Carlos vem' a Hcnanópohs para cantar en- uenettcro das
Entidades de Assutêncra ;:10 Menor em Santa Cntnnna.
Ajude o menor e drvuta-se.
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GATÃO AUTOMÓVEIS
Corcel Vermelho Luxo Coupe

'

72

Volks 1.300 Verde Folha 70

Volks 1.300-L Marron Savana OK

Volks 1.500 Vermelho 75

Volks 1.500 Azul 75

COMPRA, VENDA E TROCA DE AUTOMOVEIS - CRtDI
TO lMEDIATO - RUA FRANCISCO TOLENTINO, 13 -

TE L: 22-2980

COELHÃO AUTOMÚVEIS
Rua Francisco Tolentino,

11 Fnn" 72- 7180.
'

VOLKS 1300 - BEGE ALABASTRO 1976
CORCEL LUXO - VERMELHO VINHO. . . .. 1975
CHEVETTE LUXO - AZUL SUPER EQUIPADO 1975,
OPALA LUXO - VERDE METALlCO . . 1974
OBS: Pagamos melhor seu'CARRO usado.'

LTOA.

Chevrol et Opala Coupê várias cores •..

Chevette várias cores .

Opala Coupê . . . . . . . . .

Opala luxo coupê 4 marchas
Chevette ....

Corcel "LDO" .

Corcel "GT" ..

Chevrolet Malibu

: 1!l7S
.1976
. 1975
.1974
.1974
.1975
.1974
.1968

AVENIDA HERCfLIO LUZ ESQ. RUA: ANITA GARf
BALDI 119 FONE: 22-019222-1392

�-----------------.-------------------------,

vEICUlOS r �EPAfSE":!IolACOE!. llUA

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210

FONE - 22 - 5757

1 ,- Volkswagen Azul 1300 L
1 - Volkswagen Bege 1300 •.

1 - Vo lkswaqen Marrom 1300
1 - Volkswagen Verde 1500 .

1 - Volkswagen Branco 1500
1 - Volkswagen Verde 1300 .

2 - Variant Branca e Marrom
1 - Chevette Vermelho
2 - Chevette Vermelho

2 - Chevette Azul e Branco .

2 - Chevrolet Opala Amarelo
, 1 - Corcel Luxo Branco .•.

1 - Dodge Luxo 1800 Pretp .' ..

'

...

-

1- RURAL. Willvs Vermelha e B;anca'

1976
1976
1975�
19721
1971 )

. .. 1969
1972 e 1973

1976,
1975

'1974
1972 e 1973

1973
. 1975

1973

ADILSON AUTOMÚVEIS
RUA.; ANTONO LL:�Fm!E'22::-7979

COMP.RA . VENDE - TROCA

FORD BELlNA AZUL " 1975

CHARGER R/T BRONZE BRILHANTE 1974

_ Cf,iARGER R/T VERDE 1913
V,A;RIANT AMARELO 1972

FUSCA 1500 AMARELO MONZA 1972

FORD BELlNA VERDE 1970

DODGE DÀRT 4 PORTAS BRANCO E PRETO.. 70

IMEDIATO - FINANCIAMENTO ATÉ 24

l
CR'DlTO
MESES

.
lE _. . .. . < -'

-:í?
-

�'
).

,��Consóréio Nacional Ford - Dipronal,
.

;:J� ';,'
'

'

'-CORCEL 77-

60 MESES SEM JUROS

CONSÓRCIO
NACIONAL FORD DIPRONAL

O ÚNICO CO,M
GARANTIA DE FÁBRICA

�F Rua Felipe Schmidt, 60 '

,

,� ,

. ''''fONES: 22-0844 e 22-5703

Rua Gaspar Outra 90
Estreito :- Fpolis
Fone: 44-0522

ESTOQUE DE VE(CULOS
VARIANT - BRANCO POLAR 1976
BRAS(LlA - BRÀNCO POLAR 1976
BRAS(LlA - AZUL DANÚBIO. 1975·
KOMBI STD - BEGE ALABASTRO 1976
KOMBI STD - BRANCO LOTUS 1974
KOMBI STD - BRANCO LOTUS, 1971
1300 L - AZUL FIRENZE . . . . 1976
1300 L - AMARELO IMPERIAL 1975
1300 - BRANCO LOTUS . . . . . 1975

-

1300 - VERDE MAR(TIMO ... 1974
1600 --'VERDE HIPPIE . . . . . . 1975
1500 - MARROM CARAVELLA . 1974
1500 - AMARELO MANGA . . . 1973
1500 - BRANCO LOTUS . . . . . 1972
VENHA CONHECER A NOVA LINHA 1977. O'QUE ERA
BOM, FICOU MELHOR. COM OS MELHORES PLANOS
FINANCIAMOS O MOD�LO DE SUA ESCO\..HA.
AMAURI PEÇAS E VE(CULOS, LTDA. REVENDEDOR
AUTORIZADO VW. RUA GAL. GASPAR OUTRA, 90 -

ESTREITO - FONE 44-0522.

MURILO AUTOMOVEIS
Rua Coronel Pedro Demoro,

1966 - Fone 44-1945

BRAS(UA AMARELA - 77

CHEVETTE BRANCO - 77

CORCEL VERMELHO - 77 .

OPALA VERMELHO - 77

VOLKS 1300 L�BEGE - 77

BRAS(LlA AZUL , .

CORCEL VINHO .

MAVERICK VERDE CUP!':
CHEVETTE BRANCO ..

MOTO HONDA 750 CC
MOTO HONDA 500 CC .

IMOBILIÁRIA ADBEL LTDA.
lOCA�ÃO E ADMINISTRAÇÃO

DE IMÓVEIS
A GARANTIA DE SEU IMÓVEl E ALUGUEL

Rua Liberato Bitencourt, 221
Fones: 44-3742 e 44-4864 - CRECI 291

ESTREITO - FLORIANÓPOLIS
ALUGAM-SE CASAS

1 - Aluga-se uma casa de alvenaria na rua Dom Javrne
Câmara, 57.
2 - Aluga-se uma casa de alvenaria na rua Ambrosio J.

Silva, slro,
3 - Aluga-se uma casa mista na rua Eduardo Silva Dias
s/no.
4 - Aluga-sê uma casa de alvenaria sita em Coqueiros na

rua Visconde do Cavru s/no.

ALUGAM-SE APARTAMENTOS
1 - Aluga-se um apartamento no Edifício Itamarati, 40.

andar.
2 - Aluga-se apartamentos à rua Heitor Blum, próximo ao

Colégio José Boiteux.
3 - Aluga-se um apartamento mobiliado, sito à rua Santos
Saraiva.
4 - Aluga-se um 'apartamento no conjunto residencial
Carlos Caminha, próximo a UFSC.

ALUGAM-SE SALAS
1 - Aluga-se uma sala térrea de alvenaria, sita à rua

Coronel Pedro Demoro. próximo' ao Colégio Aderbal Ramos
da Silva.

ALUGAM-SE GALPÕES
1 - Aluga-se um galpão de alvenaria, sito na área' industrial
de Florianópolis.
2 - Aluga-se um galpão corn 850m2, sito em Barreiros,
especialmente para o transporte I': armazenagem.
3 - Aluga-se um galpão em Barreiros, fundos da Cohsb.
com 400m2.
4 - Aluqa-se galpões, sitos à rua Heitor Blum, recém-cons

tru idos.

'OPORTUNIDADE
Vende-se um belo apartamento no Ed. Kokeiros,
situado no 10. andar. Apartamento de gabarito.
Area de, 120m2. Possui 2, quartos" amplo living,
cozinha com cuba inox, área de serviço, dependên
cia completa para empregada e garagem.
Preço: Cr$ 380.000,00.'0 menor preço' por m2.

Negócio urgente. Tratar: rua Conselheiro Mafra
67 ou na Av. Pedro Silva 284 - apto. 301_

ALUGAMOS

Apto. no. 203. com 3 quartos no Edif. -Trabalhador Catar i

nense, à Av. Hercilio Luz, ao lado do Clube 12 de Agosto.
Apto. no. 303 no Edif. Faval, à Ay_. Mauro Ramos. com 2

quartos, dependência de empregada e garagem.
Sala no. 201 no Edif. Jacqueline II - Galeria Jacqueiine
Casa à Rua Durval Melqu fades de Souza' (Centro). com 3

quartos e garagem.
Tratar à Rua Felipe Schmidt, 51

Galeria Jacqueline II - Sala 107
Fone: 22-4059

APARTAMENTOS
VENDEMOS

Vitor Meireles - 3 quartos, fase fi nal de construção.
Acabamento EMEDAUX. Cr$ 600.000,00.
Gov. Felipe Schmidt - Kitinete, fase final de acabamento.

Cr$ 215.000,00.
'

Portinari - 2 quartos, ótima localização, com garagem. Cr$
420.000,00.
ACN - ASSESSORIA CATARINENSE DE NEGÓCIOS
LTOA - Centro Comercial" ARS" - Connto 410 - Fones

22-8770 e 22-9768.

VENDE-SE
,

Casa de alvenaria - Jardim Atlântico, com 82 m2.

Casa de alvenaria - Trindade, com 112 n'12.
,

Tratar: lrnocap - rua Liberato Bittencourt - 406 - sala 102.
, Fone, 44-2896 - 44-2670 - Creci - 13.

VENDE-SE RESIDENCIA NOVA
Cam 3 quartos, sala, cozinha, 2 banheiros com azulejo até o

teto, acarpetada, com qaraqern.: hall de entrada e toda

murada. Pequena entrada. Saldo financiado. Falar com Sr.

Ivo. Fone 44·0789.

DEPAR.TAMENTO C'éNTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 76-978

A V 180
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMpras torna público,

para conhecimento dos "interessados que receberá propostas de

firmas habilitadas preliminarmente, nos termos da Lei no. 5.089
! de 3O.04.75;,\)té as 15 horas do dia 16'de novembro de 1976 para,

o fornecimento de "PAPÉ IS EM GE RAL".
O Edital encontra-se afixado na 'sede ao Departamento Central

de Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, em Florianópolis,
Estado de Santa Catarina, onde serão' prestados os esclarecimentos

, necessáiors e fornecidas cópias de Edital.
'

Florianópolis (SC), em 01 de novembro de 1976.

CARLOS GOES BESSA
Diretor Geral

. Ok

OK

OK'

OK

OK

1975

1974
1974

1974

1975

1975

,APTO. PEQUENO - CR$ 160.000,00

VENDE-SE NO EDIF. ARTHUR, APTO. C/UM QUARTO,
COPA-COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE 39,60m2. PO

DE SER FINANCIADO BOA PARTE.

TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT, 27 EDIF. DIAS

VELHO SOBRELOJA SALAS, 16/17 - FONE: 22·3537-

REGIS IMÓVEIS - CRECI 5,8

APTO. Cr$ 420.000,00
Vende-se no Estreito, rua Gaspar Dutra, esq. Praça Nossa

Senhora de Fátima, excelente apto. contendo 3 quartos, sala

(acarpetada), circulação (acarpetada). dependênciIJ completa
de empregada (c/armários), cozinha americana, banheiro
social e garagem. Gás central e telefone.
Tratar na Rua Felipe Schmidt, 27 - Edf. Dias Velho -

sobreloja - salas 16/17 - REGIS IMÓVEIS· Fone 22-3537 -

CRECI58.

-VENDE-SE
Um apartamento na Rua João Pinto no. 10 Ed. Bahia 60.
andar - apto no. 601. Tratar no Salão Tropical com Sr .

Luiz E. Silva.

ALUGA-SE ,APTO
Ed. Solar do Fayal, com 2 quartos, living, copa-cozi
nha, dependência de empregada, garagem, aqueci
mento central, play-ground no pátio do Edifício.
Ótima localização - centro. Tratar à rua Bulcão

Viana - no. 73 (proximo ao Hospital de Caridade).

ALUGA-SE
Casa de alvenaria para temporada, mobiliada em

São Miguel, na praia, com 3 quartos, sala, cozinha,
banheiro. Preço: para temporada Cr$ 3.000,00

VENDE-SE
Casa de madeira, em Coqueiros, com um terreno de

12x27m. Preço: Cr$ 130.000,00. Tratar fone

44-0485.

CASA OU APARTAMENTO
Preciso alugar casa ou apartamento, com 4 quartos

e demais dependências, situada na Beira-Mar Norte,

Coqueiros ou Itaguaçu. Tratar pelo fone 44-0611.
com o Sr. De Luccas.

COMPRAMOS
Apartamentos, conjuntos e salas de prédios centrais em fase'

final de construcão. Assumimos saldo devedor junto incor- f

poradores. Atendemos somente proprietários munidos de
'

Contrato. Não atendemos i:ntermediários.

Visite-nos: ACN .: ASSESSORIA CATARINENSE DE

NEGÓCIOS, LTOA. Conjunto 410. Centro Comercial

"ARS", Felipe Schrnidt 21. Fones 22-8770 e 22-9768.

ALUGA-SE
Um galpão com área de 432m2, com telefone,

plataforma para descarga e escrit6rio. Rua Leoberto

Leal, 135 - Barreiros . 'Fone 44-2854.

ALUGA-SE
t·· ...

Casa na Av. Hercflio Luz, com 2 quartos, sala, sala
de jantar, cozinha, banheiro, despensa e. quintal.
Tratar, pelo fone 22-6096.

ALUGA-SE CASA
De madeira à rua Duarte Schutel, 39

Fundos. Tratar no local.

CASA NO CENTRO - ALUGA-SE
Para comércio ou repartição; situada à rua Hermann

Blurnenau, 48 (local da antiga Penha Encomendas).
Tratar com a proprietária no Ediffcio do Banco Sul

Brasileiro, Rua João Pinto, 1 - 70. andar - apto. 705 -

per rodo da. noite.

3 terrenos, com áreà de 277m2 - Áv. Eliseu Di Bernar

di - Campinas, prôxirno à Pepsl-Cola, infonnações pe

lo fone 44-1430.

VENDE-SE

,LOTES A PREÇOS POPULARES
,Terrenos a partir de Cr$ 5.000,00 (cinco mil cruzei

ros). Financiamento direto com 5 melhores planos de,

pagamento. Imobiliária Sol e Mar -, Praça Herciiio

Luz, 202 - São José - Fone 44-3744 - Creci 590.

VENDE-SE
CASA de Alvenaria Recém Construida. Contendo 3 quartos,

,

2 salas ,2 banheiros.cozinhae área de serviço.
Estreito, Rua Tereza Cristina No.240,

Ótima Casa com 3 Quartos, Sala, Cozinha,
Banheiro. Estreito.Rua José de Abreu No.23.

TELEFONE - VENDE-SE
Residencial (22); transferênci a imediata; quitado; instalado.

Tratar após 22 horas pelo fone 22-9212.

VENDE-SE TELEFONE "22"
-J

,�
. Quitado. Com direito de acões Telesc. Cr$
7.500,00. A vista. Tratar: p�lo fo�e: 44-3644.

VENDE-SE TELEFONE COMERCIAL
Prefixo "44". Valor Cr$ 15.000,00. Tratar pelo

'fone 44-2368 - Horário comercial.

TELEFONE "44" VENDO
Residencial. Tratar à tarde - à rua Gerônimo Coelho, 14 -

Edifí'cio Ceisa - 50. andar· salas 502 e 503.

VENDE-SE MOTO
Marca Vamaha
22-7531.

125 CC. Tratar óne

VENDE-SE
Máquinas de Escritórios
Olivetti modelo Linea 88

Olivetti modelo Lexicom 80

Remington e AUTENTICADORA DE CAIXA Bur-
0.

rougs em bom estado de conservação.
Tratar na Rua Saldanha Marinho, 2 - Oficina Eliane -

Fone 22-3359.
.

SECRETARIA
Precisa-se com instrução secundária, datil6grafa,

boa caligrafia. As interessadas deverão comparecer
aa Firma SEGEl .:_ Serviços Gerais de Eletricidade e

Telefonia Ltda, Rua Lacerda Coutinho 19. Horário
Comercial.

'

�IMPEZA DE FOSSA
e

Desintupimento em Geral
Rua Max Sehramrn - Antigo Posto 5 - Atual Posto
Mendes - Fone '14-1181

A' R E IrA
AREIA LAVADA MÉDIA E FINA

Especial para reboco
lslrada Ires Riachos -- BIGUACU se

Transportes de Turismo para Viagens Nacionais e

Internacionais.

Fone 22-5860 - Fpolis - SC

AUTO' VIACAO IMPERATRIZ LTDA.

<II

DR. O. BORINI
MEDICINA INTERNA

GASTROENTEROLOGIA
ENDOSCOPIA DIGESTIVA

Consultório - Centro Executivo Miguel Daux - Anita

Garibaldi, 1� - sala 1006 - 100. andar. Fones: 22-Q212 -

22-0245 - 22-0455. Diariamente com hora marcada. Resi
dência fone: 22-9252.

ORA. MOEMA DESJARDINS
Ginecologista e Obstetra

Consultas das 15 às 19 horas, no Edificio CEISA, rua

Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, 80.

andar, conjuntos 801 e 802 - Fone 22-0471. (Resi
dência - fones 22-2018 e 22-5481) - Florianópolis.

TOMAZ
Armários Embutidos, Cozinhas Americanas -é'

com TOMAZ. Rua São João Batista no. 60,
Fone 33-1'768

CASA DO FOGO LTDA-

Materiais de prevenção contra incêndio.

Extintores, recargas, mangueiras, conexões,

tubos, hidrantes etc.

Fone: 44-0116, 44-2802, 44-0280

Rua Fulvio Aducci, 961 - Estreito.



Teatro, exposições, showe baile na
r-----------------------------------------I

cidade

Arte de Maria Conceição, Lygia e Celso na Diretur.

Uma peça de teatro, dois

vernissages, um shaw e um

baile deverão dividir o pú
blico das artes, da cultura e

das festas florianopolita
nas na noite de hoje. O.

Teatro Álvaro de Carvalho

apresenta a peça "A

Grande Estiagem", a Dire

tur abre exposição coletiva,
a Aplub inaugura a mostra

individual de Eloah Nas

chenweng, o Lira Tênis

Clube recebe "The Plat

ters" e o Centro Comunitá
rio do Bairro Bela Vista

promove um baile. Do

mingo próximo, Roberto

Carlos estará no Clube

Doze.
JOVENS NA DIRETUR

No propósito de oferecer

uma chance. aos novos va

Iares e difundir a arte cata

rinense, a Diretur abre hoje,
às 19 horas, na sua sede da

Praça XV de Novembro,
uma exposição da pintura
dos jovens Maria Concei

ção Amorim, l.yqia Trin

dade Cassettari e Celso

Trindade Beduin.

Na primeira vez que

qualquer dos três artistas
mostra a sua arte ao pú
blico, colocará, cada um,

de oito a 12 trabalhos e a

exposição ficará aberta,

depois, até o dia 19 deste

mês, com visitação em ho

rário comercial.
ELOAH NA APLUB

AAplub inaugura hoje, às
20h30min, no salão de sua

sede da rua dos Ilhéus, nú
mero 8, uma exposição da

pintura neo-acadêmica de
Eloah Naschenweng, ar

tista lançada pelo mesmo

salão em dezembro do ano

passado.
. Depois de algumas. in

cursões pelo interior -

está, inclusive, expondo
agora em Rio do Sul -

Eloah volta à Aplub, com 50

telas de fase mais recente,
das quais 20 são variações
de sua temática preferida,
dos vasos e das flores.

A exposição ficará aberta

até o dia 15, com visitação
entre as nove e às 21 horas.

OS ROBINSONS DO TAC

Dentro da prog ramação
do Festival Regional de
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Aliança Francesa faz
exposição de livros

Entre os dias 9 e 12 de nove.mbro a Aliança Francesa
de Florianópolis e a Livraria Francesa de São Paulo pro-:
moverão, na Universidade Federal de Santa Catarina e na
sede daquela instituição, à rua João Pinto nO 35, uma

exposição-venda de livros de bolso e lnfaritis' francesE?s.
De acordo com a "Aliança" serão vendidos, ao preço

médio de 50 cruzeiros o exemplar, livros de bolso de

economia literatura clássica e moderna, cinema, arte,

história, poesia, teatro, dicionários bilingues e religião.
LITERATURA

, ' , dO jornal literário catarinense Dest.erro, ja esta a ven a

nas principais bancas de jornais e ;evlstas a Cr$ .5,00. Nos

Centros Açadêmicos o jornal esta sendo vendido, a um

.

$ O tudantes Neste numero
preço especial: Cr 4,0. para es .... .

dois há uma mesa redonda com seis ficcIOnistas catan-
.

16 textos entre contos e poemas. O Desterro 2
nenses e .

did t bé m em Porto
tem 12 páginas e está sendo ven I o am e

Alegre, na Livraria Coletânea.

Modernização dará
dinamismo ao CREA
A integração dos Conselhos Regio.nais de E_n:

genharia e Arquitetur� - CR.E�s; a maior atuaça?
na área de fiscalizaçao profissional e no forr�_ecl
mento de dados aos profissionais com relaçáo a

técnicos de engenharia; a proteção ao �ons�mldor
e a melhor adequação da educaçao, leqlslaçáo pro
fissional e associações de classe, são as metas do

Conselho Federal de Engenharia, Arquitetura. e

Agronomia, segundo anunciou ont�m, ef!1 .Florla
nópolis, o seu presidente, engenheiro lnácio Fer-

reira. .

.

- Para tanto, o Conselho Federal e os RegIO-
nais deverão se atualizar e estruturar técnica e ad
ministrativamente, uma vez que pela naturezados
sistemas de comunicação, teremos que instalar te

lex, processamento de dados e unidades técnicas
de agilização de processos.

. .

.

. O engenheiro Inácio Ferreira, esteve em visita

ao CREA da 1 oa Região, onde analisou com a direto
ria da entidade pontos específicos da legislação vi

gente e vários projetos a serem desenvolvid.os na

área da legislação profissional de Engenharia. Na'

ocasião, deu integral apoio à construção da nov�
sede, que terá intcio no próximo ano. As 12 horas fOI

ecepcionado com um almoço no Lagoa Iate Clube.

"Feira da Primavera"
é festa no Estreito

A Igreja Evangélica de Florianópolis realiza
amanhã a "Feira da Primavera", que tem por obje
tivo angariar fundos para a construção do Hospital
Evangélico. A feira terá por local a rua Pedro Cunha,
alto da rua Aracy Vaz Callado, onde atualmente fun
ciona um ambulatório médico da entidade. No
mesmo terrreno será construído o hospital. '

A Feira terá início às 8 horas, devendo se pro
longar até à noite. Serão montadas quatro barracas
para venda de artigos de utilidadedoméstica, como

toalhas de banho e rosto, guarnição de mesa, lou
ças, bordados, peças em crochê, brinquedos e vasos

com-plantas ornamentais.
Paralelamente será montada uma barraquinha

para venda de doces, salgados, café e refrigerantes.
O Rrefeito Esperidião Amin participará das ativida
des: como convidado especial, é será feito o-plantio
de árvores no local. A Feira da Primavera contará
com a músicada Bandada Polícia Militardo Estado.

BAI\'CO CENT�AL DO B�ASI L

DEPARTAI\IIE-�ITO DA DIVIDA PÚBLICA

EDITAL
Para os fins previstos no art. 60 da Lei no.

4.069, de 11.6.1962, torna-se público que devem ser

apresentadas para imediato resqate as Obrigações do
Tesouro Nacional - Tipo Reajustâvei e Letras do
Tesouro Nacional, vencidas no mês de outubro do
corrente ano.

Rio de Janeiro (RJ), 10. de novembro de 1976.
DEPARTAMENTO DA DIVIDA PÚBLICA

(a) Chefe do Departamento

ELEiÇÕES SIt'JDICAIS
AVISO

SINDICATO DOS ARRUMADo.RES
DE IMBITUBA

Será realizada eleição nos dias 23 de Dezembro
de 1976, na sede desta entidade, para composição
da Diretoria, Conselho Fiscal e Delegados-represen
tantes, devendo o registro de chapas ser apresentado
ã Secretária, no horârio de 8:00 às 11:30. e das
13:00 ,âs 17:00 horas, no periodo de 20 (ZO) dias a

contar I de convocação da eleição encontra-se
afixado na sede desta entidade e no ponto da
distribuição do serviço.

I mbituba, 02 de outubro de 1976.
João Antônio da Rosa
Presidente do Sindicato

\

Telas de Eloah na Aplub
Teatro Amador, que se de

senvolve na capital, o TAC

apresentará hoje, às 21 ho

ras, a peça "A Grande Es

tiagem", de Isac Godin
Filho e encenada pelo
Grupo Teatral "Os Robin

sons", de Itajaí.
O texto de Godin, elo

qiadopela critica nacional,
trata de um drama, enfo

cando os velhos problemas
das grandes secas do Nor
deste Brasi lei ra. Ingressps,
na portaria do TAC, a

Cr$ 10,00. E os sócios da

Federação de Teatro do Es

tado de Santa Catarina (Fe
tesc) não pagam.

'THE PLATTERS AQUI

Interpretando "Only
You", "Re m me mb e r

When", "I'rn Sorry" e ou

tras canções de sucesso

nos anos 60, o conjunto
norte-america'no "The
Platters" fará /' hoje e

amanhã, em shows que
começam às 20 horas, no

Lira Tênis Clube, duas noi
tes de nostalgia em Floria

nópolis.
O espetáculo, iniciado

tt�
.

�MOVEIS CIMO·

I CHEFE DE LOJA

Is;!

por música pop e encer

rado pela onda nostálgica,
é promoção do Diretório
Acadêmico dó Centro Bio

médico (DACBM) e os in

gressos custam Cr$ 30,00
para estudantes e sócios
do Lira e .Cr$ 50,00 para o

público em geral. À venda

no DACBM, nas lojas Disco

lândia e na Diretur.

BAILE NO BELA VISTA

O Centro Comunitário da

Associação dos Moradores
do Bairro Bela Vista vai

promover hoje, a partir das

23 horas, a sua "Primeira

Noite de Samba", con

tando com a música con

junto "Som N,osso de Cada

pia".
Com essa festa a socie

dade pretende abrir a tem

porada de verão e de férias
de 1976/77.

ROBERTO DOMiNGO
No shaw do próximo

domingo, no Clube 12 de

Agosto, que deverá iniciar
às 21 horas, o cantor Ro
berto Carlos, durante 45

minutos, fará uma retros

pectiva musical dos maio
res sucessos de sua· ca�

reira, desde o começo da
década de 60.

Roberto chegará a Flo

rianópolis às 14h40min de

domingo, pela Varig, sendo
recebido no Aeroporto
Hercílio Luz por numero

sos amigos e fãs. O público
para o espetáculo do Clube
Doze já está garantido, com

a venda integral dos 1.800

ingressos da lotação do sa

lão.

Necessitamos admitir pessoa de bons conhecimentos

do ramo de móveis e decorações para Chefia de Loja..

Excelente ambiente de trabalho; salário compensador
- assistência médica e farmacêutica.
I nteressados queiram telefonar para 22-1203 - rnarcan

do entrevista com a Srta. Eli.

SINDICATO. DO COMÉRCIO
VAREJISTA DE FLORIAl\lÓPOLlS

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÃRIA
Pelo presente edital, ficam convocados os associados

·deste Sindicato para a Assembléia Geral Extraordinária a

realizar-se no dia 8. do corrente mês, às 19 horas, em sua

sede, à rua Deodoro, 22, alas 44 a 46, para tratar do

Acordo de Reajustamento Salarial dos empregados no

comércio, objeto do expediente DR I - DMOES/2224. A

Assembléia reunir-se-á em primeira convocação à ho�a acima'

fixada, ou, em segu'nda convocação, meia hora mais tarde,
quando poderá decidir com qualquer número de presentes.

Florianópolis, 3 de novembro de 1.976

Henrique Stefan

Presidente

.'

AGRAVOS DE INSTRUMENTO
No. 837 - SOMBRIO - Agrte. Pedro José Amorim. Agrdo.

Luiz Antonio Horta Barbosa. Rei. Des. Nelson Konrad -

"Deram provimento. Unânime".
No. 917 - SANTA CEC(LlA - Agrte. Indústrias Reunidas

Santa Cecília Ltda. Agrdo. João Maria 'Batista de Oliveira. 'Rei.
Des. Osny Caetano - "Julgaram extinto o procedimento
recursal. Unânime". Acórdão publicadona sessão.

No. 888 - SÃO BENTO DO SUL - Agrte. Sebastião

Fernandes Cotaço. Agrdo. Evaldo Moros. ReI. Des. Hélio

Mosimann - "Não conheceram do. recurso por incabfvel na

espécie. Unânime".

Tribunal de Justiça

.

SINDICATO DO COMÉI={CIO
VAREJISTA DE FLORIANÓPOLIS

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAo.RDII\!ÃRIA
CONVOCACÃo.

Pelo presente edital, ficam c�nvocados os associados

deste Sindicato para a Assembléia Geral Extraordinária, a

realizar-se no dia 8 do corrente mês, às 20 horas, em sua

sede, à 'rua Deodoro, 22, Salas 44 a 46, para tratar da

'prorrogação do horár.io de trabalho dos empregados no

comércio durante o mês de dezembro p. v. A Assembléia

reunir-se-á em primeira convocação à hora acima fixada, ou,

em segunda convocação, meia hora mais tarde.

Florianópolis, _3 de novembro de 1.976
.

Henrique Stefan
Presidente

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO. E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DO TRIBUNAL PLENO em 03.11.76

DECISÕES ADMINISTRATIVAS
1 - Remoção para a la. Vara de Tubarão:
o Tribunal indicou à remoção o Dr. FERNANDO S.

THIAGO, Juiz de Direito da 2a. Vara da mesma Comarca.

2 - Remoção para a Vara Criminal de Joinville:
O Tribunal indicou à remoção 9 Dr. À.LBERTO LUIZ DA

COSTA, Juiz de Direito da 2a. Vara de Chapecó.
3 - Remoção para o cargo de lo. Juiz Substituto da la.

Circunscrição Judiciária - Florianópolis:
Foi indicado o Dr. VOLNEY IVO CARLlN, 20. Juiz

Substituto da mesma Circunscrição Judiciária.

4 - Promoção, por merecimento, para a Comarca de

Sombrio de la. entrância:
O Tribunal orqanizou com os nomes dos Drs. ROMEU

JUNKES, PEDRO PAULO ROLDÃO e ORIETA PASSOS

PAULO a lista para promoção para a comarca de Sombrio.

JULGAMENTO

PEDIDO DE CONTAG�M DE TEMPO

No. 200 - ORL'!:ANS - Reqte. Dr. Walter Zigelli, Juiz de

Direito da Comarca. Rei. Des. Eduardo Luz - "Deferiram o

pedido. Unânime".

DIRETORIADE DOCUMENTAÇÃO E PUBLlCAÇCES

DECISCES DA SEGUNDA CÃMARA CIVIL em,29.10.76.

APEL AÇÕES CíVEIS
No. 11.631 - I B I RAMA - Apte. Valésia Schüch. Apda.

Companhia Catarinense de Seguros. Rei. Des. ·Geraldo Salles

"Conheceram do agravo retido e da apelação, negando-lhes
provimento. Unânime".

No. 11.927 - SÃO MIGUEL DO OESTE - Apte. Adão

Gomes de Uma. Apela. Garantia - União de Seguradoras S/A.
ReI. Des. Geraldo Salles - "Deram provimento em parte para,
reformando a sentença de primeiro grau, condenar o apelado
'ao pagamento das perdas e danos ocorridos no acidente a

serem apuradas em execução. Unânime".
No. 10.230 - CONCÓRDIA - Apte, Comé cio, Indústria e

Transportes Biezus S/A. Apelos. Eglantina Corazza Santocchi e

Antonio Paolo SAntocchi. Rei. Des. Nelson Konrad - "Nega
ram provimento. Unânime".

No. 11.046 - LAGUNA - Aptes. e Apdos. P. R. Remor &

Cia. e S/A Angeloni & Cia, Ltda. Rei. Des. Nelson Konrad -

"Deram provimento ao recurso da autora em parte, e negaram

provimento ao da ré. Unânime".
No. 11.489 - JOINVILLE - Apte. Evaldo Schneider.

Apda. Companhia de Seguros Aliança Brasileira. ReI. Des.

Nelson Konrad - "Negaram provimento. Unânime".
No. 11.973 - RIO DO SUL - Aptes. Werner Hermann

Hennig e outro. Apelo. o Ministério Público. ReI. Des. Osny
Caetano - "Negaram provimento. Unânime".

No. 11.111 - ITAJAI- - Apte. Centrais Elétricas de Santa

Catarina S/A. Apda. Empresa de Transportes Coletivos Itaja(
Ltda.Rel. Des. Hélio Mosimann - "Anularam o processo a

partir do despacho de fls. 50, inclusive. Unânime".
No. 1 't.413 - ITAJA( � Apte. Rafael Domingos Dutra.

Apda. Centrais Elétricas de Santa Catarina S/A. ReI.' Des. Hélio

Mosirnann - "Anularam o processo a. partir do despacho de

fls. 53, inclusive. Unânime".
No. 11.818 - INDAIAL - Apte. Luiza Naumann. Apdo.

Heleodoro Benigno. Rei. Des. Hélio Mosimann - "Negaram
provimento. Unânime".

Zenon Vitor Bonnassis Filho

Diretor

MI NISTÉRIO DA SAÚDE
SUPERINTENDêNCIA DE CAMPANHAS

DE SAÚDE PÚBLICA
SETOR SANTA CATARINA

TOMADA DE PRECOS No. 01176
O Presidente da Comissão de AI ienação de

Material Inservrvel do Setor Santa Catarina da
SUCAM, chama a atenção dos interessados do Edital
de Tomada de Preços no. 01/76, que se acha
afixado na- Garagem do citado Setor, à rua Melvin
Jones sino.,. fundos do Posto 5, (atualmente D.
Afonso), para venda de Material inservfvel (velculos)
a realizar-se no dia 22 de novembro dé 1976, às
15,00 horas.

Paulo Belli
Presidente da Comissão
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Em dezembro a cidade vai conhecer
o projeto final da nova rodoviária

Uma comissão formada

por engenheiros e arquitetos
do Departamento de Estra

das e Rodagem e Secretaria
dos Transportes e Obras do

Município está escolhendo o

mais viável entre os 7B proje
tos finais de arquitetura da

nova Rodoviária de Floria

nópolis, O prazo vai até de

zembro e caso nenhum seja
escolhido, o Governdo o Es

tado elaborará outro projeto,
Atualmente está sendo

preparado o solo no cais Rila
Maria, junto à ponte Co
lombo Salles, onde o termi

nal será localizado, numa

área de 60 mil metros qua
drados. A Prefeitura tem um

prazo previsto para o início
das obras em janeiro de 1977.

Uma comissão designada
pela Prefeitu ra, durante dois
meses realizou estudos e tra

çou as características, que
deverão constar do projeto
final de arquitetura, Muitas
dificuldades de pesquisa
foram encontradas pela Co

missão, que teve que utilizar

como exemplo a Rodoviária
de Belo Horizonte,

o exemplo

de 8elo

Horizonte

Numa área de 60 ónil me

tros quadrados a Rodoviária
se localizará no aterro da

Baía Sul, junto à ponte Co
lombo Salles, e terá caracte

rísticas estéticas semelhan

tes às demais edificações do

Patrimônio Público, a serem

erguidas nOlaterro, segundo
o programa básico, No pro-

I
) Apesar dos acidentes
que continuam ocor

rendo, a avenida Ivo Sil
veira não tem recebido-a

atenção que os morado
res tem solicitado. Eles
contam, que frequente
mente - "um ou dois
acidentes ocorrem por
semana" - crianças,

donas de casa e operá
rios são atingidos, ao

atravessar a rua, por veí
culos que trafegam em

alta velocidade - "mais
de 100 quilômetros por
hora" não respei
tando a placa que
lembra a velocidade
permitida, 60 quilôme
tros por hora. Proprietá
rios de armazéns, bares
e operários acham que a

única solução para a

avenida seria uma sina
lei ra para pedestres,

A seta indica a localização do terminal, no antigo cais da Rita Maria

jeto final de arquitetura de

verá estar prevista a integra
ção com a área verde planifi
cada para a região, .tendo li

gações, internas com gran
des jardins arborizados,

O dimensionamento, por
dificuldades de pesquisa, foi

realizado através de métodos

serni-ernpirtcos, conforme
informa a Comissão de Estu- .

dos, utilizando como

exemplo a Rodoviária' de

Belo Horizonte, "por .se tratar

da orientação mais ade

quada ao tratamento, dos
dados disponíveis no mo

mento",
De acordo com levanta

mentos junto às empresas de

coletivos, sobre a movimen

tação de passageiros e ôni

bus, foram realizadas esti ma

tivas que SEi aproximam da

realidade para o ano 2,000,

Aproximadamente, neste

ano está havendo um movi
mento diário de 36 ônibus na

época de temporada e 26 fora
da temporada, Tem havido
um fluxo de passageiros por
ano em média 251.407 .. Com
base nestes índices a Comis
são estimou para o ano 2,000
um atendimento de 9,340,500

passageiros.
De acordo com a método

logia apresentada no estudo
referente ao Terminal Rodo
viário de Belo Horizonte, com

índices e valores unitários

adaptados às condiçóes de

Florianõpolis está definido o

Terminal, que depende ainda
do projeto arquitetônico,
Para maior segurança está

previsto um serviço de
Pronto Socorro, consultório
médico e uma enfermaria

para atendimento de feridos'
e pequenas cirurgias.

Nos demais serviços de

atendimento estão' previstos
sanitários femininos 8 nias
culinos, plataforma de
acesso para passageiros, hall

de acesso e gúichês. Haverá
ainda uma sala para informa

ções, área para guarda
volumes, hall de espera,
agência de turismo, livraria,

jornaleiros, farmácia, flori

cultura, souvenirs, confeita

ria, barbearia, lanchonete,
restaurantes, agência 'bancá

ria, engraxates, salão de be

leza, lojas de presentes e de

discos. Está previsto ainda
um serviço de intérpretes, in

formações e de achados e

perdidos,
De acordo com a previsão

de passageiros para o ano

2,000 ficou determinado que
a plataforma de embarque
terá 24 boxes e estaciona
mento de espera para 15 ôni
bus, Para o desembarque ha
verá 10 boxes na plataforma
de chegada e um estaciona
mento para 15 táxis, 100 car

ros de passageiros e para 20'
carros da administração, O
terminal de ônibus urbano
terá 10 boxes,

A receita

para poder

se manter

descapital ização do investi
mento iniciai", Isto, segundo
o relatório, poderã ser feito

com os aluguéis das lolas, os

serviços de sanitários, ba

nheiros, cabines telefônicas
e estacionamentos particula
res, A cobrança de taxa de

estacionamen�o será pro

gressiva para promover a re

novação dos carros, a fim de

que não haja congestiona
mento,

Conforto

para quem

chega ou sai

despedida ou recepção de

passageiros existirá uma

área para estacionamento
com permanência limitada,

O embarque da baqaqern,
de acordo com o relatório

apresentado pela Comissão,
será feito a partir do "hall"

por pessoal próprio deste

trabalho, antes da entrada
dos ônibus em seus boxes de

acostamento, Os passagei
ros só terão acesso à plata
forma de embarque depois
que os ônibus estiverem vis

toriados e carregados, atra

vés de convocação por alto

falante e sinalização visual. O

desembarque deverá ser

feito em plataforma especí
fica, conjugada em um

"hall". onde se instalarão

serviços considerados úteis

ao viajante que chega, e de

acesso fácil aos estaciona
mentos (de táxis e carros par
ticulares) e aos ônibus urba
nos de conexão,

PESCA
"reunião da sardinha"

Ao final de sete horas de palestras, apresen

tação de gráficos e debates, os industriais da

sardinha sugeriram aos representantes do Pro

grama' de Desenvolvimento e Pesquisa da

Pesca, no Brasil (PDP), órgão que assessora a

Superintendência de Desenvolvimento da

Pesca, que a proibição de captura de sardinha
durante dois meses, a partir de 1° de dezembro,

seja suspensa

Atravessar a avenida

Ivo Silveira não é

fácil. E uma aventura.

Os moradores das redondezas têm
reclamado muito dos perigos que são

obrigados a enfrentar diariamente,
mas ainda não foram atendidos.

Enquanto isso, para evitar os

atropelamentos, é preciso habilidade.

"que permitira que as

cri anças atravessassem
a estrada para fazer

compras nos armazéns,
e daria mais respeito ao

não permitir que os mo

toristas continuem a tra

fegar em alta veloci
dade",

O pintor Genésio De
métrio Conceição foi

'acidentado há dois anos

atrás na avenida Ivo Sil
veira e permaneceu na

cama, "sem fazer nada,
sem ganhar dinheiro",
durante um ano.e quatro
meses, Ele conta que
chorava bastante ao ver.

a mulher e os dois filhos

passando fome, Genésio

ganhou Cr$ 3,500,00 do

atropelamento mas gas
tou quase tudo em re

médios.
Ele mostra as grandes

A exploração do comércio
na nova Rodoviária será
transferida a particu lares,
segundo o relatório da Co

missão da Prefeitura através

de aluguelou arrendamento.
Ipara o seu funcionamento
haverá normas especiais,
que terão o seu cumprimento
fiscalizado,

"O terminal deverá ter fon

tes de receita ,para posslbiti
tar a sua manutenção e a

Genésio, as cicatrizes

cicatrizes que tem em

um braço que quebrou
no acidente, e em

uma perna, também
quebrada, na qual diz

que existe "um platinad
Genésio explica que
prometeram a ele mais
dinheiro quando fosse
tirar "o platinado". Só
que hoje se sente quase
que inutilizado, "Não
fico mais normal",

Tudo aconteceu por
que Genésio". resolveu
atravessar a Ivo Silveira
para ir até o arrnazern

.Iazer compras, Um veí-
culo em alta velocidade
":'me arrastou uns trinta
metros em cima da ca

pota, Fiquei preso pelo
braço em um dos vidros
do automóvel", Ele tem

apenas 28 anos e anda
mancando _devido ao

O Terminal Rodoviário de

Florianópolis após dois
meses de estudos por uma

comissão designada pela
Prefeitura, possui caracterís
ticas definidas para que seja
um local onde se encontrem

organizadas as funções de

embarque e desembarque
coletivo de passageiros. Mas
somente haverá definição
através do projeto final de

arquitetura,
Um esquema de funcio

namento foi traçado ,pela
Comissão formada pelo en

genheiro e Secretário Muni

cipal de Transportes Obras,
Marcos Brusa; pelo arquiteto
Wilson Pereira; pelo enge
nheiro Humberto Machado e

o arquiteto Paulo Roberto

Rocha em um relatório, Con
forme o esquema está pre
visto um acostamento simul-

,

tâneo de um número ade

quado de táxis ou carros par
ticulares, em plataforma
própria para o acesso, Para

aqueles que necessitarem de
estacionamento em casos de

O comércio será consti
tuído de setores considera
dos imprescindíveis ao con

forto dos passageiros e visi

tantes, e deverá ser instalado
dentro de um regulamento
especial, para evitar a desca

racterização, Do projeto final
de arquitetura, diz a Comis

são, deverá constar um plano
específico de programação
visual para, toda a área do

terminal, em seus espaços in

ternos e externos, Para que
haja melhor disciplina de
funcionamento dia terminal,
a Prefeitura Municipal absor
verá todos os serviços técni
cos necessários, segundo
rege o relatório do Programa
Básico.

As linhas urbanas e' as li

nhas interurbanas de até 20

quilômetros de percurso só
utilizarão o Terminal de ôni
bus urbano para conexão,

Comércio,' menos fregueses

o irmão do proprretá
rio do Armazém Denise
também concorda com

Roberto Rodr ique s.

'Afirma que chega a per
der fregueses porque a

avenida é rnuito peri
gosa e as crianças têm
medo, O mesmo de
fende o proprietário da
Mercearia Silveira, Jair

Ramos, e o proprietário
da Lanchonete e Mer
cearia Capoeiras, César
Bion.

Hermes João da Silva,
48 anos, proprietário da
Panificadora Abreu,
conta que já assistiu vá
rios acidentes em frente
a sua panificadora, Ele
acha que somente um

guarda não é suficiente

para uma avenida tão

grande, 'o ideal seria
uma sinaleira para pe
destres",

·A longa

Durante sete horas, diversas
autoridades discutiram com os

industriais (foto) todos os

problemas existentes na

captura da sardinha
catarinense, Ao final da
reunião os empresários

elaboraram um documento

que será enviado à Sudepe.
Não qu�rem a proibição da

pesca por dois. meses e

querem melhorias no setor.

Se a intenção da teuniéo realizada ontem, no

Centro de Treinamento de ttecorobi. era discu

tir com riqueza de detalhes a situaçáo da sar

dinha catarinense, a ruvet de empresário e go
verno, a exemplo do cueioi realizado este ano

em São Paulo e Rio, de Janeiro, os objetivos
foram alcançados.

Além disso, no documento que será enviado

à sede da Sucepe. em Bresitie. os empresários
solicitam o cancelamento, pelo menos tempo
rariamente, da exiqencie sobre as dimensões
deste peixe. Alegam que é impossível cumprir
a recente portaria baixada pete Sudepe estabe

lecendo que somente 50 por cento dos animais

capturados tenham um comprimento inferior a

17 centímetros.

Outra exigência apresentada foi a perma
nência 00 Diadorim, uma das quatro embarca

ções de pesquisa da Sucepe. no porto de Itajai.
,

onde se encontra etuetinente.

INVIAVEL ECONOMICAMENTE

Tão preocupado quanto o PDP em solucionar

as falhas existentes no mercado de produção
de sardinha, Noemi Cruz dos Santos, presi
cjente da Associação Industrial e Comercial de

lteiei, fez a defesa dos inoustrieis. Solicitou o

a&iamento da proibição da pesca durante dois

m�ses z: mares ceterinenses, alegando que
e ta é uma medida louvável sob o ponto de

vi ta biológico, mas impraticável sob o ponto
d· vista econômico, '

"Nesta época de recessão de crédito, se

passarmos dois meses sem caputrar sardinha,
teremos de enfrentar um problema muito mais
seria' depois" Sugeriu então a adoção da me

dida para os próximos anos, Além disso, lem

brou. haverá dificuldades na captura de sardi
nhas cujas dimensões (50 por cento não pode
ter um tamanho inferior a 17 centimetros) salis-

, façam à portaria baixada pela Sudepe
.Outros industriais alegando falta de precisão

e desatualização dos dados apresentados pela
Sutiepe fizeram um apelo. "Queremos que os

Na reunião
dos hoteleiros

o projeto
para vender se

Vender Santa Catarina corno súo vendidos
os rcfrigcruntos. Esta é a experiência

que será feita aqui pura que _ dependendo
dos resultacÍos _' seja levudu depois a

outros estados. O projl'Í(l foi apresentado
ontem a hoteleiros numa rcu niúo com

uutoridudcs de turismo,

Um projeto pioneiro de turismo será testado
em Santa Catarina, para servir de experiência a

todo o Brasil, O Estado será comercializado
como um produto turístico, assim como um

sabonete, um refrigerante ou um carro, Esta

afirmação é do diretor de marketing da Em

presa Brasileirade Turismo- Embratur-Car
los Eduardo Jardim, que esteve em Florianópo
lis ontem, participando de uma reunião com a

Turesc. hoteleiros e agentes de viagens, para
lançar este projeto,

O importante, diz ele, é a associação do Go
verno Fede'ral e Estadu.al com a iniciativa pri
vada, que vão aliar forças e vender o produto
'Santa Catarina", para quem estiver disposto a

comprar. Explica Jardim Que Santa Catarina
será o Estado pioneiro devido a iniciativa e ao

interesse do presidente da Turesc.

- Santa Catarina oferece praia, serra e mon

tanha epor isto é um produto de venda excep
cicnal. Vamos lançar um plano promocional de
efeito imediato, pois não basta dizer Visite.
Santa Catarina porque é bonita", Mas sim, ex

plicar porque ela é bonita e aplicar todo um

processo de marketing sobre o mercado que
será escolhido, porque não adianta dizer ao

carioca por exemplo, que Santa Catarina tem

praia. '

Depois de movimentar o turista brasileiro, diz
.Jardirn "iremos buscar o argentino, o uruguaio
e o chileno e em 1977 o europeu", A campanha
foi lançada oficialmentre com a distribuição de

•

e proveItosa

senhores (representantes da Sudepe e PDP)
tenham dados suficientes para nos impor qual
quer coisa, fechamento e tamanho da sar

dinha".

Ao final, o diretor do. PDP, Soloncy Moura

sugeriu a eieboreçéo de 'um documento assi

nado pelos participantes da reunião (entre téc

nicos e industriais havia mais de 40 pessoas)
que seria enviado à direção da Sutiepe, da

mesma forma como ocorreu nas reuniões reali

zadas em São Paulo e no Rio de Janeiro, Antes

porém, alertou os presentes: "Se for necessário,
haverá o fechamen'to do mar por dois meses,

sob pena de os senhores não abrirem suas em

presas nunca mais',', Além disso, lembrou, "o

esroque de sardínha não suporta mais do que já
está sendo pescado. O problema pode não ter a

dimensâo que estamos dando hoje, mas tem

muita importância".

Na verdade, a sardinha foi um prato impor
tante ao longo das sete horas de reuniáo. Neste

periodo uma equipe de técnicos mostrou aos

industriais do setor como estáo as estetistices e

como funciona, por exemplo, um ecointegra
dor, uma ecossonda sofisticada que dá "ume

idéia fotográfica dos cercumes existentes

numa determinada faixa do mar, e que esta

sendo utilizado pela Sudepe ha dois anos,

Ouviram ainda dados mostrando um fato

muito conhecido por eles: a diminuição da pro

dução de sardinha catarinense, considerado

um problema, pelo diretor do POP. E foram con

templados com um elogio ao receberem a in-
'

formação de que a frota pesqueira do Estado, é

a mais bem conservada. da região produiore de

sardinha (São Paulo, Rio e Santa Catarina), En

quanto do total de 79 barcos paulistas, 47 têm

mais de 15 anos de idade, da mesma forma que
79 das 137 embárçações do Rio de Janeiro,

apenas um, dos 48 barcos catarinenses tem

mais de 15 anos

Apenas uma pergunta nào pode ser respon
dida. Porque houve diminuição na produção
catarinense de sardinha em 1975 e no ano pas
sado, com relação aos anos anteriores? Para

aig,uns técnicos o melhor e aceitar a afirmativã
de que quando a produção e melhor no norte da
costa brasileira, é pior no sul. Para outros,

igualrT)€nte sem respostas, como Ernesto Ire
mel, do PDF? de Santa Catarina,o mais certo é
reconhecer que sabemos muita coisa da

pesca de seroinne. mas da sua biologia, temos

que reconhecer, temos muito que aprender",

Carlos Jardim, 'o produto está à venda",

questionários aos presentes, enfocando as três
etapas mais importantes que são o diagnóstico
do mercado e seu raio de ação; o planejamento
do produto, bem como suas peculiaridades e a

colocação no mercado, além do seu posicio
namento,

VÔO DOMÉSTICO
O diretor de marketing da Ernbratur-conta

que os' Vôos de Turismo Doméstico (VTD) mo

virnentararn este ano Cr$)$ )))))))))) ))))) Brasil e

que até o final do ano vai ser lançado o VTD
rodoviário e nldrovíárlo. 'Muitos agentes de
viagens estão cancelando excursões por falta
de avião" diz Jardim, para mostrar a aceitação
que o,VTD vem recebendo em todo o Brasil.

Nova reunião será marcada para que a cam

panha seja montada e posteriormente seja rea

lizada a sua divulgação, bem como o programa
a ser desenvolvido,

Roherto: a prcocupuçào,

problema daperna. Tra
balha de empregado
como pintor mas apenas'
em biscates, Genézio
sugere uma sinaleira

para pedestres na ave

nida, E acha que so

mente um guarda "não
dá conta dos infratores",

Roberto Rodrigues, 49

anos, funcionário da

prefeitura, conta que
fica preocupado no em

prego pensando em

seus filhos que diaria
mente "são obrigados a

atravessa a avenida para
fazer compras", Sua mu

lher instrui as crianças
sobre "como atravessar
a rua perigosa", mas

Roberto não fica satis
'feito, Acha que deveria
existir uma sinaleira

para pedestres, o que
talvez diminuiria os aci
dentes" ,

Florianópolis possui 12 hotéis e acomoda

ção para apenas 1 ,BOO.pessoas, estando super
lotados em todos os verões, E, com a motiva

ção do turismo no Brasil e o depósito dos Cr$ ;$
))) )))))))) ) )))))))))) )) ABAV (Associação Brasi

leira dfl Agentes de Viagem), Antonio Pereira

Oliveira, que voltaram a superlotar, agravando
a falta de hospedagem,

Segundo previsão da Turesc deverão vir
nesta temporada à Santa Catarina 240 mil turis

tas, ficando em barracas, hotéis ou em trân

sito). Há hotéis que já estão lotados, através-de
reservas para o mês de janeiro e fevereiro,



 



ANEL VIÁRIO NORTE
.

-

EXTENSÃO: 10,7 Kms.

LIGANDO A BR-470 À SC-23 r

(RODOVIA JORGE LACERDA)
. CUSTO TOTAL:
CR$ '14.708.267,68

PÁGINA 2

I ETAPA DE

CONSTRUÇÃO
RUA 2 DE SETEMBRO

E RUA DAs MISSOES, QUE
.

APARECEM A ESQUERDA

NA FOTO AO LADO·.
.

EXTENSAO: 5
'

Kms.

CUSTO DA I ETAPA:

CR$ 7.462.376,8

. TRECHO DO
ANEL NORTE:
RUA DAS· MISSOES

..



PÁGINA 3

II ETAPA DE CONSTRUÇÃO
RUA REPÚBLICA ARGENTINA E RUA ANTONIO TREISS 4 Kms.

PROLONGAMENTO DA R. ANTONIO TREISS

(PRrDlO DESAPROPRIADO) TOTAL INVESTIDO
'

EM DESAPROPRIAÇOES: CR$ 1.132.618,77 .

RUA REPÚBLICA ARGENTINA

EXTENSAO: 2.628 m.

LARGURA: 29,50 m.

CONSTRUÇAO DE,
6 GALERIAS ARM CO

CUSTO, TOTAL:
,

CR$ 1.230.231,91

RUA ANTONIO TREISS

EXTENSAo: 1'.560 m ..

LARGURA: 29,50m .

•

A PONTE "JOSÉ FERREiRA DA SILVA"

EXTENAO: 194,98ms.
LARGURA: 16,00 m.(4 PI STAS)

CUSTO: CR$ 11.285.148�98\'



'PÁGINA 4

AVENIDA PRESIDENTE CASTELO .BRANCO (BEIRA-RIO)

AV. CASTELO BRANCO (BEIRA RIO) - OBRAS CONCLUI DAS

RECURSOS EMPREGADOS DE 1973-1976: CR$ �.867.042,62

1973 - OBRAS DE CANAlI lAÇÃO
DE AGUAS PLUVIAIS E ESGOTD.

NO TRECHO DA PONTE

ADOLFO KONDER ATÉ
A FOZ DO -RI BEl RAO DA VELHA

1974-75: TALUDE DE

CONCRETO DE PROTEÇAO
ÀS MARGENS. OBRAS

DE ENROCAMENTO E

MURETA DE CONCRETO

CICLOPICO.

� t
• .

._ o- I

í

LIGAÇÃO DA AV. CASTELO BRANCO A RUA XV DE

NOVEMBRO - RUA JOSÉ FERREIRA DA SILVA.

TAMBÉM FOJ CONSTRUíDA UMA UGAçAO PARA

PEDESTRES AO LADO DO NÚMERO 1360

DA RUA XV DE NOVEMBRO.

ÁREA DESAPROPRIADA PARA PERMITIR O NOVO

ACESSO DA AV. CASTELO BRANCO À RUA SAO PAULO.

r ----------�-----------------------------------�
CUSTO: Cr$ 1.200.000,00



PÁGINA 5,

RETIFICAÇÃO DO RIBEIRÃO GARCIA
E PROTEÇAO DE SUAS MARGENS COM GABIOES

;'
,

(CONV[NIO DNOS E PREFEITURA DE BLUMENAU) ,

CUSTO DA OBRA PARA A PREFEIT�RA: CR$ 3.600.000,00

-

RETIFICAÇAO DO TR�CHO NOS FUNDOS

DO GR[MIO ESPORTIVO OUMPICO.
TRECH O DA OBRA -

FUNDOS DA CIA. SOUZA CRUZ

A ESQUERDA FABRICAÇAO
E COLOCAÇAO DE GABIOES
PARA PROTEÇAO DAS

MARGENS DOS RIBEIROES.
CUSTO: CR$ 1.662.073,30

'TRECHO DE RETlFICAÇAO COMPREENDIDO

ENTRE AS PONTES DA RUA CAPINZAL

E A RUA ANTONIO ZENDRON,
COM A PROTEÇAO DE GABIOES JA PRONTA.



PÁGINA 6

.� ..

.

OBRAS DE RETIFICAÇAO NAS PROXIMIDADES

DA RUA ALM. TAM ANDARÉ,
ATRAS DO GINASIO DE ES,PORTES "SEBASTIÃO CRUZ" (GALEGÃO),
ONDE ESTA PREVISTA A CONSTRUÇÃO
DO ESTADlO MUNICIPAL DE FUTEBQL.

RETI FI CAÇÃO DO RI BE I RÃO DA VELHA
(CONVENIO DNOS - PREFEITURA DE BLUMENAU)

TRECHO DA RETIFICAÇÃO ENTRE A PONTE

MARIANA BRONEM'ANN E A PONTE DA

RUA 7 DE SETEMBRO (PROXIMIDADES DO

NOVO QUARTEL DO CORPO DE BOMBEIROS).

TRABALHO DE RETIFICAÇAO
DO RIBEIRÃO DA VELHA,

PELA DRAGA DO DNOS.



,

pAGINA 7

ABERTURA E ALARGAMENTO DE. RUAS

I
J

RETIFICAÇAO DA ESTRADA GERAL

DA VELHA PEQUENA

RUA JOHN O HF f RIBEIRAo BRANCO (VELHA)

U GACAO
.

DA RUA ARARANGUA

COM A_ ENG. ODEBRE_CHT (GARCIA)

RUA 25 DE JANEIRO (iTOUPAVA NORTE)

FUNDOS BECK, NA ITOUPAVA CENTRAL

RUA 4 DE FEVEREIRO (FORTALEZA)
.

-

'
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CI,NT/lO
JOSÉ FERREIRA DA SilVA - Ligação da AVENIDA BEIRA RIO CI XV DE NDVEMBRO.
LIGAÇÃO PARA PEDES"fRES AVENIDA BEIRA RIO CI XV DE NOVEMBRO,

LIGAÇÃO DA AVENIDA BEIRA RIO COM R UA SÃO PAULO

ABERTURA E ALARGAMENTO DE RUAS

�UA JOSÉ DEEKE (ASILO)

TATUTIBA I

LIGAÇÃO TATUTIBA II COM TATUTIBA·UI

(,.·IIiCI,1
VARIANTE DA RUA ARARANGUA
FUNDOS TRAP a RUA ACRE

Bl·l0B CI RUA ACRE - LOTo HADLlCH
MORRO DO SESTREM COM RUA PROGRESSO

LIGAÇÃO ENGo. ODEBRECHT CI ALBERTO PAMPlONA

VARIANTE DA RUA AMAZONAS

MORRO DE GASPAR ALTO
GARCIA ALTO E SPITZKOF

NOVA RÚSSIA
ESTRADA DO ALTO ENCANO

RUA OLINDA
RUA IPIRANGA
RUA ANTÔNIO ZENDRON

ESTRADA JORDÃO
RUA RODOLFO HOllENWEGER

1'/:'1.11,·1

LIGAÇÃO DA RUA aTO lAUX CI PEREIRA OLIVEIRA
RUA EUCLIDES DA CUNHA
RUA JOHAN OHF

RUA JOSÉ REUTER
RUA GENERAL OSÓRIO
RUA DE ACESSO AO CEMITÉRIO DA RUA JOÃO PESSOA
RIBEIRÃO DO CEGO
RUA PORTO UNIÃO

ITO L, 1'11 ,'A :VON. TI:'
RUA 25 DE AGOSTO CI BECOS SI NOME

LIGAÇÃO DA RUA 25 DE AGOSTO,CICIDADE DO SALVADOR
RUA PARIS.
RUA HENRIOUE REI F
F{UA 2 DE SETEMBRO

I TO UP/l ""I C/:',vTR ,-I J

ITOUPAVA CENTRAL

I [OUI'.'! 1' .. 1

TATUTlBA I

FUNDOS BARTE l

ITOUPAVA Bl·l
RIBEIRÃO FIDElES
Bl·l0S

RIO BONITO

LIGAÇÃO ENTRE TA,UTIBA III e TATUTIBA IV

I'"UR. 1',1/.1;/..1
RUA DE ACESSO AO CAÇA E TIRO DOROW
RUA SÃO ROQUE
RUA·FRITZ KOEGlER

A S II, O
RUA PROF, TRINDADE CI FUNDDS BRANOES
ESCOLA AGRt'COlA E LEOPOLDO COLlN
ÁGUA BRANCA LIGAÇÃO CIPASSO MANSO crÁGUA VERDE
RUA DOS CAÇADORES
RUA JOSÉ. DEEKE LIGAÇÃO SAL TO WEISSBACH
RUA RICARDO K()BAl

IU/IUi< rfu ru esro
RUA PASTOR OSWALDO HESSE

RUA PETER LUCAS

vo u S T..-IDT
VARIANTE RUA ANTÓNIO TREISS

RUA GE-RTRUDES SIERICH

LIGAÇÃO DA RUA SÃO BENTO COM ALFREDO KAESTNER

!/,.I!)/:'SFli/<'"

LIGAÇÃO RUA ALICE FERREIRA CI BADENFURT

S .. I/, TO wt.t ss 11 .. 1 CII

Bl·29 Cf PROF. MAX HUMPl

RUA FRANCISCO TIEDT

RUA D' SSCOlA PROF. OSCAR UMBENHAUN
RUA MARINGÁ
SALTO WEISSBACH COM ÁGUA VERDE

"fi. "I .v () ",I

TEÓFilO OTTONI
RUA FREI FUlGÉNCIO

ct. o u i..

GREWSMUlLER
RUA BELO HORIZONTE FUDS .. BECK

VARIANTE DA RUA AMAZONAS - LlGAÇi)O RUA DA'GlÓRIA

I'(),\'T .. I ,-1<;(/),1
RUA MILlTÃO SCHNEIDER

RUA BOÚVIA CI RUi) MÉXICO.
RUA REPÚBLICA ARGENTINA
RUA VENEZUELA FUDS.

RUA DAS MISSÔES

I/() .. I 1'1.\/ .. 1

RUA FREDERICO DEEKE

I'NO(;/? I: SS(J
RUA SANTA TEREZINHA
RUA PROGRESSO COM TEREZINHA

1'11 ... 1 FOU .\ln.)' .. 1

RUA HERMANN HUSCHER

I'I ..'.\' ro » .. 1 r r I)

TIFA NUSS - TESTO SALTO

t.ocst.t o» u t:s
PASSO MANSO
GARCIA ALTO
RIBEIRÃO JORDÃO
OBERSCHLESI EN

RIBEIRÃO DO CEGO

ENCANO ALTO
VELHA PEQUENA
Bl·29 CI RUA FIGUEIRA

LIGAÇÃO DO MORRO DO GATO CI VELHA GRANDE
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PONTES E PONTILHOES

PONTE HERMANN GEBIEN (VELHA CJNTRAL )
EXTENSAo: 21m ',�"

LARGURA: 14m
CUSTO: CR$ 560.913,,80

PONTE "JOSÉ RULENSKI",
LIGANDO A RUA PROGRESso COM

A RUA EMILlO TALMANN (LOGO APOS A EMPRESA
ARTEX SI A)
CUSTO: CR$ 456.918,60

PI,NGUELA SOBRE O RIBEIRAO GARCIA,
NA RUA SOLDADO MOACIR PINHEIRO.

. 'PONTES E PONTllHOES
. 'CONSTRUIDOS DE 1973 A 1976

Pontilhão de concreto armado sobre o Ribeirão do Tigre
(Rua Almirante Barroso), na Vila Nova.
Ponte de madeira sobre o Ribeirão Jordão, no Garcia.
Pontilhão sobre o Ribeirão, no bairro Tatutiba I
Pontilhão sobre o Ribeirão Jararaca, no bairro do Asilo.
Ponte de· madeira na rua Rodolfo Hollenweger (Garcia).
Ponte de madeira na rua Peter Lucas (Ribeirão Fresco)
Ponte de madeira na Estrada BL-1 (ltoupava)
Ponte Pênsil de 30 metros, no Garcia Alto (Canto do Rio)
Ponte de madeira na rua dos Caçadores (Velha)'
RECONTRUÇÃO E RECUPERAÇÚES
Devido às enchentes e enxurradas ocorridas

I�o período de 1973-1976,
foram reconstruidas 86 pontes,
53 pontilhões e 4 pontes pênseis. )----------------------------------------------

---------------------------------

OBRA DE· ARTE -DA .PONTE ': _
'

"BERNARDO SCtiEIDEMANTEL"', CONSTRUfDA SOBRE
GALER lÁ DE CONCRETO,· ARMADO ..

CUSTO: CR$ 267.981;60<·

�- ,
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'.

OBRAS DE SANEAMENTO

. CANALIZAÇÃO DA RUA INDEPENDENCIA (GARCIA) LIMPEZA DO RIBEIRÃO JARARACA, NA' RUA CURITIBANOS

CANALIZAÇÃO NA RUA REPÚBLICA ARGENTINA

GA_LERIA NA RUA LONDRINA

CANALIZAÇÃO DA AVENIDA
LISBOA NO PERfODO DE

1973 A 1976,
. A PREFEITURA DE' BLUMENAU
EXECUTOU 45.178 METROS DE

CANAUZAÇO,ES E BUEIROS.

LIMPEZA DE RIBEJROES,
CORREGOS'E VALAS

Ribeirão da Rua da Glória (Garcia)
Ribeirão da Rua Belo Horizonte (Garcia)
Ribeirão de Krohberger (Garcia)

.

Ribeirão da Rua Itapu í (Garcia)
Ribeirão Setler na Rua Antônio Zendron (Garcia)
Ribeirão Araranguá (Garcia)
Ribeirão Fresco na Rua Pastor Osvaldo Hesse
Ribeirão Jararaca (Velha e Vila Nova)
Ribeirão da Rua Euclides da Cunha (Velha)
Ribeirão da Rua Porto União (Velha)

.

Ribeirão Jensen na Rua Benjamin Constant (Asilo)
Ribeirão da Rua 25 de Janeiro (ltoupava Norte)
Ribeirão do Tigre [Itoupava Seca e Vila Nova)
Rib'eirão Fortaleza (Fortaleza) • .,

Ribeirão das Cabras na Rua Pedro Kraus Senior (Vorstadt)
Ribeirão Schneider na Rua República Argentina



BLUMENAU CUIDA DO' SEU
PROPRIO ABASTECIM ENTO
A AGROPECUÁRIA DO MUNiCíPIO DE BLUMENAU

PARQUE AGROPECUARIO DE BLUMENAU nKUlTURVEREIK"

* TOTAL DE INVESTIMENTOS: CR$ 716.882,96
. * EXPOSiÇÕES REALIZADAS:

_

1974 - VI EXPOSiÇÃO FEIRA AGROPECUÃRIA
1975 - I EXPOSiÇÃO-FEIRA REGIONAL D� REPRODUTORES SUfNOS
ATIVIDADES - Vendas permanentés de reprodutores suínos.

- Posto de Avicultura '

- Posto de Piscicultura
- Cultivo de produtos horti-granjeiros -

- .�. . -- _- .. _ .

;
- - - - �... .. -- _. ----

.. "_ �� ..... _._ t
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AGRICULTURA

PATRULHA MECANIZADA
PRESTAÇÃO' DE SERViÇOS AOS AGRICULTORES POR MEIO DE

MICRO-TRATORES E TRATORES DE ESTEIRA.

- 9 MICRO-TRATORES l TRATOR DE ESTEIRA

/

TOTAL DE HORAS TRABALHADAS: 21.729.

TOTAL DE PROPRIEDADES ATENDIDAS: 2.623

,

TOTAL DE HORAS TRABALHADAS:9.165
TOTAL DE PROPRIEDADES ATENDIDAS: 246

SERViÇO' DE REFLORESTAMENTO

A finalidade do serviço .

�

de reflorestamento é de produzir mudas

para a arborização de ruas,

praças e jardins; bem corno

reflorestar áreas que são devastadas
e que requerem a reposição de mudas.
Total (te mudas produzidas
no Horto Florestal da

.

Prefeitura Municipal de Blumenau,
de 1973 a 1975: 172.944 mudas
de essências diversas.

PRODUÇÃO DE MUDÁS

. 84.0CO
77.0((

70.000

63.CO(;

56.0(0

49.("('e'

1,2.0(:1'

35.00(

20.000

21.000

81.930

1973 1974 1975

SERViÇO DE. FISCALIZAÇAO DE FEIRAS-LIVRES
,

Um dos principais processos de comercia

lização de produtos horti-fruti-granjeiros,
é feito através de feiras-livres no municí

pio, com a finalidade de servirem direta
mente à comunidade com' produtos fres

cos, higiênioos e a preços econômicos.
Valor estimado, em cruzeiros, na comer

cialização de produtos horti-fruti-granjei
ros, em 1975: Cr$ 13.115.0S4,80.

FEIRAS-LIVRES COBERTAS DE PRODUTOS' HORTI-FRUTI
- GRANJEIROS EM fUNCIONAMENTO NAS

RUAS REPÚBLICA ARGENTINA (acima) E 7 DE SETEMBRO (à direita),
-�-----------_.
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J,

A Inseminação Artificial tem como objetivo o melhoramento do

padrão zootécnico do Gado Leiteiro do Município.
-

Número de inseminações feitas nos três últimos anos: 5.066.

PECUÁRIA

�NSEMINAÇAO ARTIFICIAL E VACINAÇAO
2.000

1.600

1.200

NOMERO DE INSEMINAÇOES

800

-

.... . 1853
1634

.... 1579
-

.....

-

-

..

400

o
1973 1974 1975 .

CLíNICA E DEFESA SANITÁRIA ANIMAL

Aténdimento cl ínico de animais de pequeno e médio porte
(vacinação de aves, su ínos, bovinos, banhos carrapaticidas, etc.)
exames de brucelose, tuberculose e outros..

O número de. atendimentos no período de 1973 a 1975 foi de 118.844,
nas diversas modalidades.

.

BAIRRO ESCOLA AGRrCOLA

Através destas duas unidades de Suinocultura, a Secretaria da Agricultura de
Blumenau produz Reprodutores e Matrizes de Suínos tipo carne, os quais são
comercializados com idadede 90 dias para os agricultores.
Estas. unidades estão. filiadas à A.C.C.S. (Associação Catarinense de Criadores de
Suínos).
Comercialização feita de 1973 a 1975: 696 unidades, entre reprodutores �

. matrizes.

FOMENTO À SUINOCULTURA

BAIRRO ITOUPAVA REGA

1973. 19J4 1975

. _. Com registro

O Sem registro
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SERViÇO DE PROGRAMAÇAO ESPECIAL

AJARDINAMENTO
Projeto de arborização
de 10 quilômetros de vias públicas,
compreendendo as duas entradas principais
da cidade. Entrada leste,
até o limite de Gaspar.
Entrada oeste, até a divisa de Indaial.
Total de árvores plantadas: 10.750 .

.

CUSTO: Cr$ 211.200,00

PISCICULTURA

LABORATÓRIO DE PISCI�UlfURA
A Secretaria de Agricultura Municipal construiu quatro tanques de Alevinagem e umlaboratório para desova artificial de peixes, anexo

ao Parque Agropecuário; lagoas e tanques para repovoamento. Área- total de lagoas trabalhadas: '161.242m2 (16,1 halo
,

.
�

.
.

POSTO DE REVENDA DE. TESTO SALTO
Os" postos de r�venda de produtos e insum�s agropecuários localizados em diversos bairros do Município, visam atender ao agricultor na

sua comunidade. '

.
. ' '

Movimento total de vendas de produtos agropecuários nos postos de revenda, no perído de 1973 a 75 da SÉAGR I: Cr$ 1.698.089�2G .

.______,.. -----�"�'-'-",-'-'_,....,_,_;----=-,--'-'--'.,I.__

'·�·' � ,,' .� _ ,

i

I
1
I
j

TANQUE DE AlEVINOS

1

I
I
l
'I

POSTO DE REVENDA DA GARCIA

.
'

�
I
I
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SERViÇOS URBANOS
. * LIMPEZA PÚBLICA

1

..

MODERNOS CARROS "KUKA" ADQUIRIDOS
PARA DINAMIZAÇAO DA COLETA DE LIXO.

.,�

,;;�;�;� v

�t:

,; \ .

}rt/ \.w

OBRAS DO ATERRO S�ITÀRIO�O BAIRRO.
DO SALTO, ÁREA QUfikECEBERÁ TODA
A COLETA DE LIXO E RESIDUOS INDUSTRIAIS, /.

COMERCIAIS E DOMICILIARES. DE Bl,UMENAU.

IMPLANTAÇAO DA EQUIPE DE '

<. MULHERES PARA VARRIÇAO
v

E COLETA DE LIXO NAS RUAS.::.' .... �
.')

." ,'" "1
.

I
I
I
I

I

I
,

I
I

I
I

. AUMENTO DA. COLETA DE LIXO EM QUILOS

,

17.147.000

KG.

18.000.000

17.000.000

16.000.000

15.000.000

14.000·000

13.000·000

12.000.000
"

11.000-000

10·000.00Q

9.000·000

8.000000

7.000·000

SOOO.OOO

5.000-000

4.000-000

3-000·000

2.000000

1.000-000

1972 19751973 1974
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SERViÇOS URBANOS
* RENOVAÇAO DA FROTA DE VEíCULOS E MÁQUINAS

,

\
','

' - "!:- '

NOVA GARAGEM MUNICIPAL -COft1 A FROTA DE VEfCULOS E MAQUINA�S
CUSTO DOS VEfCULOS E MA,QUJNAS ADQUIRIDOS: CR$ 3.312.457,55-

I

'2 NOVAS"-MOTONIVELADORAS,3 TRATORES DE ESTEI'RA,'l RETRO-ESCAVADEIRA,
1 CARREGADEIRA' E 1 ROLO "PÉ DE CARNEIRO" ,

FORAM ACRESCIDOS AO EQUIPAMENTO EXISTENTE.

15 NOVOS
, CAMINHOES' BASCULANTES ��

.... , ....._-.

"
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EXTÉNSAO DA REDE. D'AGUA EM BLUMENAU

SAMAE
EXTENSAO DA REDE D'AGUA

(SAMAE - PMB)
Na atual Administração Municipal (1.973 - 1.976)
foram estendidos 119.628 metros lineares da rede

d'água: 43.872 metros lineares a mais do que a rede
existente em 1.966.
Número de ligações feitas de 1.973 a 1.976: 5.91'1
ligações, servindo a 6.425 residências e estabelecimentos
industriais e comerciais.

ESTACA0 DE TRATAMENTO DE BLUMEN·AU

EXTENSAo DA REDE D'.AGUA EM BLUMENAU, DE 1973 A 1976
CENTRO

Petr6po lis,
Vitória,
Cristina Blurnenau,
Sebastião Cruz,
Tornê Braga,
Paulo Zimmermann,
Cristiano Michel, _

John Kennedy
E outras ruas sem nome.
BAIRRO DO GARCIA
Amazonas,
Antônio Zendron,
Frederico Reimer,
Germano Schreiber,
Hermann Huscher,
Ipiranga,
Pitatuba,
Jaborá,
Alpi nópoiís,
Paraguaçu,
Independência,
Espfrlto Santo,
Centenário,
Urussanga,
Ascurra,
Capinzal,
Esmeralda,
Mirador,
Palmares,
Emflio Tallmann,
Osasco,
Alterosa,
Rodolfo Hollenweger,
Santo Agostinho,
Anita Garibaldi,
Acre,
Luiz Delfina,
Machado de Assis,
Reinaldo Freygang,
Visconde de Sinimbu,
Marques de Abrantes,
Germane Schreiber,
Olinda
E outras ruas sem nome

BAIRRO VELHA
João Pessoa,
General Osório,
Estrada dos Caçadores,
Gustavo Budag,
Euclides da Cunha,
Artur Balsini,
Bento Atayde,
Bruno Herinq,
Cesar Si Iveira,
Dettlef Passig,
Elesbão Pinto,
Jacob Schmidt,
Jaraguá,
Olavo Bilac,
Osvaldo Cruz,
Pioneiros,
Rodrigues Alves,
Uberaba,

Curitiba,
Frei Beda Koch,
Hodol fo Dann,
ono Willy,
Wenceslau Braz,
Goiânia,
Jaraguá,
Alberto Koffke,
Garopaba,
Pri ncesa Isabel,
Hercllio Roman Soares,
Thomaz de Souza,
Otto Laux,
Londrina
E outras ruas sem nome.

BAIRRO DA VILA NOVA
Emllio Jurk,
Felipe Camarão,
Frei Luciano Korte,
F rei Fu Igêncio,
Hermann Mattes,
João G ames da Nóbrega,
José ele Alencar,
Regente Feijó,
Te6filo Oton i,
São Leopoldo,
Tomé de Sou za,
Pinheiro Machado,
Almirante Barroso,
Campos Salles,
Frei Gabriel Zimmer,
Lazio,
Visconde de Ouro Preto,
Itália,
Casimi ro de Abreu,
Ar-tur Koeller
E outras. ruas sem nome

BAIRRO DE ITOUPAVA SECA
Bahia!"
Cei. Federsen,
Daniel Pfaffendorf,
Fides Deeke;
Antõnío Joaquim Lopes,
Augusto Daniel Pershun,

'Gustavo Pershun,
Içara,
Iguape,
Pará,
Presidente Araújo Brusque,
Presidente Bento Aráujo, ;

Te resópolls,
Desembargador Oscar Leitão,
Osca r G ross,

.

Itai6polis,
Papa ndo va,
Adolfo José dos Santos,
Roberto Baier,
Richard Frans Parucker,
Presidente Barros Cavalcanti,
Martim Afonso,

.

Pelotas,
Hans Lorenz,

C ristoph Bu rgardt,
Henrique Eckelberg,
Frei José,
E outras ruas sem nome

BAIRRO BOA VISTA
Carl os Rieschbi eter,
Frederico Oeeke,
Adolfo Tallmann
BAIRRO ASILO
Apolônia Von Buttner,
Benjamin Constam,
Stanisl au Schaette,
Dona Emma,
Ricardo Koball,
Antõn io Haffner,
Gothe Eingth,
Jardim Bela Vista,
Peter Wagner,
Gustavo Richard,
Luiz Abrv,
Leopoldo Cclln, .

Paulo Schwaezer
E outras ruas "Sem nome
BAIRRO ITOUPAVA NORTE
2 de Setembro,
Henrique Reif,
Augusto Sutter,
30 de Outubro,
Paul Kuehn rlch,
Roma,

.

São João,
10. de Jane iro,
19 de Outubro,
23 de Outubro,
Londres,
Maracajá,
7 de Maio,
25 de Julho,
9 de Agosto:
25 de Agosto,
5 de Outubro,
10. de Maio,
São Jerônimo,
Santa E figên ia,
6 de Janeiro,
São Rafael,
São Bemardo,
São Valentim
E outras ruas sem nome.
BAIRRO DA FORTALEZA
Francisco Waldieck,
Júlio Michel,
Fritz Koegler
Guilherme Lueders,
Thomas Edson
Alexandre Graham Bell,
Marcflio de Oliveira,
Roberto Koch,
Benjamin Franklin,
Luiz Pasteur,
Pedro Maas,
Guaporarna,
Nossa Senhora de Fátima,
Galileu Galilei,
4 de Fevereiro,
E outras ruas sem nome

BAIRRO DO SALTO
BR-470,
Marechal Rondon,
BL-1
Maringâ,
Pomerode,
Professor Max H urnpl,
João Gonçalves Ledo,
Francisco Tiedt,
Bethoven,
Tapajós,
BL-29)
Frieda Krueger,
Fritz Mueller,
E outras ruas sem nome
BAIRRO BOM RETIRO
Tiradentes
BAIRRO RIBEIRÃO FRESCO
Otto Marquardt,
Alwin Schrader,
Pastor Osvaldo Hesse,
Henrique Hacker,
Peter Lucas,
BAIRRO VORSTADT
ltaja I,
São Bento,
Pedro Krauss Senior,
Alfredo Kaestner,
Campo Erê,

Cananéia,
Dr. Osvaldo Espfndola,
Hermann Radtke,
ltajubá,
Leoberto Leal,
N avegan tas,
Xanxerê,
Anitápolis,
Sebastião Voss,
ltaperna,
Antônio Treiss,
Urubici,
Leopoldo Kuhn,
Piçarras
E outras ruas sem nome

BAIRRO .PONTA AGUDA
República Argentina,
Missões,
Bogotá,
Buenos Ai re r

Caracas,
.

Cuba,
Haiti,
Havana,
LaPaz,
MontevidéU ,

Quito,
E outras ruas sem nome

ABERTURA DE VALA E ASSENTAMENTO
DA REDE D'AGUA.
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1

RECAPEAM ENTO A.SFÁLTICO EM RUAS CENTRAIS
CUSTO TOTAL: 2.971.199,74·

RUA AMAZONAS

,
I

. (
l
I

!
i

ALAMEDA RIO BRANCO

RUA VIDAL RAMOS·

FORAM ASFALTADAS

AS SEGUINTES RUAS.

DE BLUMENAU

Rua Amazonas
Alamedà Rio Branco
Alameda Duque de Caxias
Rua Hermann Hering
Rua-Pastor Stutzer
Rua Frederico Guilherme Busch Senior
Rua luiz de Freitas Melro
Rua Cei Vidal Ramos
Rua Angelo Dias
Rua Curt Hering
Rua Caetano Deeke
Rua Paul Hering
Rua Cap. Euclides de Castro
Rua Victor Hering

. Rua lauro·Mul.ler
Rua Pedro Celestino de Araujo

RUA LUIZ 'DE FREITAS MELRO

RUA PASTOR STUJZER
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CALÇAMENTO E PAVIMENTAÇÃO DE RUAS
CIA DE URBANIZAÇAO DE BlUMENAU - URB

CENTRO

AV. PRESIDENTE CASTELO BRANCA (B�ira-Rio)

RUA ANTONIO ZENDRON

-

RUA GENERAL OSORIO

-

RUA ALWIN SCHRADER E MAIS AS RUAS TOME BRAGA,
FLORES fiLHO, JOACABA, RODOLFO FERRAZ,
JOSE FERREIRA DA SILVA, TIBIRICA, CQNSELHEIRO GALVAO,
CRISTIANO MICHEL, OITO STUTZER, AMAPA E JOAQUIM PACHECO. • .

GA·RCIA

RUA BELO HORIZONTE E MAIS AS
-

RUAS GOlAS, CAPINZAL,
IBIRAMA, MACEIO, IPIRANGA, CAMPOS NOVOS,

.

MARCIO COSTA, JATOBA, URUSSUNGA; IMIGRANTES E ITUPORA,NGA.

VELHA

RUAS GUSTAVO BUDAG E MAIS AS RUAS LONDRINA, ANAPOLlS,
GOIANIA, FREI BEDA KOCH, JARAGUA, ARARAS,
DETLEF PASSIG, UBERABA, JACOB. SCHMIDT,
BRUNO HERING, JACOB BRUEKHEIMER, JOANA HERING,
ELESBAO PINTO, COELHO NETO, MARIANA BRONEMANN, TIJUCAS.
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. PONTA AGUDA·

.

� _ .. G- _.'._ _ .,.... • ••

RUA - VENEZUELA E RUA CHILE

VILA NOVA

RUA ALMIRANTE BARROSO E MAIS AS RUAS GUSTAVO

SALlNGER, JOINVILLE, TOMÉ DE SOUZA, PINHEIRO

MACHADO, THEODORO HOLTRUP E SAO FRANCISCO.

ITOUPAVA NORTE

AV. BRASIL

. RUA ALMIRANTE TAMANDARÉ

AV. LISBOA v
.

RUA 10. DE JANEIRO, E MAIS

AS RUAS HENRIQUE BENNERTZ, PARIS.
\

: � .� _.",.-_ � ..

":'- .
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BOM RETIRO

RUA TEREZINA E MAIS A ·RUA RICHARD HOLETZ

VORSTADT

RUA TIRADENTES

RUA PEDRO KRAUSS SENIOR'

ITOUPAVA SECA

RUA CEl. FEDERSEN E MAIS AS RUAS PARA ICARA,
_

�. GUSTAVO PERSUHN,FIDES DEEKE,PAPANDUVA, ITAIOPOLlS, '

HENRIOUE CLASEN, OSCAR lEIJAO, SOROCABA r GASPAR

RUA' ITAPEMA E MAIS

AS RUAS GERTRUD StERICH E HERMANN RADTKf

BOA VISTA

RUA CARLOS RIESCHBIETER E MAIS
AS RUAS GUIDO KAESTNER SENIOR,

OTTO STUTZER E )iENRIQUE KROHBERGER.
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FORTALEZA

-

,

'�UA 25 DE JULHO E MAIS, A RUA 4' DE FEVEREIRO

.�-.
. i·'"

RUA FREI STANISLAU SCHAETTE E MAIS A RUA, JOSÉ DEEKE

NA ATUAL ADMINISTRACAo MUNICIPAL (1973 a 1976), FORAr.1 PAVIMENTADOS, CALÇADOS E

. RECUPERADOS 333.297,51 m2 DE RUAS. A PREFEITURA DE BLUMENAU REPASSOU NESTE PERIOOO, .

PARA A CIA. DE URBANIZAÇÃO DE BLUMENAU-URB,' A QUANTIA DE CR$ 4.500.000,00.
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PLANEJAMENTO

PLANO DIRETOR FISICO-TERRITORIAL

CUSTO: CR$. 439.192,00

PROJETO DE ESGOTOS SANITARIOS CUSTO: CR$ 678.765,00'
PROJETO DO SISTEMA GERAL DE DRENAGEM
PARA RIBEIROES, RIACHOS E CORREGOS CUSTO: CR$ 749.804,00

O PLANEJAMENTO se impõe como tarefa prioritária
I

do poder público, pois à medida que o desenvolvimento se

torna mais complexo e mais rápido, mais necessário é o

equacionamento antecipado dos problemas e suas soluções.
Hã 25 anos Blumenau tinha 48.000 habitantes e

1.320 veículos. Hoje estamos com uma população
de 130.000 pessoas e mais de 20.000 veículos.

\

A projeção feita pelo plano diretor é de que atingiremos a

330.000 habitantes nos próximos 25 anos,

a razão por que a cidade não poderá continuar crescendo
de forma desordenada.

Quem quiser dominar os acontecimentos,
deverá andar mais depressa do que eles.:

Numa cidade como Blumenau não basta apenas ter condições
para gerir o presente, é necessário

também possuir dimensões para captar o futuro
e prover ações corajosas e inadiáveis.
Daí as razões porque iniciando pela Reforma

Administrativa, foram promovidas outras reformas de Box,
desde o levantamento aerofotogramétrico,
Cadastro Técnico; Plano Diretor Físico-territorial; ,

Projeto de Esgotos Sanitários;
Projeto de Sistema Geral de Drenagem;
Projeto CURA e a elaboração dos ,novos códigos de Tributos,
Posturas, Edificação,
Zoneamento e Parcelamento da Terra (loteamento l,

OUTROS PROJETOS

Ruas do Anel Norte - Sul e Radiais
1- Rua das Missõese2 de Setembro Cr$ 141.180,95
2 - Rua Rep. Argentina e Antônio Treiss Cr$ 92.470,95

13 - Rua Benjamin Constant Cr$ 54.187,52
4 -, Rua Hermann Huscher Cr$ 35.370,00

PONTES

1 - Ponte José F. da Silva
2 - Ponte ligando Rua São Paulo e Rua 2

de Setembro (ligação nova Rodoviária

3 - Ponte Hermann Gebien (Velha)
José Rulenski (Garcia)
Bernardo Scheidemantel (Testo Salto)
TOTAL

Cr$ 163.658,58

. Cr$ 220.512,00

Cr$ 40.570,00
c-s 747.950,00

(

PROJETO PILOTO CURA

CUSTO: CR$ 264.000,00
t,.", �.� 1

-..._......... - • .,""-_,...,�..._._ .... � .
., .. _ .... ....-_'" ... ._.... _' ..... .... __ .....�"'_._=.,"_4 ....._._,_""'·_._.__..._ .._· ·__ .. ----.-------- .......... � ••• ... �



PÁGINA 20

DR. HERMANN BRUNO OTTO 'BLUMENAU

Nascido a 26 de dezembro de 1.819 em Hasselfelde, então ducado de Brunsvique, na

Alemanha, deixou aqui a marca indelével de seu trabalho inteli,gente, desbrava�or e

pertinaz. , _
,

E, se não bastasse a sua demonstração de fé inquebrantável no sucesso da Colórria que
fundou, fez do seu idealismo e entusiasmo um hino de amor e de confiança no porvir da

nova Pátria, manifestando, pesaroso, um desejo especial na carta escrita a sua Majestade
I mpérial D. Pedro II, a bordo do paquete alemão "STRASSBURG", a 21 de setembro de

1.884, quando regressava à Alemanha: "Retirei-me profundamente comovido desta
minha bela Pátria adotiva, em que passei os dias mais felizes, como também os mais

tristes de, minha vida.
Teria desejado deixar urndia minhas cinzas no torrão em que derramei muito suor,

mas tenho de-curvar-me aos ditames do destino". ' '
'

O Doutor Blumenau faleceu na Alemanha e foi sepultado em Brunsvique, em 30,de
outubro de 1.899.

'

A 2 de setembro de 1.974, no ano do sesquicentenário da Imigração Alemã no Brasil,
decorridos 90 anos de sua partida, volta para sua querida Pátria adotiva, e aqui, em pleno
centro 'da Colônia (Stadplatzl ao lado de seus familiares, repousa para sempre na

Blumenau que tanto amou, cujos filhos reverenciam sua memória e se orgulham de sua

obra,

MAUSOLÉU DR. BLUMENAl!
Destinado aos restos mortais do'

DR. HERMANN BRUNO OTTO BLUMENAU,
BERTA BLUMENAU,
CHHISTINE BLUMENAU e

OTTO G.K. BLUMENAU, transladados

da Alemanha em 2.9.1974.

Área: 354 m2

Custo: 396.216;60

I
I

Este relatório consigna obras que não constaram dos dois cadernos anteriores, pelos quais, esta

administração prestou contas ao povo dos incentivos a 36 empresas, com doação de terreno, terraplanaqern
e isenção de I mpostos Municipais, gerando milhares de novos empregos e dos investimentos nas 33'Escolas
Municipais com a implantação de 12 Escolas Básicas (ginásios), qualificação dos Professores Municipais,

, implantação de praças esportivas nas Escolas e com a criação dos Centros Comunitários nos Bairros do

Garcia, Asilo e Fortaleza.

AQUI ESTÃPARTE SUBSTANCIAL DAS RE'CEITAS MUNICIPAIS.
INVESTIMENTOS: de 1.973 a outubro de 1.976 __ Cr$ 99.905.188,15,


